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Manifestó que los vecinos del Casco Antisuo deben hacer un plieso de descargo

Quintero destaca la difusión 
turística que tendrá Cuenca
A partir del momento en que 
Cuenca esté integrada ple
namente en el Grupo de 
Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad, nuestra ciudad 
aparecerá citada en todas 
las guías de turismo que se 
publiquen tanto en el ámbi
to nacional como mundial.

Según comentó el concejal 
de Turismo, Tráfico y Seguri
dad del Ayuntamiento de Cuen
ca, Ángel Quintero, "desde el 
momento en que formamos parte 
de la Comisión Nacional y estar 
también dentro de la Federación 
Española de Municipios y Pro
vincias, FEMP, hemos avanza
do todo lo que se podría avan
zar. Esto va a ser de gran inte
rés anivel nacional y anivel mun
dial, igual que podremos solici
tar subvenciones".

Cuenca aparecerá en todas Ias guías de turismo nacionales e internacionales. FOTO-RES
(Pág. 3)

Las Cortes podrían 
recurrir ante 
el Constitucional 
la financiación 
sanitaria

Las Cortes de CL-M apro
barán previsiblemente en el próxi
mo pleno del 26 de marzo una 
proposición no de ley, en la que 
el PSOE plantea que esta Cá
mara recurra ante el Constitu
cional el modelo de financiación 
sanitaria. Los socialistas justi
fican esta iniciativa en que el 
sistema de financiación sanita
ria aprobado por el Gobierno del 
PP vulnerad principiode igualdad 
y solidaridad territorial.

(Pág. 13) El ministro de Sanidad, José Manuel Romay Beccaría, ayer. EFE

El sello de 
Cuenca 
Patrimonio saldrá 
el 9 de septiembre

(Pág. 5)

El presupuesto 
para 1998 de 
FAVECU es de 
casi 14 millones

(Pág. 4) ■

Inauguradas ayer 
dos exposiciones 
de acuarela y 
óleo en la CCM

El PSOE critica 
la propuesta del 
PP en regulación 
de suelo

,(Pdg.Il)

El ministro de Sanidad insiste 
en que nadie será privado de 
los medicamentos que necesite

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, aseguró que 
"nadie va a ser privado de los me
dicamentos que necesita para ser 
correctamente atendido por el 
Sistema Nacional de Salud" e 
insistió en que "los pensionistas 
han sido especialmente conside
rados" en la elaboración de la lista.

El ministro de Sanidad mani
festó que en el caso de que Anda
lucía decida financiar por su 
cuenta esa lista, se «estudiará con 
todo cuidado» si la administración 
puede ejercer alguna acción, pero 
en cualquier caso, señaló que sería

una medida «muy negativa» y «no 
tendría ningunajustificación téc
nica».

Los consejeros de Salud de las 
tres comunidades gobernadas por 
el PSOE, Andalucía, Castilla-La 
Mancha y Extremadura, expre
saron su rechazo a la medida, 
aunque sólo el andaluz, José Luis 
García de Arboleya, anunció que 
su comunidad no la aplicará, ya 
que las otras dos comunidades no 
tienen competencias sanitarias y 
pertenecen al Insalud.

(Pág. 18)
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HORARIO DE TRENES ^^22.O7.:2O
TREN REGIONAL DELTA

(1) Circuía de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3. 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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rCUPON DE LA ONCE-.
Lunes 09 42.875
Martes 10 59.494
Miércoles 11 61.294
Jueves 12 32.923
Viernes 13 10.420

HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDECLENCA-

Albacete................................................ 8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
15'00 (L-V labor.)-17’00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan........................................................15'00 (L-V labor.)
Belmonte................................  15'00 (L-V labor.)
Beteta.................................. 14'30
Canalejas14'45
Cañaveras14'45
Casasimarro14'30 (L-V labor.) 
Castejón14'45 
ElRecuenco....... .............................................................. 15'00(L-V. labor)
Fresneda14'00
Honrubia...............................................8'15 (L-V labor.)-14’30(L-S labor.)
.............................................................................. 17'00 (D o fin de puente)

La Almarcha14'15
Las Pedroñeras15'00
Madrid (diarios)......................7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)
........................................................... 14'00-14'30-16'30-18'30-20'00-22'00

Minglanilla...................................................................... 16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo.............................................................................  15'00 (L-V)
Motilla................................................. 10'00 (L-S labor.)-16’15 (L-V labor.)
........... ...................  17'00 (D y festiv.)
Priego.................................................................................15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey............................................................. 14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos....................................................................................... 14'45
San Clemente....................................................................................... 15'00
San Martín de B.....................................................   15'00
Sta. Cruz de Moya...............................................  14'00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos..... .................. ................................... 14'30(Sab.)-15'30 (L-V)
Tarancón (diarios)............................. 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00
..................................................................................16'30-18'30-20'00-22'00
Tragacete.............................................................................................. 14'30
Teruel.................................:.................................................................... 9'30
Valdeolivas.................................  14’45
Valencia..... 7'00 (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor) 
........................................................... 16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar...............................7'30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.)
Vega del Codorno................................................................................. 14’30
Villar del Infantado............................................................................... 14’45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Antonio Simón/M® José Simón
Adva. de los Reyes Católicos,5
MANANA:
Jesús Arias
Alfonso VIU, 73

SALA 1:
TITANIC
Todos los días: 6'15
GRANDES ESPERANZAS
Laborables: 10'45
Sábados y festivos: 4 y 10'45
SALA^
COLECCIONISTA DE AMANTES
Laborables: 10'30
Sábados y festivos: 4 y 10'30
AMISTAD
Todos los días: 7'15
SALA^
FALLEN
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4, 7'15 y 10'30
SALA^
MEJOR IMPOSIBLE
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4, 7'15 y 10'30
SALA 5:
TORRENTE, EL BRAZO TONTO DE LA LEY
Laborables: 6’15, 8'30 y 10’45
Sábados y festivos: 4, 6’15, 8'30 y 10'45

SANTORAL DE HOY: Patricio, José de 
Arimatea, TeodoroDATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Ángel Quintero explicó que es 
de la Comisión de Turismo de la 
FEMP de donde se pueden recibir 
más ayudas y subvenciones

Martes, 17 de marzo de 1998 3

(MCA
Quintero resaltó la importancia de estar en el Grupo de Ciudades Patrimonio 

"A partir de ahora, Cuenca 
gozará de mayor difusión"
A partir del momento en que Cuenca esté integrada plenas 
mente en el Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humani
dad, nuestra ciudad aparecerá citada en todas las guías de 
turismo que se publiquen tanto en el ámbito nacional como 
en el internacional, con la difusión que esto conlleva. El 
concejal de Turismo, Tráfico y Seguridad del Ay untamien

to, Angel Quintero, reconoce la importancia de este hecho 
histórico aunque reconoce que la afluencia de turistas a la 
ciudad no se puede prever hasta que no veamos la inciden
cia, y por ello tendremos que esperar a ver si también 
estamos en la ruta de los turoperadores cuando hacen 
visitas a Madrid.

J, L, MUÑOZ SÁNCHEZ

Cuenca fue admitida el pasa
do sábado por la mañana en 
Santiago de Compostela para 
formar parte del Grupo de Ciu
dades Patrimonio de la Huma
nidad, por la que a partir de ahora 
nuestra ciudad gozará de may or 
difusión en todo el ámbito nacio
nal.

Según nos comentó él conce
jal de Turismo, Tráfico y Segu
ridad del Ayuntamiento de Cuen
ca, Ángel Quintero, esta inclu
sión en el Grupo de Ciudades 
Patrimonio va a suponer estar en 
todas las guías, folletos, etc, que 
salgan de turismo, "desde el 
momento en que formamos par
te de laComisión Nacional y estar 
también dentro de la Federación 
Española de Municipios y Pro
vincias, FEMP, hemos avanza
do todo lo que se podría avan
zar. Esto va a ser de gran interés 
a nivel nacional y a nivel mun
dial, igual que estaremos capa
citados para solicitar subvencio
nes que nos puedan llegar, apar
te de la difusión que se nos va a 
dar. Además, la Comisión de 
Turismo de la FEMP es de la que 
más subvenciones vamos a po
der recibir".

En este sentido, Quintero 
manifestó que a partir de ahora 
Cuenca va a estar incluida en 
todas las ferias que decida la 
comisión, "por ahora parece ser 
que ha habido una propuesta para 
estar en una feria de Barcelona 
y otra fuera de nuestras fronte
ras, aunque hasta una próxima 
reunión en la que estaremos ya 
incluidos no se sabrá exactamente 
cuándo iremos".

Mayor afluencia 
de turistas

Desde que Cuenca fue nom
brada por la UNESCO Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad el 
número de visitantes que han 
acudido a nuestra ciudad se ha 
duplicado y "a partir de ahora 
esperamos que siga creciendo. No 
se puede prever hasta que no 
veamos la incidencia, y por ello 
tendremos que esperar a ver si 
también estamos en la ruta de los 
turoperadores cuando hacen vi
sitas a Madrid e igual que se dan

Cuenca, a partir de ahora, estará incluida en todas las ferias que organice el Grupo.

una vuelta por Toledo, Ávila o 
Segovia, se vienen también a 
Cuenca. Es cuando empezaremos 
anotarlo."

Así, el concejal de Turismo 
manifestó que ya se ha empeza
do a notar la afluencia de 
turoperadores a la ciudad, y 
concretamente "hace unos días 
vinieron unos turoperadores ja
poneses, que son los más impor
tantes porque es un turismo ac
tivo, y estuvieron en el Parador 
Nacional de Turismo. Se lleva
ron una grata impresión ya que 
incluso se les encendieron las 
Hoces el miércoles. Estas visi
tas son muy importantes porque 
precisamente son los que mane
jan el turismo oficial".

Posibles gastos
Por otro lado, el estar en este 

Grupo de Ciudades Patrimonio 
de la Humanidad implica, igual

El número de visitantes que han acudido 
a nuestra ciudad se ha duplicado y "a 
partir de ahora esperamos que siga 
creciendo", afirma Ángel Quintero

que se reparten las subvenciones, 
el tener que repartir una serie de 
gastos entre los ocho miembros 
aunque Ángel Quintero recono
ce que "hasta el momento no nos 
han comunicado nada. Espera
mos estar en una próxima reunión 
en la siguiente convocatoria que 
se haga precisamente para saber 
ya más a ciencia cierta las posi
bles ventajas y las "desventajas", 
porque siempre supone algún 
gasto económico".

El Grupo de Ciudades Patri
monio de la Humanidad fue cons

tituido en septiembre de 1993, 
formado inicialmente por las 
ciudades de Avila, Cáceres, 
Salamanca, Santiago de 
Compostela, Segovia y Toledo 
y, posteriormente, en 1995, se 
integró Córdoba, y este año se 
integrará Cuenca definitivamen
te. Los objetivos del Grupo son, 
entre otros, la actuación conjunta 
en defensa del patrimonio histó
rico y cultural realizando proyec
tos comunes y el establecimien
to de política de intercambio de 
experiencias.

Ángel Quintero. FOTO-RES

Quintero afirma 
que los vecinos del 
Casco Antiguo 
deben presentar un 
pliego de descargo

J. L. M, S.

El concejal de Turismo, Trá
fico y Seguridad, Ángel Quin
tero, manifestó a este periódico 
que el acuerdo al que han llega
do el alcalde de Cuenca, Manuel 
Ferreros, y la Asociación de 
Vecinos del Casco Antiguo, "es 
precisamente la opción que hace 
un año y medio les propuse en 
el Jardín de los Poetas junto al 
Ingeniero de Caminos, Canales 
y Puertos, Gonzalo Igualada, y 
que se negaron rotundamente a 
aceptaría".

En este sentido explicó que 
ahora la Asociación de Vecinos 
"dice que es una buena opción y 
efectivamente, el díaque la hice 
fue como una muy buena opción 
al hacer dirección única preci
samente desde la calle Alonsó 
de Ojeda hasta el final de la calle 
del Peso, ganando cincuenta 
plazas de aparcamiento. Creo 
que es una buena opción y por 
eso en su día se aprobó en Co
misión de Tráfico".

Por otra parte manifestó que 
el alcalde no les ha comunicado 
que va a haber una amnistía con 
las multas, "sino que hagan un 
pliego de descargo igual que 
cualquier ciudadano de Cuenca, 
pero nunca se les ha dicho que 
se les van a condonar las mul
tas".

En otro orden de cosas. Quin
tero manifestó que en los tres 
años en los que lleva gobernan
do el Partido Popular "nos he
mos procurado buscar muchas 
soluciones para el Casco Anti
guo, cosa que el Partido Socia
lista en cuatro años no ha he
cho. Nosotros en tres años por 
lo menos hemos dado solucio
nes para los vecinos de esta zona, 
hemos dado soluciones para 
crear aparcamientos dentro del 
Casco Antiguo, uno está empe
zado y otro se empezará dentro 
de pocos días, además de una 
serie de aparcamientos que es
peremos que en este año salgan".
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González fechó el 6 de junio como día del vecino

El presupuesto de FAVECU 
asciende a casi 14 millones

Inma SALA

Los presupuestos para 1998 
de la Federación de Asociacio
nes de Vecinos, Consumidores 
y Usuarios (FAVECU) ascien
den a 13.866.690 pesetas. Este 
presupuesto es superior al del año 
pasado porque "nosotros cuan
do presupuestamos intentamos 
calcular por lo alto", expl icó Luis 
Miguel González, presidente de 
FAVECU

También informó de que este 
año se ha solicitado un programa 
para la mujer dotado con dos 
millones de pesetas que el año 
pasado no se pidió.

Panorama Real, s.l.

Hotel NH
Ciudad de Cuenca

Ronda San José, 1 - CUENCA 
Telf.: 23 45 71

dena-Bade out - P^ioM po^ f}^^^; 5.000 fdai.

Afe/uí feé^ 18-3-98j .

PRIMER PLATO (aperitivos) 
Jamón 
Queso 
Lomo 

Canapés variados 
Pastel de Bacalao 

Carpaccio de Salmón 
Hojas de Bacalao 

Fritos de Adobados 
Croquetas Caseras

Escalopines de Gamo a la brasa con patatas a lo pobre y ajos tiernos

Semifrío de Frutas con Helado de Turrón

En el año 1997 los ingresos 
fueron de 10.237.355 pesetas y 
unos gastos de 8.528.635 pese
tas hasta el 31 de diciembre pa
sado, pero quedan pendientes de 
pago algunos gastos como tam
bién algunos ingresos faltan por 
cobrar.

Este presupuesto se invierte 
en el mantenimiento de la ofici
na, la nómina de los dos trabaja
dores -gasto más importante- y 
actividades y folletos editados por 
la Federación.

A los ingresos contribuyen la 
Junta de Comunidades, a través 
de varias Consejerías, la Dipu
tación, que tiene un convenio anual

por el que se aporta un millón de 
pesetas, el Ayuntamiento de 
Cuenca y Gaja Castilla La Man
cha. De la Junta, en el 97 Bien
estar Social concedió a FAVE
CU 2.600.000 pesetas, Cultura 
aportó 500.000 pesetas y Con
sumo dio 1.660.000 pesetas; 
además del millón mencionado, 
la Diputación también concedió 
220.000 pesetas a la Federación; 
la CCM dio 400,000 pesetas; el 
Ayuntamiento tiene que ingresar 
de 1997 unas 205.000 pesetas "que 
es bastante menos de lo que es
perábamos, ya que el año pasa
do fue casi medio millón y ha 
bajado bastante", consideró Luis

Luis Miguel González, nombrado presidente de FAVECU. J.P./FOTO-RES

Miguel González.
En las conversaciones que 

González ha mantenido con los 
responsables municipales "la 
razón que me han dado es que la 
partida presupuestaria no esta
ba configurada y a la hora del 
reparto se englobaba a la Fede
ración con las asociaciones de 
vecinos, y, ya que la aportación 
era menor, decidimos que era 
preferible que en lugar de quitarle 
a las asociaciones, nosotros re
dujéramos nuestros ingresos".

No se conoce cuál va a ser la 
aportación del Ayuntamiento este 
año para las asociaciones de ve
cinos y FAVECU

Intento de cambiar el 
reglamento

Luis Miguel González también 
relató la postura defendida por 
la Federación de Asociaciones 
de Vecinos en la última reunión 
mantenida la pasada semana con 
el concejal Pedro García sobre 
los Reglamentos de los Centros 
Sociales.

"Este Reglamento lo vemos 
poco participativo, se quedan en 
poder del alcalde muchas deci
siones que actualmente tomamos 
todos en conjunto cuando tene
mos los consejos de centro y nos 
gustaría que siguiera de esa 
manera", explicó Luis Miguel 
González. En el próximo encuen
tro FAVECU tratará de aportar 
las modificaciones del reglamento 
propuesto e intentarán acercar 
posturas.

Según el presidente, actual
mente "las actividades y horarios 
de los centros sociales se orga
nizan contando con el Ayunta
miento, asociaciones de vecinos, 
de mujeres, pero dejarlo en ma
nos del alcalde, aunque tengamos 
el compromiso del mismo de que 
va a aceptar nuestras propues
tas, supone que siempre puede 
pasar que no las acepte, o que al 
año que viene hayanuevas elec
ciones y pueda cambiar la alcal
día o cambiar de opinión; por eso, 
es mejor que sean democráticas 
las decisiones".

Novedades

Como novedades en la progra
mación de FAVECU para este 
año, González informó de que se 
va a celebrar el día del vecino el

6 de junio dedicado a los treinta 
años de existencia de las asocia
ciones de vecinos y a los diezque 
cumple la FAVECU.

También se va a desarrollar 
unacampaña de información con 
la intención de captar socios a 
través de buzonear en los hoga
res de Cuenca un folleto con in
formación de qué son las asocia
ciones de vecinos y la Federa
ción.

Después del verano, está pre
visto llevar a cabo llevar unas 
jornadas en las que las asocia
ciones dirán cómo están sus ba
rrios y cómo les gustaría que 
estuvieran.

Las sugerencias se presenta
rán a los partidos políticos "yaque 
al año que viene hay elecciones 
municipales y queremos que en 
la preparación de los programas 
electorales las asuman, y no nos 
llamen cuando llegue el momen
to de elaborar su programa", 
explicó González.

Nueva Junta directiva
Luis Miguel González fue ele

gido el pasado sábado presiden
te de la Federación de Asocia
ciones de Vecinos y Usuarios. 
González y el equipo directivo que 
se presentó con él fueron la úni
ca candidatura que se presentó.

También el año pasado ejer
ció de presidente por renuncia del 
anterior en su cargo, Félix He- 
rráiz Fernández, y pasó de la vi
cepresidencia a la presidencia.

Con Luis Miguel González, 
salió como vicepresidenta primera 
Ascensión Pardo Mohorte, el 
vicepresidente segundo José Luis 
de la Mata Martínez, secretaria 
Eva Plasencia Cuenca, vicese
cretaria Raquel Collado del Pozo 
y tesorero Ramón Pariente.

Como vocales han sido elegi
dos Antonio Gómez Merencio, 
Constantino González Miñol, 
Miguel Ángel Guerra Martínez, 
Yolanda García Fernández y 
Rosario Peña Martínez. Tres de 
los denominados se incorporan a 
1 ajunta directiva por primera vez: 
los vocales Rosario Peña, Yolan
da García y Antonio González; 
José Luis de la Mata pasa de ser 
vocal a vicepresidente segundo.

Ninguno de estos cargos es
tán remunerados, ya que se tra
ta de una entidad sin animo de 
lucro.
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Su tamaño e impresión denotan la calidad de la emisión 'Patrimonio Mundial de la Humanidad'

El sello de Cuenca Patrimonio sale el 9
de septiembre con 5 millones de copias

InmaSALA

El sello que conmemora la 
declaración de la ciudad amura
llada de Cuenca como Patrimo
nio de la Humanidad pertenece 
alaedición 19/9, con lo que será 
publicado el día 19 de septiem
bre de 1998.

El nombre de la emisión es 
Patrimonio Mundial de la Huma
nidad', y en ella se van a emitir 
dos imágenes: una del Casco 
Antiguo de Cuenca con un valor 
de 35 pesetas y otra de la Lonja 
de Valencia, de 70 pesetas. 
Ambas ciudades conocieron la 
declaración de Patrimonio de la 
Humanidad de la UNESCO en 
las mismas fechas, diciembre de 
1996.

Cinco millones de sellos 
del Casco Antiguo

Esta previsto emitir cinco 
millones de sellos del Casco 
Antiguo de Cuenca y otros cinco 
de la Lonja de Valencia.

Este será el primer sello ca- Correos y Telégrafos decidió en diciembre emitir un sello de Cuenca.

talogado dedicado a Cuenca como 
Patrimonio de la Humanidad. En 
años anteriores se editó otro sello 
como conjunto histórico-artísti- 
CO.

Se solicitó el año pasado que 
se dedicase un ejemplar filatélico 
a esta causa, pero fue ratificado 
a finales de 1997, cuando se pro
grama toda la emisión de sellos 
para el año 1998.

Esta decisión fue tomada por 
el organismo Correos y Telégra
fos, a través de la Comisión de 
Programación de Sellos y Signos 
de Franqueo.

Participan en ella un represen
tante del Ministerio de Hacien
da, otro de Tabacalera, otro de 
Correos y representantes de los 
coleccionistas. Se estudian las 
propuestas que existen para crear 
motivos de sellos y se decide cuáles 
serán admitidas, según la impor
tancia. En total, cada año hay al
rededor de veinte emisiones.

Las Casas Colgadas ya ha sido 
un motivo utilizado en un sello ya 
editado, por lo que es posible que 

se busque otro paisaje. Mario 
Escutia, empleado de Correos, 
informó de que "no es que esté 
prohibido tajantemente que si sale 
una imagen ya no pueda repetir
se, pero sí es casi una norma que 
se puede dar, porque hay más 
recursos que resaltar de esta 
ciudad".

Un sello 
distinguido

La impresión de sello se rea
liza en calcografía-con planchas 
en relieve-, que es el sistema más 
artístico, ya que la impresión 
resultante es de más calidad. El 
tamaño será de 49,8x33,2 centí
metros. Los pliegos contendrán 
doce sellos, en lugar de 50 como 
normalmente.

"Cuando se quiere dar más 
relieve a un sello porque es más 
artístico, se suele hacer de tamaño 
más grande al habitual, como el 
caso de los que hay referidos a 
Patrimonio de la Humanidad", 
explicó Escutia.

CON LA GARANTIA DE:

í/qonzoicz
i^abnii^p R O M O c I O N E s

CON UNA MINIMA ENTRADA Y 
GRANDES FACILIDADES DE PAGO

VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL 
DE 2, 3 Y 4 DORMITORIOS

CON TRASTERO Y PLAZA DE GARAJE
- EN LA MEJOR ZONA DE CUENCA
- CON INMEJORABLE ORIENTACION
- CON AMPLIAS ZONAS VERDES
- EN UNA ESPLENDIDA ZONA SOLEADA
- A 5 MINUTOS DEL CENTRO
- ENTREGA DE LLAVES SOLO EN 24 MESES

Vivienda de 63 m2, útiles con garaje y trastero 
desde 9.139.000 + IVA

Viviendas de 90 m2, útiles con garaje y trastero 
desde 12.105.000 + IVA Fermín CábAlURO, 7 16.004. CUENCA Tbo: (969) 22 62 11. Fax: (969) 22 88 70.
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Alumnos de Educación Primaria durante la actuación. FOTO-RES Alumnas de 3® de B.Ü.P. en Radio San José. J.P/FOTO-RES

Participan alrededor de mil alumnos con edades comprendidas entre los tres y los dieciocho años

”Las Pepas” celebra esta semana 
las Fiestas Colegiales de San José 98

J. L. M. SÁNCHEZ

Las Fiestas Patronales de San 
José que se vienen celebrando en 
el Colegio "Madres Josefinas", 
conocidas como "Las Pepas", 
llegan esta semanaa su punto más 
alto con las finales de las distin
tas competiciones deportivas 
además de numerosos festivales 
infantiles y actos que culminarán 
el jueves 19, festividad de San 
José, con una Gran Verbena Es
colar.

Según nos explica la directo
ra del Colegio, Ana María Fer
nández Gómez, los distintoscam- 
peonatos se están jugando a lo 
largo del curso y están progra
mados para que las finales se 
disputen en la Semana de San José. 
"En los actos", continúa la direc
tora, "participan todos los niños 
del centro, en total mil alumnos 
desde los tres hasta los dieciocho 
años". Ayer lunes además de las 
actividades deportivas, se inau
guró la Radio San José "realiza
da por antiguos alumnos del 
Colegio y que ahora están estu
diando periodismo". También se 
realizó un festival infantil para 
padres y familiares en el Salón 
de Actos de Educación Infantil y 
Primer Ciclo de Educación Pri
maria.

Para hoy, está previsto conti
nuar con las actividades deporti
vas y además está programada una 
merienda campera para Educa
ción Infantil y el Pregón dé las 
fiestas y la Gala San José 98 de 
la E.S.O, B.U.P. y C.O.U.

Sin embargo, el día grande es 
mañana que es cuando están pro
gramadas todas las finales depor
tivas (voleibol, fútbol tanto mas
culino como femenino, y bádmin
ton), así como un concurso de 
tartas. Ana María Fernández 
añadió que "se va a representar 
una obra de teatro patrocinada por 

la consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha que 
correrá a cargo del grupo "Am
bulantes del Teatro" y que expon
drán la obra "Ñaque o de piojos 
y actores". También hemos orga
nizado un concurso de tartas y el 
dinero que recaudemos irá a pa
rar a un comedor de las Siervas 
de San José en Peñalolén en 
Chile".

También se va a realizar una 
carrera de orientación y moun
tain bike por los alrededores del 
Colegio y donde podrán partici
par alumnos de la E.S.O., de 
B.U.P. y de C.O.U.

La novedad de esta edición la 
encontramos también mañana en 
el Festival Musical que tendrá 
lugar a las 19 horas y en el que 
por vez primera los alumnos de 
P, 2" y 3° de Educación Secun
daria actuarán como grupo en la 
segunda parte de dicho festival, 
lade flauta y canto que dirige José 
Ruiz.

Programa del Festival 
Musical

Está dividido en dos partes. 
En la primera dedicada a la gui
tarra y dirigida por Teresa Oca
ña, se interpretarán las obras 
"Escucha", "Tú que puedes, vuél
vete", "Angelito de ojos tristes", 
"Alazán", "Alma, corazón y vida" 
y "Calle sin rumbo".

En la segunda, dividida a su 
vez en tres partes, una para flau
ta y dos para canto, se interpre
tarán las canciones "Na Veira" 
(Popular de Galicia), "Suenan las 
trompetas" (Canción popular), 
"Danza francesa s: XVI", "Ca
non Henry Purcell" (s: XVII), 
"Eres alta y delgada" (Popular de 
Santander), "Cantiga de Santa 
María" (Alfonso X El Sabio), "Pa
drenuestro", "Rin Verdi", "Úskü-

Los padres acudieron a ver a sus hijos en el Salón de Actos de "Las Pepas". FOTO-RES

dar" (Popular de Turkía), "Alga
rín" (Popular de Extremadura), 
"La bamba" (Popular de Méxi
co), "Madre, mi carbonero", "San
to Domingo", "Cantemos todos 
juntos" y "Tumbai".-

Las fiestas concluirán el mue
ves día 19, Festividad de San José, 
con una solemne eucaristía en 
honor a San José que celebrará 
el padre Santiago Martín Jimé
nez, dirigente de la Fundación 
Escuela Católica, con un vino de 
honor y con una Gran Verbena 
Escolar que empezará a las 20 ho
ras y que concluirá a las 24 ho
ras. Esta verbena está organiza
da por los alumnos de 3° de BUP 
y por la APA San José, y la re
caudación ira destinada al viaje 
de fin decurso que realizarán di
chos alumnos.

Los niños se disfrazaron para la actuación. FOTO-RES
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La exposición permanecerá en la sala de exposiciones de la CCMhasta el día 28

Albaladejo muestra la Semana 
Santa de Cuenca con su pintura

Laura del Castillo

El pintor Jesús Albaladejo 
inauguró ayer una exposición de 
pintura y grabados en la sala de 
exposiciones de la Caja de 
Castilla-La Mancha, que perma
necerá hasta el próximo 28 de 
marzo.

El tema central de su obra es 
la Semana Santa, un tema muy 
apropiado para estas fechas por 
su proximidad. En la exposición 
se puede apreciar la evolución 
de la obra de Albaladejo desde 
hace diez años a esta parte. En
tonces, su estilo era más figura
tivo "aunque nunca he dejado las 
figuras". Las formas y los tra
zados eran más acordes con la 
realidad, ahora, el estilo es mu
cho más surrealista y abstracto. 
"En esta evolución ha influido 
mucho el haber pasado por la 
Escuela de Bellas Artes. Antes 
era autodidacta, ahora he apren
dido una serie de técnicas que 
me permiten tener un estilo más 
personal".

Dentro del tema de Sema
na Santa las figuras que predo
minan son los turbos tal y como 
el artista los ve. "Yo intento re
flejar con mi obra mi interior. De 
todas formas, aunque he tenido 
una evolución, he pintado algu
nos cuadros que son más realis
tas para que la gente entienda la 
pintura y lo que quiero hacer", 
declara el pintor.

Los materiales que normal-

El esplendor de Cuenca aparece 
en el color de la obra de "Bersa"

Laura del Castillo

Bernardino Sáiz muestra 
orgulloso sus cuadros desde su 
tranquila jubilación, una nueva 
etapa de su vida que está dedi
cando a expresar su arte. Des
de ayer podemos contemplar su 
obra en la Sala de Exposiciones 
que la Caja de Castilla-La 
Mancha tiene en su sede cen
tral.

El pintor cuenta que toda su 
vida ha ejercido de peluquero 
pero que su gran pasión, junto 
con la fotografía, ha sido la pin
tura. Los paisajes son los prota
gonistas de la exposición pinta
dos con acuarela y óleo. Sus 
cuadros recogen cada rincón de 
Cuenca perfectamente 
identificables con las calles, los 
puentes, las hoces y los edificios. 
"A mí me gusta pintar lo que veo, 
tal y como es. Yo no entiendo 
eso que hacen cuatro rayas y

Jesús Albadalejo junto a su obra.

mente utiliza son la acuarela y el 
óleo, además de grabados. Sus 
cuadros están cargados de mo
vimiento y de sentimiento; en 
ellos, se aprecia el amor del ar
tista conquense por la Semana 
Santa de su ciudad.

Actualmente, Jesús Albala
dejo reside en Valencia y está 
estudiando el Quinto Curso de

dicen que es una bicicleta".
Hay cuadros que los ha pin

tado varias veces "porque han 
tenido mucho éxito". En los pai
sajes predomina la primavera con 
su alegre colorido y su 
iluminosidad aunque el artista no 
ha olvidado retratar Cuenca con 
el frío invierno que hace de la 
ciudad una preciosa estampa 
repleta de nieve. Otra ciudad que 
ha merecido la atención del pin
tor es Murcia, delineada bajo el 
pincel con trazos seguros a pe
sar del temblor de manos del 
artista. Y es que, como señala 
José María Abellán, "sorprende 
la dedicación de los años, el afán 
de la ilusión por acompañar al 
vuelo lírico de cualquier lienzo, 
la sencillez del enamoramiento 
audaz de su desgarro artístico, 
se en Cuenca pincel de madru
gada, ser la historia de un pere
grinaje tras el llanto de Dios en 
esta tierra nuestra...".

Proyectos de Pintura en la Fa
cultad de Bellas Artes de San 
Carlos. Otros de los cursos que 
ha realizado han sido de litogra
fía sobre plancha de aluminio y 
sobre el conocimiento del Arte 
Abstracto.

Durante su trayectoria ha rea
lizado numerosas exposiciones, 
varias de ellas en Cuenca y en

Bernardino Sáiz "Bersa" en la exposición. FOTO-RES

"Pinceles poetas" es el título 
de la exposición de Bernardino, 
conquense y artista por vocación.

FOTO-RES

Valencia. Además, ha expues
to en el extranjero, concretamen
te en Les Brasseurs-Lieja (Bél
gica).

También ha sido selecciona
do en Muestras Provinciales de 
Artes Plásticas de Castilla-La 
Mancha 1997; Museos de 
Albacete, Ciudad Real, Cuenca, 
Guadalajara y Santa Cruz.

Ha obtenido numerosos premios 
como fotógrafo, dos en la sec
ción de óleo y uno en acuarela.

El 27 de marzo 
comienza la VI 
Escuela Nacional 
de Integración de 
Rooselvelt

La Tribuna

La Asociación Rooselvelt 
celebra estos días la VI Escue- 
laNacional de Integración. Esta 
actividad potencia las capaci
dades de las personas con 
minusvalías físicas como prin
cipal objetivo en la edición de 
1998. Las jornadas son una in
vitación a la sociedad a descu
brir y valorar lo que las perso
nas con minusvalía física pue
den llegar a realizar en cualquier 
actividad.

La VI convocatoria de la 
Escuela promovida por la Aso
ciación Rooselvelt de Cuenca 
se desarrollará durante los días 
27 al 29 de marzo en el hotel 
Cueva del Fraile. A ella están 
convocados los profesionales 
que trabajan en el campo de la 
discapacidad, personas con 
minusvalía y representantes del 
movimiento asociativo. Se invi
ta también a todos aquellos que 
quieran aportar un análisis se
rio y una visión crítica sobre el 
tema- La Escuela Nacional de 
Integración se reafirma así como 
el foro de debate riguroso en el 
que caben desde las ponencias 
de expertos sobre ayudas téc
nicas o cómo mejorar la autoes
tima personal, alas discusiones 
en los grupos de trabajo sobre 
la distinción entre discapacidad 
y enfermedad con el análisis del 
caso Ramón San Pedro.

La EAEC dará 
hoy una charla 
sobre la reforma 
fiscal a las 
PYME's en Iniesta

La Tribuna

Recientemente se han apro
bado una serie de normas que 
reforman la fiscalidad de las 
Pequeñas y Medianas Empre
sas con el objetivo de promover 
la creación de empleo e 
incentivar la inversión empre
sarial. La FAEC, en colabora
ción con la Agencia Tributaria, 
impartirá charlas sobre estas no
vedades hoy en el centro social 
polivalente de Iniesta a las ocho 
y cuarto de la tarde.

Respecto al IRPF, la refor
ma implica la modificación del 
Régimen de Estimación Obje
tiva (módulos) y la desaparición 
de Estimación Objetiva por 
Coeficientes, sustituida por la 
nueva Estimación Directa Sim
plificada. En referencia al IVA, 
la principal reforma se ha pro
ducido en el Régimen Simplifi
cado. La normativa regula la 
nueva normativa del IRPF y el 
Régimen Simplificado del IVA 
para 1998 amplia el pazo de 
renuncia a los mismos y a la 
Estimación Directa Simplifica
da hasta el próximo 31 de mar
zo.
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La escritora celebra este año sus Bodas de Oroliterarias

Monserrat del Amo visita
a sus jovenes lectores

Laura DEL CASTILLO

La escritora de literatura 
infantil y juvenil, Monserrat del 
Amo, estuvo ayer en Cuenca 
para charlar con los jóvenes del 
Instituto Alfonso VIII y el Cole
gio de las Benedictinas, más co
nocido como Las Benitas.

Generalmente, la escritora 
acude a colegios para hablar de 
una lectura previa de uno de sus 
libros. Esta lectura es utilizada 
cómo un pretexto y una base que 
sirva para intercambiar impre
siones con los jóvenes. Ella abre 
el diálogo y en seguida los alum
nos empiezan a preguntar. Pri
mero las cuestiones que le plan
tean surgen de la lectura del li
bro, luego, las preguntas se cen
tran en la creación literaria, la 
forma de escribir o cómo empe
zar a publicar.

Después de una intensa ma
ñana. la escritora se ha llevado 
muy buena impresión de los alum
nos conquenses "me han pres
tado muchaatención y eldiálo
go ha sido profundo e interesan
te". Y es que el tópico de que la 
juventud lee cada vez menos no 
es cierto, "yo afirmo rotundamen
te que se lee más, aunque sólo 
sea porque hoy en día existe mu
cha oferta de libros infantiles y 
juveniles. Si un libro funciona 
bien alcanza unos niveles de ti
rada muy importantes".

Monserrat del Amo se queja 
de que lacrítica oficial no es igual 
para este tipo de literatura que 
para la dedicada a los adultos. 
"Lo que deseo en mis obras es 
una crítica rigurosa desde el 
punto de vista literario. Si un li
bro pasa esa crítica, entonces, 
hay que empezar a plantearse si 
éste tiene una serie de valores 
que potencien determinados fac
tores educativos o informativos. 
Me gustaría que el crítico de adul
tos haga la crítica infantil con los 
mismos criterios".

Asimismo, esta falta de simi
litud se ha manifestado en los 
premios literarios. El primero en 
salir con una buena crítica fue el 
Premio Lazarillo en los años 60, 
pero hasta el año 78 no se con
vocan entre los premios nacio
nales de literatura uno especial 
para la literatura infantil y juve
nil. Aunque los pasos que se dan 
son lentos, cada vez se le otorga 
más importancia a este tipo de 
literatura, como lo refleja la apa
rición del primer curso que la 
Universidad Complutense ha 
previsto para el próximo verano 
en El Escorial y que será dirigi
do por Del Amo. Precisamente 
una de las universidades que 
organiza siempre cursos de ve
rano de este tipo es la de Cuen
ca.

La escritora asegura que la 
literatura infantil y juvenil "no es 
fácil. Ya se ha corrido la voz de 
que estos libros se están vendien-

Monserrat del Amo con unos de sus lectores más pequeños. JP/FOTO-RES

do muy bien y autores de litera
tura general se quieren iniciar 
creyendo que es fácil, pero sólo 
algunos lo hacen bien, otros no".

Monserrat del Amo cuenta cón 
numerosos premios como el 
Nacional de Literatura Infantil y 
Juvenil de 1978.
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Bazar de la informática
y la comunicación

El Multimedia Económico 
Ei SYSTEM JVIÁXIMA 
Procesador Intel Pentium 
Chipset Intel TX 
512k Caché Incluida 
16MB EDO RAM
Disco Duro 2,1 GB FUJITSU ULTRA DMA 
VGA ATI 3D RAGE II2 MB
Monitor 14" DIGITAL NE LR 0.28 
CD Rom X24 PANASONIC 
SoundBlaster 16 
Altavoces 100 W Basic 
Caja MiniTower Ei 
Micrófono Sobremesa 
Teclado Mecánico W95 
Ratón Compatible Microsoft 
Windows 95 CD 
Works 4.0
Pack Zeta Multimedia/ Antivirus Anyware

Ei Primer PENTIUM II 
Ei SYSTEM ADVANCE 
Procesador Intel Pentium II 
Placa Intel Atlanta
Chipset Intel LX/USB/AGP 
512k Caché Incluida
DIMM 32 MB SDRAM
Disco Duro 2,6 GB ULTRA DMA FUJITSU

1

■Ü

VGA ATI 3D RAGE II 2 MB EDO 
Monitor 14" DIGfTAL N.E. L,R. -
CD Rom X24 PANASONIC |
SoundBlaster 16 -j
Altavoces 100W 5
Caja SemíTower ATX ?
Micrófono Sobremesa S
Teclado Mecánico W95 PS2 S
Ratón Compatible PS2 ^
Windows 95 CD/ Works 4.0 2
Pack Zeta Multimedia/ Antivirus Anyware "
Pack Software Pentium II

PENTIUM 166 MMX
PENTIUM 200 MMX
PENTIUM 233 MMX

137.900
144.900
154.900

PENTIUM II233 MMX 189.900
PENTIUM II266 MMX 214.900
PENTIUM II300 MMX 244.900
PENTIUM II333 MMX 274.900

PACK SOFTWARE: 
Atlas del Mundo - Microsoft Works 4.0 - El Cuerpo Humano - Mi Primer Diccionario 

Detector de Virus AnyWare

SI QUIERES COMPRAR 

0 VENDER PCs, IMPRESORAS, 

PROGRAMAS, VIDEO JUEGOS, ETC... 

TODOS lOS MARTES YSABADOS 

APARECERA TU MENSAJE EN

Uámano5 o escríbenos a C/ Cervantes, 26 - 2°D, 16004 CUENCA 
Telh (969) 26 47 38 Fax: (969) 23 4726 (preguntar por Remedios)

JAVIER
ALONSO

OLYMPIA

- Máquinas y muebles de oficina FUJITSU
- Copiadoras, fax Hewlett Packard

- Ordenadores, impresoras EPSON

- Estanterías. Almacenaje. Registradoras
- Consumibles, cintas, rollos, papel, etc.
- Todo tipo de juegos para PC's

DIEGO JIMENEZ, 14 OFISER
Hermanos Becerril, 3 ^Servicio Técnico

16004 - CUENCA Teléf.: 23 42 31

SERVINET

Telét: 22 79 15
Fax: 22 79 96

SISTEMAS y COMUNICACIONES

Segundas Reba¡as
- Placa base TX Con 512 KB de caché
- 32 MB de memoria EDO RAM
- Disco duro de 2,5 GB
- Tarjeta Gráfica S3 Virge DX 2MB
- Monitor 14" .28 digital
- Cd-Rom de 24 Velocidades
- Tarjeta de sonido de 16 bits
- Altavoces de 80 Watios, ratón 3 botones, micrófono
- Teclado 105 teclas
- Modem 33.600 BPS
- Conexión Internet 3 Meses

Consulta otras configuraciones en Internet.: 
http ://www. servi net. net/conf igura

Visita nuestra tienda virtual en Internet.: 
Http ://www. servinet. net/tienda

CE Dr. Alonso Chirino N l-l^Derecha
E-Mail.: Info@servinet.net

Tel.- 23.54.58 Eax.- 23.53.86

e-mail vcrproln@datalogic.es FaX. 969-1 80069
Para mas Información visita nuestra web
http://www.daialogic.es/tlendasbcep/vcrproin

C/ San Isidro, 18 Tif. 969-180000
Motilla del Palancar 180068

PENTIUM II 233 159.900 PtS
PENTIUM 11 266 189.900 PtS

Iva no incluido
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La oposición socialista del 
Ayuntamiento de Tarancón emprende una 
campaña de recogida de firmas contra la 
normativa del suelo propuesta por PP

El srupo socialista de Tarancón cree que se bene ficia a propietarios de suelo

El PSOE critica la propuesta 
de PP en r^ulación de suelo
La gobierno municipal del PP en Tarancón presentó un 
documento sobre el suelo para su aprobación provisional. 
El grupo socialista considera que el documento pretende 
mantener "un predominio económico de cuatro familias 
adineradas " generando "pingües beneficios para los pro
pietarios de suelo, en prejuicio de los que no tienen".

La Tribuna

El Gobierno del Partido Po
pular de Tarancón ha presenta
do a la oposición municipal un 
nuevo documento para su apro
bación provisional tras tres años 
de paralización desde la aproba
ción inicial delas NN.SS. de 1995. 
Según un comunicado que el 
PSOE de la localidad ha envia
do a los medios de comunicación, 
dicho documento articula una 
serie de modificaciones estable
cidas con la finalidad de susten
tar "el predominio económico de 
cuatro familias adineradas, so
bre el conjunto de los 
taranconeros".

Para el Grupo Municipal 
Socialista del Ayuntamiento, el 
documento de aprobación pro
visional tiene cambios sustancia
les que van encaminados, por 
un lado, al Régimen del Suelo 
afectado por las anteriores Uni
dades de Ejecución establecidas 
y, por otra parte, la ampliación 
del Suelo, con la creación de tres

ADESIMAN aprueba en Carrascosa 
del Campo varias iniciativas rurales

Laura DEL CASTILLO

La Junta Directiva de 
ADESIMAN (Asociación para 
el Desarrollo de la Mancha 
Conquense) se reunió ayer en la 
localidad de Carrascosa del Cam
po para aprobar una serie de ini
ciativas rurales que favorecerán 
la zona de la Mancha Alta y de 
la Serranía Media.

La Asociación recibe finan
ciación de los fondos europeos 
FEDER, canalizados por el Mi
nisterio de Agricultura y de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. El Ayun
tamiento de la localidad también 
participa en el programa apor
tando parte de la financiación y 
colaborando con el fin de que 
estas iniciativas den trabajo al 

nuevas zonas actas para urba
nizar.

El cambio establecido por el 
PP de Tarancón ha sido el de 
transformar las Unidades de 
Ejecución en Áreas de Regula
rización de Linderos (AREG), 
que suman un total de 65, y en 
Áreas de Complementación de 
la Urbanización ( AREU) que son 
diez más, globalizando todo el sue
lo urbano en actuaciones 
asistemáticas con el cien por cien 
de aprovechamiento del suelo.

Esto quiere decir, según si
gue el comunicado, que se eli
mina la posibilidad de que el 
Ayuntamiento (que representa 
al conjunto de los habitantes) 
obtenga una mínima parte de 
aprovechamiento para dotacio
nes y equipamientos, en base a 
las plusvalías generadas en suelos 
improductivos, que ahora pasan 
a ser claramente lucrativos, ge
nerando, de esta forma, pingües 
beneficios para los propietarios 
de suelo, en prejuicio de los que 
no lo tienen, o sea, la mayoría de

mayor número de gente posible.
El programa que se está de

sarrollando es el PRODER (Pro
grama de Desarrollo y Diversi
ficación Económica de las zo
nas rurales).

En la anterior reunión que 
celebró la Junta Directiva se 
aprobaron una serie de iniciati
vas que afectaron de forma fa
vorable a diferentes pueblos de 
la zona. Así, se construyeron 
granjas de aves exóticas, se res
tauró un antiguo hotel en Alcá
zar del Rey o se amplió una fá
brica en Alcázar del Rey.

Los pueblos que se benefician 
de estas medidas y pertenecen 
a ADESIMAN son cuarenta y 
tres, principalmente delà Man
cha Alta y de la Serranía Me
dia.

El PP propone un documento con las normas del suelo de Tarancón.

taranconeros.
Otro tanto ocurre con las 

Ordenanzas establecidas en el 
documento presentado para su 
aprobación provisional, que con
tienen elevaciones de la altura 
edificable, de los fondos máxi
mos de ocupación, etc.

Ante todo ello, el Grupo So
cialista ha emprendido una cam

Imagen de Ia plaza de Carrascosa.

paña de recogida de firmas por 
la localidad para que todos los ha
bitantes soliciten al Gobierno del 
PP de Tarancón que el documen
to presentado para su aprobación 
provisional recoja una serie de 
cuestiones como el desarrollo de 
zonas verdes dentro del casco 
urbano, que no aparecen en di
cho documento.

Mota tendrá su 
propia Carta de 
Derechos de los 
Ciudadanos

La Tribuna

El director general de Cali
dad de los Servicios, Justo 
García, se reunirá hoy por la 
tarde a las ocho con los colec
tivos sociales de Mota del Cuer
vo para debatir la redacción de 
la futura Carta de Derechos del 
Ciudadano en Castilla-La Man
cha, una de las principales pro
puestas recogidas en el Plan de 
Calidad para la Administración 
regional que ha puesto en mar
cha la Consejería de Adminis
traciones Públicas.

La reunión tendrá lugar en 
la Casa de la Cultura y durante 
el encuentro el director gene
ral escuchará las ideas y apor
taciones de las asociaciones de 
Mota del Cuervo para el borra
dor de la futura carta de dere
chos del ciudadano, en la cual 
se fijarán los parámetros míni
mos de calidad que deberán 
cumplir los servicios que pres
ta la Junta de Comunidades.

Justo García se reunirá con 
el alcalde de la localidad, 
Feliciano Mayorga, una hora 
antes de este encuentro con los 
colectivos para conversar so
bre distintos asuntos de interés 
municipal y relacionados con la 
Dirección General de Calidad 
de los Servicios. Después, 
ambos mantendrán un encuen
tro con los medios de comuni
cación a las siete y media ho
ras.

Mota del Cuervo será la 
tercera localidad conquense, tras 
Tarancón y San Clemente, que 
visita la Consejería de Adminis- 

. traciones Públicas para cono
cer la opinión de sus colectivos 
sociales sobre este iniciativa de 
la Junta.

La FAEC 
clausuró el Curso 
de Habilidades 
de San Clemente

La Tribuna

La Federación de Asociacio
nes de Empresarios Conquen
ses (FAEC) clausuró ayer un 
Cursos de Habilidades Direc
tivas en la Universidad Popu
lar de San Clemente. Los res
ponsables de la FAEC han 
mostrado su satisfacción por la 
organización de planes forma- 
tivós para que los empresarios 
y sus trabajadores reciban lafor- 
mación adecuada, "necesaria 
por los cambios constantes 
sufridos en la actividad econó
mica".

Ayer también comenzó el 
curso de gestión informática 
para el sector del metal en la 
Academia Cefem de Cuenca.
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La OCM del aeeüe, una amena^fi para miles de 

familias
José Antonio Olmeda Salvador

La Tríbuna
cíe Cuenca

C
astilla-La Mancha es la segunda región productora de aceite 
de oliva, con una superficie de 300.000 hectáreas y una 
producción de 60.500 toneladas, siendo un cultivó de gran 
interés social, económico y medioambiental. El número de olivareros 

es de 60.000 y gran parte del problema es la baja producción del 
olivo, muy inferior al de Andalucía. En Cuenca hay 13.000 agri
cultores que cultivan una superficie de casi 36.000 hectáreas, sobre 
todo en la Alcarria. El año pasado las ayudas fueron de más de 
800 millones de pesetas.

En Españael olivar genera 50 millones de jornales al año, pero 
con la refofma^ropuesta se perderán 20 millones de jornales en 
las zonas con mayor nivel de desempleo. Tendrá gravísimas con
secuencias sociales por las pérdidas de rentas muy importantes 
entre los pequeños y medianos olivareros; muchas familias se verán 
obligadas a emigrar por no tener alternativas al olivaren su ámbito 
rural.

Con la nueva 0CM propuesta, el kilo de aceite español reci
birá una ayuda de entre 120 y 140 pesetas, mientras que el resto 
el países productores llegará a las 235. Es impresentable que los 
intereses de los demás países productores (Italia, Grecia, Portu
gal y Francia), estén dentro de 1 apropuesta de reforma y los intereses 
del principal productor de aceite de oliva queden fuera. La ministra 
de Agricultura, Loyola de Palacio, en vez de negociar se ha de
dicado a c ulti var su imagen c on gran éxito personal, pero ha puesto 
ai olivar en la peor de las situaciones posibles. Lo que ocurre con 
el aceite de oliva es responsabilidad única y exclusiva del Gobier
no de España, que es quien únicamente puede negociar la refor
ma y votarla.

Ningún Gobierno ha tenido nunca un apoyo tan amplio y uná
nime en asunto alguno, por ello es una irresponsabilidad que todo 
este apoyo haya sido dilapidado por la incapacidad y la ineptitud 
de la ministra que no ha estado a la altura que exige la defensa de 
los intereses de España. Loyola de Palacio es el ejemplo más 
grotesco de cómo la fanfarria, la bravuconería, las amenazas, las 
romerías por los olivares, la oposición ala oposición... nunca aportan

La sección de Huete^ en peligro de muerte
Federación de Enseñanza de CCOO en Cuenca

L
a última acción descerebrada de la Dirección Provincial del 
M.E.C. de Cuenca ha sido la adscripción de los alumnos 
del Colegio Comarcal de Carrascosa del Campo de la E.S .O. 
al I.E.S. de Tarancón en lugar de hacerlo a la sección de Huete 

como es lógico.
No sabemos si lo hará a propósito, pero las últimas actuacio

nes denotan una falta de sentido común de tal calibre que parece 
mentira que alguien así esté llevando la administración educativa 
de esta provincia.

La adscripción tiene unos criterios muy claros, uno de ellos es 
la proximidad al lugar de residencia del alumno ¿Por qué? Fun
damentalmente por dos razones; porque se le ahorra un esfuerzo 
al alumno por desplazarse menos kilómetros y porque la adminis
tración se ahorra en transporte.

Esto tan simple, Sra. Dra. Provincial no llega aentenderlo ¿Qué 
Otra razón habrá para no entender que 13 kilómetros está más 
cerca y es más operativo que 25? Si, claro, está utilizando como 
es su costumbre intereses electorales que antepone a lacalidad 
educativa ya que atender las peticiones de Carrascosa significa 
votos.

El instituto de Huete (viejareivindicación de este municipio 
décadas atrás) viene a llenar un hueco desde la zona de influencia 

soluciones a los problemas; más bien da la impresión que ha pre
ferido autoexcluirse de la negociación.

España ha perdido influencia y capacidad negociadora en Bru
selas desde que el PP ha llegado al Gobierno. La opinión genera
lizada en Bruselas es la de que España está a la defensiva y con una 
estrategiaequivocada. La diplomacia española tenía ganada fama 
por su capacidad de iniciativa así como por su voluntad de mediar 
y de buscar el consenso a favor del interés general. Ahora todos 
los enfrentamientos que protagoniza España en la UE se limitan a 
asuntos estrictamente nacionales, sin ninguna aportación constructiva. 
Fuentes del ejecutivo comunitario achacan esta situación "al dise
ño de una estrategia equivocada y esencialmente antieuropea".

Llegados a esta difícil situación que nos coloca al borde del pre
cipicio, nosotros apostamos por la paralización de la reforma hasta 
que los intereses del sector queden recogidos y garantizados. 
Queremos que la ayuda real atienda los aspectos sociales, 
medioambientales y de calidad, asegurando la supervivencia del 
olivar menos productivo en condiciones dignas. Es imprescindible 
aumentar la Cantidad Máxima Garantizada hasta 1.850.000 tone
ladas manteniendo su carácter comunitarioy, en cualquier caso, 
asegurar la potencialidad productiva del olivar español en un millón 
de toneladas con dotación presupuestaria. Es necesario el sistema 
de intervención con carácter público; ayuda a la aceituna de mesa 
dentro de la nueva OCM; ayudas al consumo y prohibir las mez
clas de aceite de oliva con otras grasas.

Apoyamos la concentración del 18 de marzo frente al Ministe
rio de Agricultura a las 12 horas, en defensa de los legítimos inte
reses de los olivareros españoles y para que el Gobierno de Espa
ña sea consciente de que no vamos a permitir que salga adelante 
una reforma que ponga en serio riesgo el futuro del aceite de oliva 
español y, lo que es más importante, las consecuencias sociales 
que de una mala reforma se derivarían.

* José Antonio Olmeda es secretario de Agricultura de la 
Comisión Ejecutiva Provincial del PSOE de Cuenca

de Tarancón a la zona de Cuenca, no hay que olvidar la población 
envejecida y el bajo índice de natalidad de esta parte de nuestra 
provincia, con riesgo de bajar aún más. Por lo tanto hay que ga
rantizar al máximo la vida de este centro, y como mínimo adscribir 
al alumnado de la zona circundante, por ser este el instituto más 
cercano, de los contrario estaremos invirtiendo inútilmente, esta
remos despilfarrando dinero público, porque es lamentable que 
dentro de unos años haya que cerrarlo por falta de alumnado.

¿Cuales serían los pueblos que se deberían adscribir? Basta 
coger un mapa y aplicar el sentido común: Colegio Comarcal de 
Huete, Colegio Comarcal de Carrascosa del Campo, G.R.A. de 
Villalbadel Rey, Colegio de Vellisca, Colegio de Garcinarro, Colegio 
de Buendía.

Pero al no incluir a Carrascosa con sus alumnos van incluidos 
en el mismo lote Loranca y Valparaiso, por estar alumnos 
escolarizados en el C. Comarcal de Carrascosa. Aquí la aberra
ción es aún más gorda, ya que estos pueblos distan de Huete 8 
kilómetros y 23 kilómetros respectivamente, y a Tarancón 38 ki
lómetros y 48 kilómetros respectivamente.

Esperamos que se rectifique porque todavía hay tiempo, no obs
tante si el próximo curso las transferencias educativas se materia
lizasen, confiamos que la Junta no caiga en el mismo error.
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Martes, 17 de marzo de 1998 1 3los socialistas justifican esta iniciativa en que 
el sistema de financiación sanitaria aprobado 
por el Gobierno del PP vulnera el principio 
de igualdad y solidaridad territorial

i
Î

KION
El PSOE plantea que esta Cámara recurra ante el Tribunal Constitucional

Las Cortes aprobarán un recurso 
contra la financiación sanitaria
Las Cortes de Castilla-La Mancha aprobarán 
previsiblemente en el próximo pleno del 26 de marzo una 
proposición no de ley, en la que el PSOE plantea que esta 
Cámara recurra ante el Tribunal Constitucional el modelo 
de financiación sanitaria propuesto por el Gobierno.

- Nbím breves

Efe-Toledo
Fuentes de la Cámara regio

nal informaron que los socia
listas justifican esta iniciativa en 
que el sistema de financiación 
sanitaria aprobado por el Gobier
no del PP vulnera el principio 
de igualdad y solidaridad terri
torial.

Además del debate de esta 
proposición no de ley, que res
paldarán los 24 diputados del 
PSOE y con toda probabilidad 
el único de Izquierda de Castilla- 
LaMancha (ICAM), con la opo
sición de los 22 del PP, el pleno 
de Ias Cortes regionales discu
tirá sobre las transferencias 
educativas, previa comparecen
cia del consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana.

Según lo acordado ayer por 
la Mesa de las Cortes, el orden

Los planes de empleo de la Junta no 
generan empleo, según el PP

Efe-Toledo
El diputado regional del PP 

José Manuel Rodríguez recha
zó ayer las críticas del conseje
ro de Industria a la actitud del 
PP frente ai Plan de Empleo de 
la Junta, del que dijo «no es un 
plan que desarrolle ni genere 
empleo, sino simples ayudas que 
sirven para paliar situaciones un 
tanto desesperadas». Rodríguez 
aseguró, no obstante, reconocer 
el esfuerzo que hace la Junta para 
desarrollar estos planes, que, a 
su juicio, «sólo resuelven la 
situación de una familia de uno 
a tres meses durante un año», y 
subrayó que se trata de «un es
fuerzo compartido» con los 
Ayuntamientos, que deben ha
cer frente los costes de Seguri
dad Social de estos planes, en 
contra que lo que plantea el PP.

José Manuel Rodríguez com
pareció en rueda de prensa, jun
to a sus compañeros de grupo 
Miguel Angel Montserrat y Fran
cisco Rodríguez Osorio, para 
anunciar que ayer solicitaron la 

del día del próximo pleno in
cluye también el debate de dos 
proposiciones no de ley del PP, 
una sobre la segregación de la 
entidad loca! menor de 
Marchamalo de Guadalajara y 
otra sobre los tendidos eléctri
cos de las ciudades.

Asimismo la consejera de 
Sanidad, Matilde Valentín, con
testará oralmente a una serie de 
preguntas formuladas por el 
grupo parlamentario de ICAM 
sobre la incautación de más de 
1.400 historiales en la clínica 
«Iris» de Albacete, autorizada 
por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha para realizar abortos 
legales.

Estas preguntas, según han 
informado fuentes de ICAM, van 
destinadas a conocer las inspec
ciones reglamentarias que se han 
realizado en esta clínica por parte

comparecencia del consejero de 
Industria, José Fernando 
Sánchez Bódalo, para que ex
plique «la política 
discriminatoria» de la Junta 
hacia los ayuntamientos gober
nados por el PP en el reparto de 
estos planes.

Incentivos
El PP pedirá también expli

caciones al consejero sobre las 
razones por las qué se ha dero
gado la orden de 3 de mazo de 
1988 en laque se establecen los 
procedimientos de gestión sobre 
competitividad e incentivos a la 
actividad empresarial de 
Castilla-La Mancha, «lo que nos 
parece extremadamente grave, 
ya que afecta al 95 por ciento 
de las subvenciones al empleo».

Sobre el reparto de los pues
tos de trabajo contemplados en 
el Plan de Empleo de la Junta, 
el diputado por Ciudad Real 
indicó que de las 1.346 plazas 
solicitadas por los ayuntamien
tos gobernados por el PP en toda

El PSOE plantea que las Cortes recurran ante el TC la financiación sanitaria.

de las autoridades sanitarias y 
si en ellas se ha detectado algu
na irregularidad. Otra de las 
preguntas que realizará el por
tavoz de ICAM en las Cortes, 
José Molina, a la consejera de 
Sanidad es si este Departamen

la región, se han concedido 971, 
frente a las 1.212 otorgadas a 
los ayuntamientos dei PSOE, que 
solicitaron un total de 1.576 
plazas. Esta diferencia a favor 
del PSOE se constata también, 
según José Manuel Rodríguez, 
a nivel provincial, ya que en 
Ciudad Real, donde la propor
ción de habitantes gobernados 
por el PSOE y por ei PP es si
milar, se han otorgado 511 mi
llones para ayuntamientos del 
primer partido frente los 247 
millones concedidos a los del PP.’

Rodríguez facilitó también 
datos sobre la provincia de 
Toledo, en la que los parados 
que viven en municipios gober
nados por el PP ascienden a 
16.253, más del doble de los que 
viven en localidades regidas por 
el PSOE -8.237 parados-, y a la 
hora de conceder los puestos de 
trabajo esta diferencia no ha 
tenido en cuenta.

Para el diputado del PP, en 
cambio, «el PSOE se ha cuida
do mucho de aprobare! 100 por 
cien de las solicitudes realiza

to tiene la competencia de velar 
por la confidencialidad de las 
historias y, en caso de ser así, si 
puede ejercitar dicha competen
cia administrativa al encontrar
se todavía 81 historias clínicas 
en poder del juez.

das en Ias cinco capitales de 
provincia, cuando en años ante
riores el porcentaje de solicitu
des aprobadas en relación a las 
solicitadas no superaba el 60 por 
ciento». En este sentido, afirmó 
que «tenemos un Gobierno que 
no se dedica a gobernar y que 
llega a las provincias con las 
manos metidas en los bolsillos, 
dedicándose a hacer de críticos 
con las instituciones que no 
gobierna». Preguntado sobre el 
Acuerdo Regional sobre Empleo 
que próximamente se firmará 
con Ias organizaciones sindica
les, el diputado ciudadrealeño 
señaló que el PP «siempre va a 
ver con buenos ojos cualquier 
apuesta por el empleo», si bien 
en esta materia no han recibido 
ninguna información del Gobier
no regional. «No obstante -pun
tualizó Rodríguez- nuestra po
sición más /oportuna en este 
asunto es confiar en quienes tie
nen la responsabilidad de sacar 
adelante estos acuerdos, que son 
la patronal y las centrales sin
dicales».

El Gobierno regional pide 
a las Cortes un debate 
sobre las transferencias 
educativas

El gobierno de Castilla-La 
Mancha ha solicitado a las 
Cortes regionales la celebración 
de un debate general sobre 
transferencias en materia de 
Educación no universitaria, 
según informó ayer la Oficina 
del Consejero Portavoz. Este 
debate iría precedido de una in
tervención sobre el tema que 
realizaría el consejero de Edu
cación y Cultura, Justo 
Zambrana. Según una nota 
difundida por el gobierno regio
nal, el responsable de Educa
ción y Cultura, también infor
maría de aspectos de la plani
ficación educativa que efectua 
su departamento y sobre el 
desarrollo del Pacto por la 
Educación suscrito con las 
organizaciones sociales.

La clínica de abortos Iris 
presenta queja ante la 
Audiencia de Albacete por 
la actitud del juez

La clínica Iris ha decidido 
interponer un recurso de queja 
ante la Audiencia Provincial de 
Albacete por la decisión del 
juzgado número 2 de esta ca
pital de mantener la decisión 
tomada el pasado día 2 cuando 
ordenó la intervención de más 
de mil historias clínicas de este 
centro, autorizado para prac
ticar abortos legales. Según in
formó ayer en una nota de pren
sa el letrado de la citada clíni
ca, Rufino alarcón, el titular del 
juzgado número 2 se reafirma 
en considerar ajustada a dere
cho cuantas decisiones ha to
mado hasta el momento, inclui
da la intervención de la totali
dad de las historias clínicas.

CCOO califica de 
irresponsable la actitud de 
la cúpula empresarial en la 
reordenación del trabajo

Los responsables regionales 
de CCOO en Castilla-La Man
chaban calificado de «irrespon
sable» la actitud de la cúpula 
empresarial por mantener ac
titudes dogmáticas en la 
reordenación de los puestos de 
trabajo. Ajuicio del secretario 
regional, Juan Antonio Mata, 
y de Jesús Mora, interlocutor 
en el proceso de negociación 
para el Plan regional de Em
pleo, es insostenible que con los 
grandes parámetros de la eco
nomía, la patronal no dé una 
respuesta razonable al tema de 
la reducción de la jornada la
boral.
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Alienta a la Junta para que incentive la reducción de la jornada laboral

El PSOE opta por excluir el reparto 
de trabajo para salvar el PER

Yerma AZOFRA

El Partido Socialista de 
Castilla-La Mancha "acepta sin 
matizaciones" el documento de 
preacuerdo regional por el em
pleo, aseguró ayer el responsa
ble de su secretaría de Asuntos 
Europeos, Fernando Sánchez 
Bódalo, que apuesta por excluir 
del Plan de Empleo Regional 
(PER) el programa específico 
sobre el reparto del tiempo de 
trabajo -medida exigida por los 
empresarios para aceptar el do
cumento- "para salvar el acuer
do".

El consenso es, en su opinión, 
"mucho más importante para 
resolver los problemas de los ciu
dadanos y la región que seguir 
discutiendo sobre un elemento 
en el que inicialmente no existe 
el acuerdo", aunque los socia
listas, reunidos ayer para anali
zar el contenido del documen
to, recomiendan al Gobierno 
regional que, al margen del 
acuer-do, "considere la posibi
lidad de incentivar a las empre
sas que reduzcan la jornada y, 
como consecuencia, creen más 
empleo", apuntóel también con
sejero de Industria y Trabajo.

Creación de empleo 
incentivado

También se deben potenciar 
los acuerdos entre empresarios 
y sindicatos, según Sánchez 
Bódalo, para reducir la jornada 
laboral, eliminar horas extraor
dinarias, aplicar permisos espe-

Perlines: esta región tiene solvencia para 
emprender acciones a largo plazo

Efe-Toledo

El consejero de Economíay 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, aseguró ayer que los 
esfuerzos realizados en mate
ria de infraestructura han permi
tido que «Castilla-La Mancha 
tenga un nivel de solvencia y 
seguridad financiera suficiente 
para emprender acciones de 
desarrollo a largo plazo».

En uñar rueda de prensa 
Perlines citó, entre otras actua
ciones, la futura puesta en mar
cha del II Plan de Carreteras', con 
una inversión de unos 200.000 
millones de pesetas, y afirmó que 
«tenemos la suficiente solven
cia financiera para garantizar su 
cumplimiento, al igual que la tu
vimos para cumplir el I Plan», 
según informó la Oficina del

El PSOE cree que el acuerdo debe ponerse en marcha de inmediato. C. C.

ciales, como el de maternidad o 
formación, de manera que "el 
empleo que se genere sea 
incentivado", insistió.

El PSOE deja, portanto, "una . 
puerta abierta a la negociación 
para que las posibles diferencias 
que algún firmante tenga respec
to a un programa concreto sean 
limadas", y a que Sánchez Bódalo 
estima que "es necesario que el 
Acuerdo Regional sobre el Em
pleo se ponga en marcha cuanto 
antes para que los ciudadanos se 
beneficien de inmediato".

El preacuerdo por el empleo 
alcanzado por la Juntade Comu
nidades, los empresarios y los

Portavoz.
El titular de Economía avanzó 

que próximamente la Consejería 
comenzará a trabajar en un Plan 
de Desarrollo adecuado a la 
metodología y términos estable
cidos por la Unión Europea con 
vistas al acceso a los fondos es
tructurales comunitarios.

Nivel de endeudamiento 
regional

Explicó que el nivel de en
deudamiento regional «nos ha 
permitido que durante todos 
estos años, que han sido duros y 
complicados desde el punto de 
vista presupuestario, hayamos 
podido aumentar nuestros ni
veles de inversión, nuestras 
dotaciones para el fomento de 
sectores productivos y nuestros 
gastos sociales».

sindicatos tiene dos años de vi
gencia, 1998-99, en los que se 
proporcionará un puesto de tra
bajo a cerca de 50.000 personas 
y para el que se han comprome
tido 20.000 millones de pesetas.

El programa del reparto del 
trabajo que se incluye en el do
cumento inicial, objeto de la "dis
cordia" entre las partes implica
das, cubre un objetivo de 200 per
sonas, mientras que la estima
ción de costes de 72 millones de 
pesetas del total de la consigna- 
ción presupuestaria, precisó 
Sánchez Bódalo. El responsable 
de Trabajo en el Gobierno regio
nal entiende que es un acuerdo

1 consejero hizo estas afirma
ciones sobre el estado financie
ro de la comunidad autónoma 
al ser preguntado por el nivel de 
deuda de la región, tras las in
formaciones aparecidas en los 
medios de comunicación con los 
datos del Banco de España so- 
bree! endeudamiento de las co
munidades autónomas a septiem
bre de 1997,

46.000personas de deuda 
por habitante

Hernández Perlines reiteró 
que la deuda real de la región, 
con los datos del último trimestre 
del año pasado, asciende a 83.000 
millones de pesetas y la renta per 
cápita sería de unas 46.000 
pesetas por habitante, «la más 
baja de España».

Indicó que las cifras mane

muy "innovador", porque tradu
ce a hechos concretos la filoso
fía de los nuevos yacimientos de 
empleo. Este es, dijo Sánchez 
Bódalo, "un discurso instalado 
en la Unión Europea que preten
de descubrir todas las oportuni
dades que la sociedad brinda para 
que haya ocupación y empleo re
munerado".

La Junta de Comunidades, 
los empresarios y los sindicatos 
coinciden en "una apuesta 
metodológica para que se con
vierta en una realidad", añadió.

Discriminación positiva 
para mujeres y jóvenes
Por otro lado, el acuerdo "tra

baja casi obsesivamente con el 
colectivo de jóvenes y mujeres 
para favorecer su inserción en 
el mercado laboral", destacó 
Sánchez Bódalo, ya que en an
teriores planes de empleo regio
nales sé había dado respuesta a 
la problemática de los adultos y 
de los parados de larga duración, 
pero "era notorio que en el ám
bito de Castilla-La Mancha se 
debía abordar una discrimina
ción positiva para estos secto
res".

Para el secretario de Empleo 
del PSOE , Juan José Fuentes, 
en el documento "se plasman 
unos objetivos concretos, 
cuantifi-cables en tiempo y for
ma y, sobre todo, por las con
signaciones presupuestarias" 
que le diferencian de la política 
de empleo del Gobierno central, 
del PP. 

jadas por el Banco de España, 
que elevan la deuda regional 
hasta los 90.000 millones de 
pesetas son erróneas, y explicó 
que el Banco estatal ya ha reco
nocido y rectificado sus cifras, 
aunque «éstas serán rebajadas 
púbiicamente cuando se den los 
datos del primer trimestre del 
98».

«Se pone de manifiesto como 
Castilla-La Mancha ha contri
buido a la contención del défi
cit público y a que España en su 
conjunto pueda cumplir los 
criterios de convergenciade cara 
a la Unión Monetaria», dijo el 
consejero. Precisamente la im
plantación del euro y los retos 
que supondrá la Unión Mone
taria eran el objeto de la jorna
da que se celebró ayer en la 
Consejería de Economía y Ha
cienda.

Los grupos de las 
Cortes intentarán 
consensuar las 
propuestas sobre 
malos tratos el 26

Efe-Toledo

Los tres grupos parlamenta
rios representados en las Cor
tes Regionales (PSOE, PP e 
ICAM) intentarán consensuar 
una resolución sobre los malos 
tratos a las mujeres en el pleno 
de la Cámara que tendrá lugar 
el próximo día 26. Así lo deci
dieron ayer los representantes 
de los tres grupos parlamenta
rios reunidos en la Comisión de 
Política Social y Empleo por 
entender que el debate en ple
nario es el procedimeinto re
glamentario más adecuado.

Las propuestas de resolución 
del PP, PSOE y las tres de ICAM 
serán debatidas en plenario el 
dia 26 para intentar lograr una 
proposición no de ley sobre los 
malos tratos a las mujeres en 
Castilla-La Mancha que será 
remitida a las instancias que se 
acuerden, tanto de la Adminis
tración Central como Regional.

Mayor protección
Según dijo la diputada del 

PSOE por Ciudad Real Charo 
Tapia Ias medidas propugna
das por los socialistas inciden 
en ofrecer a la mujer una ma
yor protección tanto en los 
ámbitosjudicial y policial como 
en los de la educación y sensi
bilización de la sociedad. En este 
sentido. Tapia indicó que no se 
trata de solucionar un proble
ma puntual, sino un asunto que 
atañe a toda la sociedad y que 
está especialmente ligado al 
«patriarcado» de la sociedad 
española. El PSOE solicita la 
puesta en marcha de las unida
des de atención a la mujer en 
las cuatro comisarias de policía 
de las capitales de provincia 
donde ahora no existen (sólo la 
hay en Toledo), así como la 
apertura de unidades de aten
ción a la mujer en los juzga
dos. La propuesta que ha ela
borado el PP se centra en ofre
cería colaboración de Castilla- 
La Mancha al Instituto Nacio
nal de la Mujer con el objetivo 
de elaborar un Plan Estratégi
co Nacional contra los malos 
tratos, así como instar a la Jun
ta a que diseñe uno propio so
bre la situación en Castilla-La 
Mancha. El Plan que propug
na el PP incluye la construcción 
de más casas dé acogida y au
mento de las plantillas de mu
jeres en las Comisarias de 
Policía y Cuarteles de la Guar
dia Civil. Las tres iniciativas de 
ICAM tienen como finalidad un 
cambio en la tipificación de las 
penas contempladas en el Có
digo Penal y mayor apoyo a la 
mujer en las Comisarias y Cuar
teles a la hora de plantear las 
denuncias. La sensibilización 
y la educación de la sociedad y 
las ayudas a las mujeres que 
han tenido que abandonar el 
hogar mediante la puesta en 
marcha de un fondo de pensio
nes y fomento ai empleo, son 
otras de las propuestas que hará 
ICAM en el pleno del próximo 
día 26.
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La Comisión de Coordinación del 
Consejo de Universidades se reunirá en 
Toledo para debatir el diseño de la 
política que fije las tasas universitarias

El srupo de trabajo sobre precios debatirá los criterios para el curso 98/99

El Consejo de Universidades 
analiza hov en Toledo las tasas
El grupo de trabajo sobre tasas y precios públicos de la 
Comisión de Coordinación del Consejo de Universidades 
se reunirá hoy en Toledo para debatir el diseño de la 
política que fije las tasas y precios de las matrículas para 
el próximo curso 1998/99, según ha podido conocer LA 
TRIBUNA.

Mónica ORMAECHEA

El encuentro del grupo de 
trabajo sobre precios públicos de 
la Comisión de Coordinación del 
Consejo de Universidades, que 
tendrá lugar hoy en la Consejería 
de Educación y Cultura, se ce
lebra a iniciativa de la propia 
comisión en su intención de de
terminarías tasas delaenseñanza 
universitaria para el próximo 
curso.En este sentido, han sido 
ya varias las reuniones que ha 
mantenido la comisión de acuerdo 
a la competencia que tiene el 
Consejo de Universidades en 
materia de tasas y en la fijación 
de su límite.

Hasta la fecha, la política 
seguida por el Consejo de Uni
versidades era la de fijar un 
porcentaje máximo de incremento 
de las tasas de matrículas. Sin 
embargo, el objetivo de estas 
reuniones es el de debatir sobre

Blázquez anima a los partidos políticos 
a culminar el Estado de las Autonomías

M. ORMAECHEA

La presidenta de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, María 
Blázquez, hizo ayer un llamamien
to a los partidos políticos para 
alcanzar un pacto o acuerdo por 
el que se trabaje en cohesión para 
culminar el Estado de las Auto
nomías español de cara al siglo 
XXI.

En este sentido, se refirió 
también a la necesidad de cola
boración y consenso en Castilla- 
La Mancha para la asunción de 
competencias en igualdad de 
condiciones que el resto de las 
comunidades autónomas..

Blázquez realizó ayer estas 
declaraciones en la inauguración 
de la octava edición del Semi
nario de Estudios Autonómicos 
que, organizadas por la Facul
tad de Ciencias Jurídicas y So
ciales del campus de Toledo, 
analizará a lo largo de tres días 

otras posibilidades a la hora de 
que por el Consejo de Universi
dades se ejerzan las competen
cias que tiene atribuidas en esta 
materia.

De esta manera, el Consejo 
de Universidades fij aría por tanto 
los criterios generales en políti
ca de tasas académicas y con 
ello tendría una mayor implica
ción en la fijación de las tasas, 
no quedando estas por tanto al 
arbitrio de cada comunidad au
tónoma.

Asimismo, partiendo de unos 
criterios comunes las tasas su
birían o bajarían de forma homo
génea en todas las comunidades 
autónomas, sin distorsionar por 
tanto la oferta y la demanda.

Tras la celebración del en
cuentro de hoy, el grupo de tra
bajo sobre precios públicos vol
verá a reunirse a finales del pre
sente mes en Santiago de 
Compostela para adoptar los

el modelo de organización y fun
cionamiento de las administra
ciones que componen el Estado 
de las Autonomías.

Blázquez a lo largo de su in
tervención destacó que a los 20 
años de haberse aprobado la 
Constitución esta goza de bue
na salud en España. Y, puntua
lizó, que su artículo octavo, el 
referido al Estado de Autonomía, 
dio aEspañasolidaridad, confian
za y sentido de Estado. En este 
sentido, y refiriéndose al clima 
de solidaridad del que goza Es
paña recordó la necesidad de que 
aquellas competencias solicita-, 
das por las comunidades autó
nomas sean transferidas "sin 
demora ni cicatería". ;

Por otro lado, destacó la ne
cesidad de alcanzar un acuerdo 
con carácter institucional para 
el desarrollo del pacto local.

La octava edición del Semi
nario de Estudios Autonómicos,

La comisión del Consejo se reunirá hoy en la Consejería de Educación.

acuerdos pertinentes a este res
pecto.

La Comisión de Coordinación 
está integrada por representantes 
de las 17 comunidades españo
las en el Consejo de Universida
des. Al encuentro de hoy, que 
comenzará a las diez de la ma

Blázquez inauguró ayer el seminario de estudios autonómicos. C.CASERO

que se está celebrando en el 
Palacio Universitario Lorenzana 
bajo la dirección del catedrático 
de Derecho Administrativo de la 

ñana, asistirán los directores 
generales de Enseñanza Univer
sitaria de las diferentes comuni
dades y en representación de 
Castilla-La Mancha lo hará el 
director general de Enseñanza 
Universitaria e Investigación, 
Ignacio Gavira Tomás.

UCLM, Luis Ortega, será 
clausurada mañana por el ministro 
para las Administraciones Públi
cas, Mariano Rajoy.

El uso racional de 
medicamentos, un 
factor clave para 
evitar infecciones 
urinarias

Silvia DIEZ MAYANS

El doctor ciudadrealeño Luis 
Calahorra Fernández trató en 
la Escuela Universitaria de En
fermería del Campus de Ciudad 
Real cómo prevenir y evitar, 
en la medida de lo posible, una 
de Ias infecciones que, según 
Calahorra, es de las más fre
cuentes, la infección urinaria.

La conferencia, titulada 
"Tratamiento farmacológico de 
las infecciones urinarias", se di
rigió tanto a profesionales como 
a estudiantes de tercero de En
fermería, y su objetivo princi
pal, según Luis Calahorra, fue 
el de "hacer una revisión de todas 
las infecciones que, sobre todo 
en la mujer, pueden resultar muy 
molestas, además de profundi
zar en el uso adecuado de de
terminados antibióticos para 
prevenir futuras infecciones".

A este respecto, Luis 
Calahorra señaló que, según un 
estudio que se ha venido reali
zando en el Complejo Hospita
lario de Ciudad Real, existen 
una serie de antibióticos nue
vos que, "aunque son muy po
tentes, hay que utilizarlos de una 
manera racional porque puede 
ocurrir que las bacterias que 
provocan este tipo de infeccio
nes se acostumbren a los 
antibióticos y no reaccionen ante 
ellos".

Por otro lado, la directora de 
la Escuela Universitaria de 
Enfermería, Carmen Prado 
Laguna, aseguró que "nuestro 
propósito es que los alumnos 
puedan complementar su for
mación con temas más especí
ficos que, aunque sí se tratan 
en las aulas, no puede hacerse 
de una manera tan profunda".

Clausuradas las 
jornadas sobre 
adecuación para 
personas mayores

La Tribuna

El pasado día 13 de marzo 
se clausuraron en Talavera de 
la Reina las Jornadas sobre 
«Adecuación para personas 
mayores: Hacia la calidad de 
vida», organizadas por el CEU.

Entre las conclusiones que 
se pueden extraer déstaca el que 
la atención al anciano se ha 
convertido en uno de los prin
cipales campos de actuación 
profesional, y lo será aún más 
en el futuro.

El acto contó con la presen
cia de unos 150 asistentes.
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OPMON
El horario escolar

Parece que Esperanza Aguirre no puede hacer 
Otra cosa con un ministerio lleno de 
burócratas fieles al «ancien régime» felipista

El horario escolar

ANTONIO 
GUERRA

C
uando la noticia de la jornada escolar con 
tinua ya se ha hecho eco y desazón en 
muchos españoles, cuando ya los sindi
catos presumen de una batalla ganada al Mi

nisterio de Educación y los enseñantes se fro
tan las manos, ayer decía publicamente la ministra 
Aguirre que de ninguna manera los colegios se 
cerrarán por las tardes. Aparte de este impor
tante tema de la jornada partida o continuada, 
que retomaremos después, lo preocupante en 
Educación es el elevado número de contradic
ciones en que se mueve este ministerio. Como 
este ejemplo de hoy sí y mañana no, podría
mos poner muchos más que están en la mente 
del lector. ¿Qué ocurre con la política infor
mativa de este departamento?. Ocurre que, sin 
negarle firmeza a Esperanza Aguirre, que sí la 
ha demostrado, sus decisiones se mueven no 
sólo en la imposibilidad de cambiar unas leyes 
como la LOGSE o laLRU, en vista de la nueva 
composición parlamentaria, sino ante un en
tramado burocrático procedente del Gobier
no anterior y con viejas fidelidades al PSOE 
que la ministra está pagando caro.

Es difícil moverse en un laberinto adminis
trativo que pone permanentes zancadillas a las 
tímidas reformas que Educación ha emprendi
do para paliar, en la medida que sea posible — 
si es que todavía lo es— el desastre que ha 
supuesto la aplicación de la LOGSE en el buen 
aprovechamiento de nuestros escolares. Gon 
la jomada continuada ha debido ocurrir lo mismo 
en esta labor de oposición interior. No creo 
que la ministra esté convencida de que es mejor 
para la enseñanza esta maratoniana jornada de 
tantas horas seguidas de clase. Es muy posible 
que esta decisión haya sido una claudicación 

más de Esperanza Aguirre ante los sindicatos 
y los profesores de secundaria que quieren tener 
la tarde libre. Posiblemente la decisión habrá 
sido a cambio de mantener la paz en otros te
rrenos con los sindicatos del sector y los llama
dos de clase. Sabe bien la ministra que ese 75 
por ciento de padres a favor de lajornada con
tinuada no será difícil de alcanzar si los sindi
catos y profesores se lo proponen. Pero la se
ñora Aguirre no debe caer en el juego de la media 
verdad, proclamando enfáticamente que «en 
ningún caso se cerrarán los colegios por la tarde».

No se trata de que se cierren o permanezcan 
abiertos, señora ministra. Se trata de que se abran 
inútilmente, porque tai como están los presu
puestos es difícil que se puedan atender debi
damente las actividades complementarias ves
pertinas que se pretenden. La señora ministra 
vuelve al eufemismo cuando dice que no se trata 
de reducción sino de «flexibilización» del ho
rario escolar. En realidad tenemos la impresión 
de que lo que se pretende es concentrar las 
materias importantes en un horario continua
do de mañana con el consiguiente sobreesfuerzo 
y agotamiento que ésto requiere. También parece 
que Esperanza Aguirre no puede hacer otra cosa 
con un ministerio lleno de burócratas fieles al 
«ancien régime» felipista, con un periódico 
enfrente que la trae a mal traer y unos asusta
dizos políticos del PP que ven fantasmas de 
inconstitucionalidad o antidemocracia por to
dos los rincones que ladinamente los burócra
tas de la obstrucción siempre señalan en una 
coartada lejos de la legalidad y cercana al par
tidismo sin poder. Parece mentira que algo tan 
noble como la Educación se haya politizado hasta 
estos extremos.

LIONEL JOSPIN, primer mi- i 
nistro francés: «Es la primera vez 
en la V República que unas elec
ciones no desembocan en una san
ción o advertencia al Gobierno fran
cés»

HUGO BANZER, presidente 
de Bolivia: «Se dice que los espa
ñoles se llevaron la plata, ahora está 
volviendo»

SANTIAGO LOPEZ 
VALDIVIELSO, director general 
de la Guardia Civil: «La Guardia 
Civil ha seguido el proceso a Roldán 
con absoluta indiferencia»

NICOLAS REDONDO TE
RREROS, secretario general del 
PSE-EE: «Me gustaría ser 
‘lehendakari’ sólo porque no lo 
fuera alguien del PNV»

KATHLEEN WILLEY, ex 
empleada de la Casa Blanca: «Si 
Clinton afirma que no me hizo pro
puestas sexuales, miente»

ESPERANZA AGUIRRE, 
ministra de Educación y Cultura: 
«El deporte nacional es pedir al con
tribuyente»

ARETHA FRANKLIN, can 
tante de soul: «El ‘rap’ es una ver
güenza para los negros»

E
l ingreso en prisión de algunos des 
tacados personajes, y la posibilidad 
de que ingresen en prisión otros des
tacados personajes, están haciendo saltar 

los plonios, y raro es el día en el que no se 
lancen acusaciones de extrema gravedad 
contra personas que hasta ahora se consi
deraban de conducta intachable. Y que pro
bablemente han merecido esa consideración 
de intachables pero, desgraciadamente, -y 
eso es lo que persiguen los que lanzan las 
acusaciones- la duda se va implantado poco 
a poco por muchos esfuerzos que se hagan 
-que se hacen- para confiar en la rectitud 
de aquellos en los que siempre se ha con
fiado, y desconfiar de aquellos que siem
pre han mentido como bellacos.

Pero... hay peros. Adolfo Suárez por 
'ejemplo ha recibido un buen número de 
importantes premios con los que se ha 
querido expresar el reconocimiento a su 
trayectoria. Sin embargo, cada vez que se 
ha otorgado uno de esos premios, se han 
escuchado voces que advertían que demos
tró un arrojo encomiable para capitanear 
la transición, pero que quedaban algunos

Dudas
flecos sobre sus actividades económicas 
difícilmente explicables. AhoraMario Conde 
ha vuelto a lanzar contra él sus dardos 
envenenados, y cada día aparecen nuevos 
datos que le vinculan personal y económi
camente con ese controvertido personaje 
que se llama Antonio Navalón. Un perso
naje que, no es ningún secreto, mantenía 
unas magníficas relaciones con Txiki 
Benegas que le permitían presumir de con
seguir lo inconseguible durante la etapa 
socialista, como las mantenía también con 
Mario Conde o con el abogado Matías 
Cortés. Pero resulta que sus excelentes 
relaciones eran también con el juez Gar
zón, por lo que se sabe ahora, y con Adolfo 
Suárez. ¿Pasa algo? Pues no... pero sí.

Por otra parte continúa destapándose la 
infrahistoria del caso Gal, y ahora se publi
can nuevas transcripciones que pueden 
demostrar que aquí ha habido algo más que 
intereses legítimos por descubrir solo la 
verdad y nada más que la verdad. De todas 
las cintas, la que menos chirría es proba
blemente aquella en la que se adjudica a 
Alvarez Cascos la promesa de indultar a

Amedo y Domínguez si un día llega el PP 
ai Gobierno, porque a fin de cuentas desde 
la oposición se pueden hacer esa prome
sas argumentándolas con que se hace un 
buen servicio a España si se pone en cono
cimiento de todos lo que ha ocurrido exac
tamente.

Lo que suena peor en esas transcripciones 
es que un periodista y un juez presionen a 
presuntos asesinos para que realicen de
terminadas acusaciones, como se recoge 
en las cintas publicadas; y que esos pre
suntos asesinos digan que se les ha amena
zado con regresar a prisión o con llevar a 
prisión a sus más directos familiares, para 
obligarles a declarar en determinado sen
tido.

Decir esto no significa exculpar a los 
implicados en el caso Gal. Al contrario. Pero 
que cada cual asuma sus culpas y pague 
por ellas. Y entre los que tienen mucho que 
aclarar se encuentran aquellos que presun
tamente han movido hilos que no les co
rrespondía mover y no han dudado en for
zar la realidad para conseguir determina
dos objetivos.
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Crónica política Firma invitada

La dimisión del "conseUer José María

st

I

■ 11 nombre de Luis Fernando Cartagena 1—apareció en 1994 ligado a varias con 1 ^cesiones de créditos del Banco 
Santander no declaradas a Hacienda. No era 

BERTA el único nombre atrapado en las redes del 
P5KrNí4Ni®Z fisco con las llamadas «primas únicas».

Ese mismo año, otro político valencia
no, el socialista Vicente Albero, se vió 
obligado a renunciar a su escaño de diputa
do y a dimitir como ministro de Agricultu
ra y Pesca al trascender a la opinión pública 
que no había declarado a Hacienda una 
cartera de obligaciones por valor de más 20 
millones de pesetas. Albero aseguró que en 
ningún momento se había producido enri
quecimiento por cargo público y que si di
mitía era para «no dañar al Gobierno ni a la 
moral social».

Cinco años después se repite una histo
ria muy similar que nos retrotrae al pasado 
. El protagonista, Luis Fernando Cartagena, 
quien el pasado domingo anunció su dimi
sión como ‘conseller’ de Obras Públicas de 
la Generaiitat de Valencia, tras ser acusado 
de cometer delito fiscal, a la vista del infor
me del Instituto de Robótica de la Univer
sidad de Valencia que viene a confirmar que 
el ‘conseller’ habría dejado de tributar 42 
millones de pesetas por la cesión de crédi
tos por valor aproximado de 165 millones.

§

5

1

Perdónalo, Señor
CARMEN FERRERAS

P
arece increíble que un político curtido, 
que un político con espolones como Jordi 
Pujol se meta en el berenjenal que se ha 
| metido. Ha demostrado una torpeza impro

pia de un viejo zorro como él. ¿Serán los años, 
| que no perdonan? Sus declaraciones sobre las 
| simpatías que despiertan los vascos frente a 
j los catalanes en la población española no han 1 podido ser más desafortunadas.
| A diferencia de Pujol y Ardanza, cuando 
1 los ciudadanos españoles hablan de vascos y

Asegura Cartagena que si dimite es para 
evitar que la oposición utilice este caso «para 
manchar al PP y al Gobierno de la Generaiitat» 
e insiste, asimismo, que se trata de un asun
to privado que nada tiene que ver con su 
actividad pública.

Con independencia de su inocencia o 
culpabilidad, que ya determinarán en su 
momento los tribunales, estamos una vez más 
ante uno de esos casos al que no se puede ni 
se debe poner la etiqueta de «corrupción». 
Sin embargo, cuando alguien ocupa un car
go público, el tejado privado se vuelve de 
cristal. Cuando, además, es uno de los hom
bres fuertes del Gobierno que preside Eduar
do Zaplana, y aspirante a acceder algún día 
a la presidencia de la comunidad, las cuen
tas tienen que estar claras y parecerlo.

En este caso de presunto delito fiscal, el 
informe pericial dificulta la defensa de su con
tinuidad -si esa fuera su intención- por par
te del presidente Zaplana. Oj alá que los me
canismos de control, que han funcionado en 
este caso, lo hagan también en aquellos otros 
que han saltado a los medios de comunica
ción en los últimos meses en otros puntos 
de la geografía española, porque las respon
sabilidades políticas, cuanto antes se asu
man, mejor que mejor. El pasado reciente 
está lleno de ejemplos.

catalanes lo hacen de iguales. Y por si a algún 
catalán le cabe duda, cuando un español habla 
de ellos lo hace desde la admiración más ab
soluta a un pueblo trabaj ador al que considera 
la avanzadilla.

Ciertas actitudes que pudieran parecer hos
tiles no son ni hacia Cataluña ni hacia el País 
Vasco, sino hacia quienes como Pujol y 
Arzalluz, hacen de la crispación la norma y 
fomentan la división, los enfrentamientos, el 
cabreo nacional.

Aznary Cuba

JAVIER 
REVERTE

A
znar tiene un problema con Cuba, 
algo que ya pasa por encima de la 
política y que tiene aire de visceral. 
Su oposición a que el Rey visite oficial

mente ia isla tiene más que ver con posi
ciones partidistas que con una visión de 
Estado de la política exterior. De eso al 
menos le acusan desde otros partidos po
líticos. Pero yo tengo la sensación de que 
es más que eso. Lo que tiene es una visión 
norteamericana de la política exterior es
pañola.

La visita reciente del Papa a esta isla que 
es la última o penúltima trinchera del co
munismo fue valorada por Fidel y el propio 
Juan XXIII como un éxito para ambas partes. 
Y de hecho lo fue. Fidel ganó posiciones 
en su larga guerra contra el bloqueo yan
qui y el Papa un espacio mucho más amplio 
para la acción de la Iglesia Católica en el 
interior de Cuba.

Aznar, sin embargo, no ve razón ningu
na para que el Rey vayaalaisla. ¿Qué ganaría 
España con la visita real? Aznar probable
mente piensa que nada. Y no es capaz de 
calibrar cuál puede ser el papel de España 
en el futuro de un sistema condenado sin 
remedio, y de una u otra manera, a cambiar 
o morir.

Otros, sin embargo, no piensan como el 
presidente español, a comenzar por los 
propios adversarios al sistema cubano, 
quienes creen que ia presencia del Rey 
español en la isla animaría los esfuerzos de 
quienes se oponen a la dictadura castrista.

Nunca vino tanto a cuento un refrán como 
ahora mismo: Aznar, en el tema cubano, es 
más papista que el Papa.

S

Lc^rímasde cocodrilo

E
l general Augusto Pinochet, césar del 
ejército chileno, lloró, obviamente lá 
grimas de cocodrilo viejo, tras entre
gar la jefatura de la institución militar chi

lena de la que ha sido comandante en jefeCARMEN .
FERRERAS durante 24 larguísimos años. Casi cinco 

lustros en los que dejó sembrado de cadá-
veres, más de cuatro mil, el país que go
bernó con mano dura.

Sus lágrimas se convirtieron en una 
sonrisa de circunstancias, bien alineada la 
dentadura postiza, a su llegada al Parlamen
to. Dentro y fuera del noble edificio que 
ocupan los padres de la patria chilenos se 
armó la marimorena. La tangana no evitó 
que el sangriento ex-dictador jurara como 
senador vitalicio. Ni siquiera el rostro de 
Salvador Allende mirándole desde las fo
tografías portadas por tantos legisladores.

intimidó al tiranosaurio.
El general Pinochet sí que dejó atadas y 

bien atadas las cosas en su país para que, 
llegado el momento del relevo, ningún 
Garzón español u otro juez cualquiera en 
Chile, pudiera importunarle pasándole fac
tura sobre los crímenes, sobre los desma
nes, sobre los atropellos cometidos tras el 
asalto a ia Casa de la Moneda aquel fatídi
co 11 de septiembre de 1973. En Chile no 
hay un grupo de montoneros, tupamaros o 
como quiera que allí se llame el terror o 
puede que simplemente la guerrilla de li
beración, que hiciera saltar por los aires el 
coche del general.

La democracia chilena se hubiera evita
do así una vergüenza que ni el «magnáni
mo» presidente Freire, ni miles de chile
nos, ni los parlamentarios elegidos demo

cráticamente han podido evitar. Con 
Pinochet en el Senado chileno la democra
cia no está a salvo. La brutal represión 
policial da idea de que Chile vive todavía 
una tambaleante transición que no prospe
rará hacia una democracia consolidada 
mientras Augusto Pinochet se siente en un 
escaño legítimamente ocupado.

Más que padre, Pinochet ha sido un 
padrastro. Un padrastro que ha ejercido 
brutalmente con cuatro mil de sus hijos 
muertos, tantos desaparecidos y el resto 
deprimidos durante los años de oprobiosa 
dictadura. Un amaño en la Constitución ha 
salvaguardado de forma vitalicia su vejez, 
sin grandes sobresaltos, si acaso las legíti
mas escaramuzas que dentro y fuera del 
Parlamento protagonizaron todos cuantos 
le han mostrado su rechazo.
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Romay explicó que la lista de 
fármacos excluidos de la financiación 
pública aún es un borrador con varios 
pasos pendientes

El Consejo Interterritorial de Salud retira la exclusión de 23 especialidades

El "recetazo" sigue adelante 
con la oposición socialista
El Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud 
respaldó ayer la exclusión de 846fármacos de la financia
ción pública, después de que se corrigiera la lista «inicial» 
(869 medicamentos) con el fin de que el sistema público si
ga costeando algunos laxantes, antidiarréicos, preparados 
contra el acné y una asociación para tratar hemorroides.

O.N. ■ Madrid

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, que presidió el 
Consejo, aseguró en rueda de 
prensa que. «nadie va a ser pri
vado de los medicamentos que 
necesita para ser correctamen
te atendido por el Sistema Na
cional de Salud».

Insistió en que «los pensionis
tas han sido especialmente consi
derados» en la elaboración de la 
lista, que prevee «algunas excep
ciones que se refieren expresa
mente a los mayores de 65 años, 
para que cualquier persona ma
yor pueda ser perfectamente 
atendida con medicamentos fi
nanciados» con dinero público.

Los consejeros de Salud de 
las tres comunidades goberna
das por el PSOE, Andalucía, Cas
tilla-La Mancha y Extremadura, 
expresaron su rechazo a la me
dida, aunque sólo el andaluz, José 
Luis García de Arboleya, anun
ció que su comunidad no la apli
cará, ya que las otras dos comuni
dades no tienen competencias sa
nitarias y pertenecen al Insalud.

Las modificaciones realiza
das en los últimos días, tras reci
bir las alegaciones de socieda
des médicas y de los técnicos de 
las administraciones autonómi
cas, afectan a veintitrés especia
lidades que seguirán financiadas.

Se trata de dos laxantes («Ce
nat» de 200 y 400 grageas y 
«Plantaben» en sobres), y de 
siete antidiarréicos («Fortasec» 
en tres presentaciones, «Imosec» 
en gotas, «Loperamida Inkey», 
«Loperamida Rimafar», «Lope- 
rán», «Orulop» y «Taguinol» 
con dos presentaciones de cada 
marca).

También, de los antibióticos 
para el acné «clinwas» en gel y 
solución tópica, «Dalacín» en 
emulsión y solución tópica, «De- 
ripil» en gel y solución tópica, 
«Lederpax» en toallitas, «Lo- 
derm» en gel y solución tópica, 
«Quoderm», «Eridosis», «Eus- 
kin» y «pantodrin», y también 
de un corticosteroide anestési
co para el tratamiento de las he
morroides.

Otro tratamiento
En este último caso, el minis

tro explicó que los antihemorroi- 
dales desaparecen de la finan
ciación, pero el tratamiento se 
podrá hacer con otros medica
mentos que estaban en otro gru
po (corticosteroides anestésicos) 
y que se entiende «son mejores».

Los técnicos de las adminis
traciones sanitarias apoyaron la 
exclusión de la financiación pú
blica de las asociaciones de me
dicamentos a dosis fijas (que se-

Mesa de la Plataforma en Defensa de la Sanidad junto al Ministerio. EFE

guirán financiadas como mono- 
fármacos) y de los medicamen
tos de baja utilidad terapéutica, 
grupos que suponían el ochenta 
por ciento de la lista «inicial», 
mientras que el resto eran fárma
cos para «síndromes menores».

Las medicinas que seguirán 
financiadas suponen unos 1.900 
millones de pesetas al año, por 
lo que el ahorro que se había pre
visto con la lista «negativa», 
unos 33.511 millones de pese
tas, y que revertirá en el siste
ma sanitario tendrá que descon
tar esa cantidad.

El ministro de Sanidad mani
festó que en el caso de que Anda
lucía decida financiar por su 
cuenta esa lista, se «estudiará con 
todo cuidado» si la administra
ción puede ejercer alguna acción. 

pero en cualquier caso, señaló 
que sería una medida «muy ne
gativa» y «no tendría ninguna 
justificación técnica».

Tanto los consejeros de Cata
luña, Eduard Rius, como del País 
Vasco, Iñaki Azkuna, achaca
ron el rechazo de los socialistas 
a motivos políticos, porque, se
gún dijeron, la listano es discuti
ble desde el punto de vista técni
co.

La lista de medicamentos que 
se excluirán de la financiación, 
aún en fase de borrador, pasará 
ahora a un trámite de audiencia 
de las comunidades autónomas, 
sociedades científicas, colegios 
profesionales, organizaciones de 
consumidores y de la tercera 
edad y a laComisión de Uso Ra
cional del Medicamento.

Joaquín Almunia 
ve "nimio" el 
cambio en la lista 
de fármacos e IU 
apela a la protesta

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, consi
deró ayer «nimios» los cambios 
en la lista de medicamentos ex
cluidos de la financiación públi
ca, tras el acuerdo alcanzado por 
el Ministerio de Sanidad con las 
Comunidades con transferencias 
sanitarias.

Almunia realizó estas decla
raciones tras conocer el apoyo 
dado ayer por el Consejo Interte
rritorial de Salud a la elimina
ción de más de una veintena de 
medicamentos de la lista inicial 
de fármacos excluidos de la fi
nanciación pública.

El dirigente socialista consi
deró «absolutamente rechaza
bles» las propuestas del Ejecuti
vo, estimó que los «cambios ni
mios» introducidos en la lista de 
fármacos obedecen a la «presión 
social» generada contra esa me
dida, y recordó que el PSOE ha 
presentado en el Congreso una 
iniciativa para intentar dejar sin 
efecto el acuerdo firmado en ene
ro entre el Gobierno y Farmain- 
dustria.

Almunia propuso, en la rue
da de prensa posterior a la reu
nión de la Ejecutiva Federal, la 
i mplantación por parte del Ejecu- 
ti vo de una política «de uso racio
nal» de los medicamentos, que 
tenga en cuenta los sectores im
plicados y la opinión de los ex
pertos, y no «medidas de recor
te de las prestaciones sociales».

La portavoz de Sanidad de IU 
en el Congreso, Angeles Maes
tro, consideró que el Gobierno 
«ha puesto de manifiesto su debi
lidad» respecto a la exclusión de 
medicamentos de la financiación 
pública y apostó por la continui
dad de las movilizaciones hasta 
conseguir una retirada total de 
la lista.

El municipio de Treviño pide 
su segregación de Burgos

La Audiencia Nacional ordena pagar las 
indemnizaciones a los afectados por la colza

M.A.P. ■ Teviño (Burgos)
El Ayuntamiento de Treviño 

solicitó ayer en sesión plenaria 
de carácter extraordinario la se
gregación del municipio de la 
provincia de Burgos y de la 
comunidad autónoma de Castilla 
y León y su integración en Alava 
y -en la comunidad autónóma 
vasca.

Esta propuesta, que fue el úni
co punto incluido en el orden del 
día del pleno, contó con el respal
do unánime de la Corporación, 
compuesta por cuatro conceja
les del PP y tres de la Agrupa
ción Electoral Independiente.

El acuerdo logrado ayer en

Treviño viene a sumarse al al
canzado en el mismo sentido el 
pasado viernes en el otro muni
cipio del condado. La Puebla de 
Arganzón.

Este es el primer paso esta
blecido en la dispoción transi
toria séptima del Estatuto de 
Autonomía de Castilla y León 
que en el apartado tercero dice 
que la solicitud de segregación 
debe hacerse por los ayunta
mientos mediante un acuerdo 
adoptado con el voto favorable 
de Ias dos terceras partes del nú
mero de hecho y, en todo caso, 
de la mayoría absoluta de los 
miembros de dicha o dichas 
corporaciones.

A.R.V. - Madrid
La Audiencia Nacional dic

tó el auto de ejecución de las in
demnizaciones para los afecta
dos por el síndrome tóxico, tras 
la sentencia del Tribunal Supre
mo que condenó al Estado a in
demnizar en 540.000 millones 
de pesetas a todos los afectados.

Un grupo de afectados se ma
nifestó a las puertas del Tribu
nal para mostrar su desacuerdo 
con el auto en el que se detallan 
plazos de pago de estas indemni
zaciones, principalmente en el 
apartado en el que se refiere a la 
deducción de las cantidades 
percibidas durante estos años.

La sentencia indica que «de 
las cantidades establecidas a fa
vor de cada uno de los perjudi
cados han de deducirse las can
tidades adelantadas por el Esta
do en concepto indemnizatorio, 
si bien en tales deducciones no 
se incluirán las cantidades co
rrespondientes a gastos médicos, 
de seguridad social u otros se
mejantes a que tengan derecho 
los afectados por mandato legal».

”No son indemnizaciones”
Los afectados consideran que 

parte de estas cantidades que ya 
han percibido no son indemni
zaciones y por tanto no las de

ben descontar de la cantidad total 
y han anunciado que recurrirán 
este auto.

El auto establece un plazo de 
tres meses para presentar Ias re
clamaciones con el fin de obte
ner la actualización del estado 
de afectación de cada uno de los 
perjudicados, «quedando obli
gado el reclamante a presentar 
un principio de prueba», es decir, 
los informes médicos que justi
fiquen la variación de su enfer
medad.

En cuanto a aquellas perso
nas cuya afectación no fue decla
rada en la sentencia, fija un plazo 
de seis meses para que aporten 
la documentación necesaria.
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Los partidos democráticos piden una aclaración al líder nacionalista

El PNV calla sobre la filtración de 
una entrevista de Arzalluz con HB

Efe - Bilbao/Madrid

El Partido Nacionalista Vasco 
declinó ayer efectuar comenta
rio alguno sobre una informa
ción publicada por el diario ABC, 
según la cual el presidente del 
partido, Xabier Arzalluz, se reu
nió en 1992 con dirigentes de He- 
rri Batasuna y les aseguró coinci
dir en determinados objetivos po
líticos, entre ellos el «derecho 
de autodeterminación».

Ningún portavoz del PNV 
confirmó o desmintió la veraci
dad de lo publicado por el dia
riomadrileño. Durante gran parte 
del día incluso resultó imposi
ble comunicar con el gabinete 
de prensa del partido.

A media tarde, la Oficina de 
Prensa transmitió por fax una de
claración del portavoz del gru
po parlamentario en el Congre
so de los Diputados, Iñaki Anasa
gasti, contra la difusión por Tele
visión Española de lo publica
do en ABC.

Según el comunicado, Anasa
gasti manifiesta su «indigna
ción» porel «trato informativo» 
del Telediario de las 3 de la tar
de,

«Consideramos -se dice- una 
burda manipulación el desplie
gue informativo realizado en el 
Telediario de hoy (por ayer), lu
nes, en relación con una extra
ña información aparecida en el 
diario ABC sobre un supuesto 
hecho ocurrido hace nada me
nos que seis años».

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, rehusó comen-

Almunia exigió ayer una explicación o un desmentido de Arzalluz. EFE

tar el documento que recoge la 
supuesta reunión de Xabier Arza
lluz, en la que también manifestó 
que «no creemos que sea bueno 
para Euskal Herría que ETA sea 
derrotada».

Tras recordar que el encuen
tro del que habla el documento 
se produjo «hace años, cuando 
no estaba en este Gobierno» Ma
yor Oreja manifestó que «podrá 
ser valorado por los partidos», 
pero dejó claro qüe ni el Minis
terio del Interior ni el Gobierno 
«tienen nada que valorar».

El portavoz de Justicia e Inte
rior del grupo parlamentario so
cialista, Juan Alberto Belloch, 
consideró que es «imprescindi

ble» que el líder del PNV, Xavier 
Arzalluz, hable y, en su caso, 
desmienta el contenido «suma
mente grave» del documento en 
el que se narra una reunión con 
dirigentes de HB.

Belloch subrayó en declara
ciones en el Congreso que hay 
que tener en cuenta que el do
cumento que publica el diario 
ABC es una «versión unilateral», 
la de HB, «que no es más que un 
instrumento dentro de la organi
zación terrorista», por lo que si 
Arzalluz dauna explicación «ha
brá que creer al dirigente de una 
partido democrático».

El dirigente del PSOE, Joa
quín Almunia, pidió al presidente

del PNV, Xabier Arzalluz, que 
se «retracte» del contenido del 
documento incautado al LAB 
sobre unas supuestas conversa
ciones celebradas en 1992 en
tre Arzalluz y representantes de 
HB, y sobre unas declaraciones 
contra la socialista Rosa Díez.

Almunia pidió a Arzalluz que 
«se retracte públicamente» de lo 
publicado sobre ese documen
to, y expresó su desconfianza a 
que el dirigente del PNV «que 
nunca ha formado parte del Go
bierno, haya dado órdenes a la 
Policía autónoma vasca para que 
no detuvieran a los etarras».

Además, calificó de «machis
ta» a Arzalluz por sus declara
ciones sobre la candidata socia
lista, junto con Nicolás Redon
do, alas elecciones primarias del 
País Vasco, Rosa Díez, de quien 
-tras salir Redondo como candi
dato por estrecho margen de vo
tos- señaló que «Rosa Díez es 
politicamente pizpireta, tiene su 
encanto, pero en los partidos 
serios, al final triunfa lo serio».

El Partido Popular del País 
Vasco pidó a Xabier Arzalluz, 
que desmienta o ratifique publi
camente el contenido del docu
mento incautado al secretario ge
neral de LAB, Rafa Díez.

El parlamentario del PP Car
los Urquijo señaló en un comuni
cado que si se confirmara la ve
racidad de las palabras de Arza
lluz sería «de la máxima grave
dad política y podría constituir 
un delito en el caso de las refe
rencias a la actuación de la Ert- 
zaintza en la lucha contra ETA».

Idígoras, otra vez 
ante el juez por 
culpar a la 
Ertzaintza de una 
muerte

Efe ■ Bilbao

El ex miembro y ex porta
voz de la Mesa Nacional deHB, 
Jon Idígoras, compareció ayer 
como imputado ante un juzga
do de Bilbao por culpar a la Ert
zaintza de la muerte por infar
to de un vecino de Ondarroa 
(Vizcaya) ocurrida el 9 de fe
brero de 1995.

Idígoras fue trasladado ayer 
al Juzgado de Instrucción núme
ro 6 de lacapital vizcaína-donde 
declaró por espacio de una hora- 
desde la prisión de Basauri (Viz
caya), en la que cumple los sie
te años de condena impuesta por 
el Tribunal Supremo por un 
delito de colaboración con ETA.

Según informó la letrada del 
dirigente abertzale, Jone Goiri- 
zelaia, Idígoras indicó al juez 
que no se acordaba de las mani
festaciones efectuadas en su día, 
pero aseguró que se enmarcan 
en un contexto de crítica políti
ca y como portavoz de una for
mación política.

Querella del fiscal
La citación de ayer respon

de a una querel 1 a presentada por 
la Fiscalía del Tribunal Supe
rior de Justicia del País Vasco 
ante unas declaraciones de Idí
goras en las que culpaba a la Ert
zaintza de la muerte del vecino 
de Ondarroa Imanol Lertxundi.

Este hombre, de 68 años, 
falleció en febrero de 1995 de 
un infarto después de reprochar 
a la Policía Autónoma Vasca su 
actuación durante unos inciden
tes originados cuando unos jó
venes anunciaban por 
megafonía una manifestación de 
Gestoras pro Amnistía en 
Ondarroa.

Elejalde niega ser un 
asesino y los policías dicen 
que le vieron disparar

Efe - Madrid

El presunto etarra Fernando 
Elejalde, acusado del asesina
to del psicólogo de la cárcel de 
Martutene Francisco Javier Gó
mez Elósegui, negó ayer en la 
Audiencia Nacional este aten
tado, aunque los policías que le 
detuvieron aseguraron que vie
ron cómo disparaba a la vícti
ma por la espalda y a la cabeza.

La Audiencia Nacional co
menzó ayer el juicio de Elejalde, 
para el que el fiscal pide provi
sionalmente 40 años de cárcel 
por pertenencia a banda arma
da, tenencia ilícita de armas, y 
el asesinato de Elósegui cometi
do en San Sebastián el 11 de 
marzo de 1997, cuando el psicó
logo, de 38 años, casado y con 
una hija de corta edad, salía de 
su casa para ir a su trabajo.

Durante el juicio los policías 

que detuvieron al acusado expli
caron que estaban tomando café 
en un bar cuando vieron por la 
ventana cómo el terrorista, que 
llevaba gafas oscuras y se cu
bría con una capucha, dispara
ba a la víctima por la espalda.

El agresor -quien, según el 
fiscal, colaboraba con ETA des
de 1991 y pertenecía al «coman
do Donosti» desde 1995- huyó 
tras disparar, pero los agentes 
salieron en su persecución, le 
dieron el alto en repetidas oca
siones y efectuaron disparos, en 
respuesta a los que el acusado 
había realizado contra ellos.

Uno de los policías dijo que, 
finalmente, le localizaron en
tre dos coches, en cuclillas, in
tentando esconderse, en el mo
mento en que iba a disparar al 
otro agente, «pero -añadió- yo 
me tiré encima» y entre los dos 
redujeron al terrorista.

El GRAPO justifica su 
última acción porque el 
Gobierno no liberó a presos

Efe - Madrid

Los GRAPO colocaron tres 
bombas el viernes pasado en 
Madrid al considerar que el Go
bierno había incumplido una 
promesa para pasar a tercer gra
do a una treintena de presos de 
la bandacon las tres cuartas par
tes de sus condenas cumplidas.

José Manuel Olarieta, abo
gado de reclusos de los GRAPO, 
explicó ayer a Efe que la ini
ciativa de cometer estos aten
tados en delegaciones de Ha
cienda de Madrid y Alcobendas 
partió del sector «clandestino» 
de la organización, al compro
bar que el Gobierno se echaba 
atrás en una supuesta promesa 
de excarcelaciones trasladada 
por dos enviados del Gobierno 
a una delegación de presos.

Olarieta afirmó que estos 
presos y los representantes gu

bernamentales celebraron cua
tro reuniones en los últimos me
ses, con las que recuperaron el 
diálogo interrumpido en febrero 
de 1997 por la «cerrazón del 
Gobierno», según argumenta
ron entonces en un comunica
do.

Los encuentros tuvieron lu
gar el pasado 10 diciembre, el 
13 de enero, el 4 de febrero y el 
23 de febrero, cuando la situa
ción parecía haber llegado a un 
punto de acuerdo, incluso con 
la posibilidad de emitir un co
municado conjunto.

En este comunicado se admi
tiría la excarcelación de trein
ta reclusos, la legalización del 
PCE(r) y la autodisolución de 
la banda cuando quedaran libres 
los otros treinta presos restan
tes que tiene la organización en 
la cárcel, siempre según Olarie
ta.

Interior acusa al 
etarra "Josu" de 
colocar bombas y 
otros intentos de 
atentado

Efe - Madrid

El presunto etarra Jesús Ma
ría Beaumont Barberena, alias 
«Josu», expulsado a España ay er 
por las autoridades francesas, 
está acusado por las Fuerzas de 
Seguridad del Estado de la colo
cación de varias bombas en 
Pamplonaen 1987 y de planear 
un atentado contra un militar que 
no llegó acorneter. Según el Mi
nisterio del Interior, Beaumont 
Barberena, nacido en Pamplona 
el 18 de noviembre de 1966 y 
camarero de profesión, inició 
sus primeras actividades violen
tas entre marzo de 1983 y sep
tiembre de 1984, al participar 
supuestamente en el lanzamien
to de cócteles molotov contra 
sucursales bancarias y autobu
ses de esta ciudad.
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CCOO y UGT se 
niegan a discutir 
un Plan de 
Emjpleo que no 
esta cerrado

Efe - Madrid

Los sindicatos CCOO y UGT 
criticaron la ausencia de un do
cumento cerrado relativo al Plan 
Nacional de Empleo sobre el que 
negociar en la reunión que man
tuvieron ayer con el secretario 
general de Empleo, Manuel Pi
mentel, quien se comprometió 
a remitírselo hoy.

Los representantes de UGT 
y CCOO se negaron a negociar 
sobre un borrador del plan, por 
lo que se decidió continuar la 
reunión mañana, a la espera de 
que hoy les sea remitido el docu
mento final que, según Pimentel, 
aún no se ha presentado porque 
no habían concluido las nego
ciaciones con los presidentes de 
todas las CCAA.

Protesta sindical
El responsable de Acción 

Sindical de UGT, Antonio Fe
rrer, afirmó que «el Gobierno 
está muy equivocado con el pro
ceso de elaboración del Pían Na
cional de Empleo» y que «da la 
impresión de que el Gobierno 
menosprecia la función de los 
sindicatos», mientras que el no
veno punto de las conclusiones 
de la cumbre, recordó, estable
ce como fundamental el papel 
de los agentes sociales.

La secretaria confederal de 
Empleo de CCOO, Dolores Li
ceras, también expresó su «pro
funda sorpresa y decepción» y 
afirmó que hasta el momento 
«no ha habido negociaciones, 
sino conversaciones», en las 
que, añadió, el Gobierno «se ha 
limitado a hablar de formación 
y orientación hacia el empleo».

Mariscal dice que 
hay que reformar 
la ley del jurado 
para mejorar Ias 
preguntas

Efe - Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, decla
ró ayer que «hace falta modifi
car la Ley del Jurado para que 
las preguntas a losjurados sean 
más efectivas a la hora de for
mar su criterio».

Margarita Mariscal realizó 
estas manifestaciones al ser pre
guntada por la sentencia del Tri
bunal Supremo, que confirma 
la del Tribunal Superior de Justi
cia del País Vasco y ordena repe- 
tiren Euskadi el juicio con jura
do de Mikel Otegi, el joven acu
sado de matar a dos ertzainas 
que fue absuelto por un jurado.

La responsable de Justicia re
cordó que el CGPJ elaboró un 
informe pero «no definitivo sino 
de aproximación» y que el órga
no de Gobierno de los jueces 
«espera poder tener uno más ex
haustivo en abril o mayo».

Afirma que no habló con Suárez, sobre este dinero

Conde insiste en que dio 
300 mfllones al CDS

Efe - Madrid

El ex banquero Mario Con
de insistió ayer, en el interro
gatorio al que le sometieron las 
distintas acusaciones persona- 
das en el caso Banesto, en que 
pago 300 millones de pesetas 
al CDS por los servicios que 
prestó el ex presidente del Go
bierno Adolfo Suárez.

El juicio porel caso Banesto, 
que se celebra los lunes y mar
tes de cada semana, se reanudó 
ayercon el interrogatorio de las 
partes personadas como acusa
ción en el juicio sobre el pago 
de los 300 millones, la primera 
operación que se analiza.

Conde, que está acusado de 
apropiación indebida por la de
saparición de los 300 millones 
de pesetas, insistió ayer en la 
versión que desveló la pasada 
semana, y en la que afirmaba 
que no se quedó con el dinero, 
sino que lo recibió el Centro De
mocrático y Social.

En enero de 1989, según la 
versión de Conde, el banco abo
nó este dinero como contrapar
tida a la mediación que hizo Sua
rez ante el Banco de España y, 
concretamente, ante el goberna- 
dorMariano Rubio, que no veía 
con buenos ojos el rumbo que 
estaba tomando la entidad.

Los abogados del Fondo de 
Garantía de Depósitos, de la 
Asociación de Usuarios de Ban
ca (AUSB ANC), de CCOO y de 
la Asociación de Defensa del

CiU quiere que la vivienda y las 
mutuas sigan desgravando

Efe ■ Barcelona

Convergencia i Unió reite
ró ayer que insistirá ante el Go
bierno para que la reforma del 
IRPF no suprima las desgrava
ciones por los intereses de los 
créditos hipotecarios ni por las 
cotizaciones a mútuas sanita
rias.

Los direcciones de los dos 
partidos analizaron el estado de 
las negociaciones sobre la re
forma del IRPF que propone el 
ejecutivo central y con la que 
coinciden los nacionalistas en 
la necesidad de simplificar el 
impuesto y reducir los tipos 
impositivos, aunque temen que 
esto afecte a los ingresos y a la 
autonomía financiera de ia 
Generalitat.

El portavoz de Unió, Eugeni 
Pérez-Moreno, dijo ai acabar ia 
reunión de su partido que «lu
charemos para que las personas 
que han comprado una vivien
da teniendo en cuenta los bene

Stampa, abogado de Conde, poco antes de la sesión de ayer. EFE

Accionista (ADA), interrogaron 
a Conde sobre esta operación y 
sobre sus contactos con el ex pre
sidente del Gobierno.

Conde explicó en la sesión 
anterior que nunca habló con 
Suárez de dinero, sino única
mente de la labor que tenía que 
hacer ante el Banco de España. 
La cantidad solicitada le llegó 
a Conde a través del interme
diario Antonio Navalón. Una 
vez hecho el pago, Conde de
bía de telefonear a Suárez para 
decirle sólo la frase «es de acuer
do», como prueba de que el di
nero había sido entregado al CDS.

ficios fiscales para los créditos 
hipotecarios no vean alteradas 
estas condiciones».

La intención inicial del Go
bierno era suprimir todas las 
desgravaciones y sustituirías por 
un «mínimo vital» que excluya 
de tributación una cantidad de
terminada que se considere ne
cesaria para la subsistencia del 
declarante o de su familia.

CiU se opone a que se supri
man las desgravaciones por los 
intereses de los créditos hipote
carios, y rechaza asimismo que 
dejen de desgravar las aporta
ciones a mútuas sanitarias.

Mutuas sanitarias

Según Pérez-Moreno, «ia 
realidad catalana se basa en un 
sistema público de salud que se 
complementacon estas mutua
lidades y no queremos que se 
altere esta situación».

Los nacionalistas creen que 
la supresión de las desgravacio

Los abogados de la acusación 
han preguntado a Conde sobre 
la contestación que recibió de 
Suárez cuando le telefóneo, pero 
el ex banquero ha asegurado que 
no se acuerda porque la llama
da era «rutinaria».

El ex banquero dio algunas 
explicaciones sobre los proble
mas que tenía con el Banco de 
España, organismo que, además 
de no ver con buenos ojos la en
trada de Cartera Central en el 
accionariado, no aprobaba las 
cuentas de la entiad por proble
mas de desajustes en los balan
ces.

nes provocaría una pérdida de 
clientes que podría llevar al cie
rre a algunas de estas mútuas.

Respecto a la posible pérdi
da de recursos de las Comuni
dades Autónomas si se reduce 
el IRPF, ya que las autonomías 
perciben el 30% del total, CiU 
insistirá en que se debe garanti
zar no sólo el mantenimiento de 
estos ingresos, sino la autono
mía financiera que da la capaci
dad normativa sobre este por
centaje. Por esto, Pérez-More
no dijo que esperan que larefor- 
ma «sólo afecte al 70%» del im
puesto que recauda la adminis
tración central.

Esta propuesta, que ya for
muló el ministro de Economía, 
había sido rechazada por la pro
pia Generalitat, tanto por razo
nes técnicas como por el coste 
de imagen que supondría que ba
jara la parte del impuesto que 
recauda el Estado y no lo hicie
ra la que corresponde a la comu
nidad autónoma.

‘NtfáUíü brevas
Anguita: PP y PSOE 
olvidan que A. Enea no 
ve cerrado el estatuto

El líderde IU, Julio Anguita, 
pidió ayer al PP y al PSOE que 
sean «un poco más prudentes» 
en lugar de juzgar unas decla
raciones atribuidas a Xabier 
Arzalluz por HB y les criticó 
por «perder la memoria» y olvi
dar que el Pacto de Ajuria Enea 
considera el Estatuto de Gerni
ka como algo «no concluido».

Almunia: un secretario 
general que pierda unas 
primarias debe dimitir

El dirigente del PSOE, Joa
quín Almunia, consideró ayer 
que un secretario general de este 
partido que haya salido «derro
tado» del proceso de eleccio
nes primarias para designar 
candidato a la Presidencia del 
Gobierno, «lo diga o no, haría 
muy bien en presentar su dimi
sión» del cargo.

Solana advierte que la 
paz es algo más que la 
ausencia de guerra

El secretario general de la 
OTAN, Javier Solana, dijo ayer 
en Madrid que la paz «es algo 
más que la ausencia de guerra», 
y tras destacar el importante 
papel que la Alianza ha lleva
do a cabo en los Balcanes, se 
refirió a los pasos que todavía 
han de darse para conseguir la 
reconstrucción económicay la 
reconciliación entre las partes.

Los cooperantes de 
Sierra Leona están 
dispuestos a volver

Los cooperantes españoles 
que han realizado labores hu
manitarias en Sierra Leona es
tán dispuestos a regresar en 
cuanto las circunstancias lo 
permitan, ya que se aún desa
rrollan combates entre fuerzas 
leales y rebeldes al Gobierno.

El cónsul alemán en 
Marbella lleva a un 
español a los tribunales

Lajusticia alemana deberá 
decidir en las próximas sema
nas si un historiadorespañol ha 
calumniado al cónsul honora
rio de Alemania en Marbella, 
Albert Hoffmann, por desve
lar su supuesta doble identidad 
como encargado en este país de 
«reorganizar el Partido Nazi».

El Gobierno ultima seis 
anteproyectos para el 
desarrollo local

El Gobierno tiene ultimados 
seis anteproyectos de ley, que 
comportarán la modificación de 
ocho leyes, para desarrollar el 
gobierno municipal y el deno
minado «Pacto Local».
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La Policía palestina intenta evitar los 
ataques de sus conciudadanos a los 
israelíes, pero podría responder a los 
colonos si atacan en su jurisdicción
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El iefe de la Policía palestina, dispuesto a repeler ataques de colonos iudios

Cook subraya que la UE desea 
impulsar la paz palestino-israelí
Europa está decididda a im
pulsar el paralizado proce
so de paz de Oriente Medio, 
según afirmó ayer en El Cai
ro, el ministro británico de 
Asuntos Exteriores, Robin 
Cook, al inicio de una gira 
por la zona.

N.OyR.O-El Cairo/Jerusalén

Cook, cuyo país preside la 
Unión Europea (UE) este semes
tre, aseguró que la función que 
la UE puede desempeñar no está 
en contradicción con el papel que 
juega EEUU en Oriente Medio.

Nada más llegar a Egipto, 
Cook se reunió con el presiden
te del país, Hosni Mubarak, a 
quien informó de las líneas maes
tras del plan de la UE para reavi
var el proceso de paz árabe-israe
lí en todas sus facetas.

El proceso de paz de Oriente 
Medio lleva paralizado 23 me
ses, desde que llegó al poder el 
actual Gobierno israelí que enca
beza el primer ministro, Benja
mín Netanyahu.

«Nos interesa fortalecer la 
cooperación económica y co
mercial con todos los países (de 
Oriente Medio) mediante la paz, 
por lo que la UE hará todo esftier- 
zo posible para reactivar las ne
gociaciones y hacer progresar 
todas sus facetas», afirmó Cook, 
en una conferencia de prensa tras 
sus conversaciones con Mubarak 
y con su colega egipcio, Amro 
Musa.

A la reunión, que duró unos 
90 minutos, asistió el enviado

Serbia convoca un nuevo diálogo 
pese al rechazo de los kosovares

Iván PROTIC

El Gobierno serbio volvió a 
invitar ayer por cuarta vez en seis 
días, a los líderes albaneses de 
Kosovo a negociar la autonomía 
de esa región del sur de Serbia, 
de abrumadora mayoría albane
sa. Los serbios convocaron para 
hoy alas 10.00 GMT una nueva 
reunión con los representantes 
políticos albano-kosovares, que 
se han negado tres veces yaaen- 
tablarel diálogo por considerarlo 
«condicionado».

«El Gobierno serbio ha mos

de humo contra los manifestantes. EFEUn soldado israelí lanza una granada 

especial de la UE para Oriente 
Medio, el diplomático español 
Miguel Angel Moratinos.

«He discutido con el presi
dente Mubarak los pasos que hay 
que dar para impulsar el proce
so, y estoy contento porque reci
bió nuestras ideas con beneplá
cito», agregó.

Pero las dificultades se acre
cientan como demostró ayer el 
responsable de la policía palesti
na, el coronel Yibril Rayub, 
quien dijoquelos colonos judíos 
que entren en los territorios autó
nomos y ataquen a sus habitan
tes palestinos «no saldrán vivos».

Rayub hizo esa afirmación 
durante una rueda de prensa en 
la ciudad cisjordana de Hebrón 

trado por tercera vez desde el pa
sado jueves la seriedad y la con
vicción sincera de que los proble
mas pueden solucionarse me
diante negociaciones», declaró 
ayeren lacapital kosovar, Pristi
na, Ratko Markovic, viceprimer 
ministro serbio, que encabeza la 
delegación negociadora envia
da por Belgrado.

Los albaneses rechazan la 
propuesta del Gobierno central 
de que el diálogo se desarrolle 
en el ámbito de la Constitución 
serbia, que les arrebató en 1989 
la amplia autonomía de que go

-en cuyo 80 por ciento rige la 
autonomía-, junto con el minis
tro de Información y Cultura de 
la Autoridad Nacional Palesti
na (ANP), Yaser Abed Rabó.

El coronel palestino añadió 
que «tenemos la obligación de 
proteger a nuestro pueblo».

Un primo de Rayub se encon
traba entre los tres palestinos 
muertos por soldados israelíes 
el pasado martes en el puesto de 
control de Tarkumía próximo a 
Hebrón, cuando el conductor de 
la furgoneta en la que viajaban 
perdió el control del vehículo y 
los militares, que creyeron que. 
los iban a atropellar intenciona
damente, les dispararon.

Abed Rabó reiteró a su vez

zaban en la extinta federación 
socialista yugoslava, y sin me
diación internacional.

Strobe Talbott, subsecretario 
norteamericano de Estado envia
do a una gira a los Balcanes, cali
ficó ayer en Liubliana la propues
ta serbia de diálogo de cínica y 
diseñada a conciencia para que 
fracase.

Belgrado lanzó su oferta de 
negociaciones después de reci
bir amenazas de sanciones de la 
comunidad internacional, que 
hace una semana le dio diez días 
de plazo para detener su políti

la intención de la ANP de solici
tar protección internacional para 
los palestinos de Cisjordania y 
Gaza, y dijo que ese órgano eje
cutivo de la autonomía recha
za el informe del Ejército israelí 
sobre los hechos del martes 
«porque se disparó de forma 
intencionada».

Por su parte, el Sindicato de 
Periodistas Palestinos emitió 
ayer un comunicado en el que 
solicita a Israel que ponga fin a 
la represión de los trabaj adores 
palestinos de los medios de co
municación, en alusión a los 
ocho periodistas que resultaron 
heridos el pasado viernes en He
brón.

Los informadores fueron he
ridos ese día cuando más de 
veinte colonos que viven en He
brón entraron en el barrio pales
tino de Abu Sneine de esa ciu
dad cisjordana y atacaron a algu
nos de sus habitantes, sus ca
sas y coches. En respuesta, los 
palestinos arrojaron piedras a 
los colonos judíos.

Los soldados israelíes que se 
encontraban en el lugar dispa
raron contra los primeros e hi
rieron a seis de ellos, así como 
a ocho periodistas árabes.

Los enfrentamientos entre 
palestinos y soldados israelíes, 
que comenzaron tras los hechos 
del pasado martes, prácticamen
te habían cesado ayer, a excep
ción de un incidente en el que 
resultó herido un militar en los 
alrededores del asentamiento ju
dío de Psagot, próximo a la ciu
dad cisjordana autónoma de 
Ramala.

ca de fuerza y entablar un diálo
go en Kosovo.

A la reunión de ayer en Pristi
na acudieron sólo représentan
tes de los turcos, los gitanos y 
los musulmanes kosovares, que 
aseguraron no sentirse discri
minados y que, según Markovic, 
consideran que «Serbia ha ayu
dado dentro de lo posible a que 
manifiesten su identidad».

Esos tres grupos constituyen 
un 5 por ciento de la población 
de Kosovo y tienen, por tanto, 
poca influencia en la situación 
política de la región.

La Asamblea 
Nacional Popular 
de China 
confirma el poder 
de Jiang Zemin

Lucas ZARATE

La Asamblea Nacional Popu
lar (ANP, legislativo) confirmó 
ayer al presidente Jiang Zemin 
como indiscutible hombre fuerte 
del país, al ratificar, con una abru
madora mayoría, sus cargos al 
frente del Estado y del Ejército.

La ANP, integrada por 2.979 
delegados, designó para un man
dato de otros cinco años a Jiang 
ai frente de la República y de la 
poderosa Comisión Militar Cen
tral (CMC, máximo organismo 
castrense).

El presidente obtuvo el res
paldo de 2.882 diputados de la 
ANP, y sólo 36 delegados vota
ron en contra de su renovación 
en los citados cargos, mientras 
que 29 se abstuvieron en esta 
consulta de la asamblea, consi
derada por muchos como una de 
Ias instituciones políticas más 
liberales del país.

Ya nadie duda de que Jiang, 
de 71 años, quien además es se
cretario general del Partido Co
munista (PCCh), será el encar
gado de dirigir a la nación más 
poblada del Planeta hacia «un 
punto de no retorno».

Heredero político del falleci
do Deng Xiaoping, Jiang anun
ció durante el XV Congreso del 
PCCh, celebrado en septiembre 
pasado, un ambicioso plan para 
adecuar a la economía de mer
cado las más de 370.000 empre
sas estatales chinas, lo que cam
biará de forma radical la indus
tria y economía del país.

Jiang reconoció entonces que 
el partido no tenía más remedio 
que renunciar a sus 45 años de 
continuos esfuerzos por controlar 
y gestionar la industria.

EI masivo programa de pri
vatizaciones «con caraterísticas 
chinas», que ha dejado sin em
pleo ya a unos 20 millones de 
trabajadores estatales, sólo es 
comparable con la dramática 
transformación que sufrió la Chi
na rural en 1979, cuando Deng 
Xiaoping anunció la abolición 
de las comunas.

La mayoría de los analistas 
consideran que el presidente chi
no, que se deshizo de sus mayo
res rivales políticos durante el 
citado congreso, seguirá tenien
do un importante peso en la toma 
de decisiones de los asuntos eco
nómicos y financieros del país, 
pese ai inminente ascenso a la 
jefatura de Gobierno de Zhu 
Rongji.

Zhu, considerado por Occi
dente como el funcionario más 
eficaz de la República Popular, 
es la única persona, por el mo
mento, capaz de oscurecer el aura 
del presidente, aunque con muy 
pocas posibilidades debido, so
bre todo, a su impopularidad en
tre algunas de las provincias con 
más peso del país.
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Clinton reitera que no 
miente sobre Kathlen Willey

La Tribuna

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, insistió ayer en que está 
diciendo «la verdad» sobre su re
lación con Kathleen Willey, la 
ex voluntaria de la Casa Blanca 
que le acusó el domingo por tele
visión de haber tratado de sedu
ciría cerca del Despacho Oval.

En declaraciones a la prensa 
durante una visita a un colegio 
de Silver Spring, Maryland, Clin
ton se declaró «desconcertado 
y defraudado» por las acusacio
nes de Willey -una colaborado
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ra activa del Partido Demócra
ta- y afirmó que no son verdad.

La mujer dijo bajo juramen
to, y repitió el domingo en tele
visión, que el presidente la besó, 
la acarició y le colocó la mano 
en sus genitales, cuando fue a 
visitarlo al Despacho Oval para 
pedirle un trabajo remunerado 
en 1993. Clinton recordó que 
Willey, quien en un principio 
negó cualquier tipo de encuen
tro íntimo con el presidente, 
cambió varias veces su testimo
nio mientras él tiene un recuer
do muy claro de lo que ocurrió.

Aznar firma la entresa de ayudas no reembolsables

Bolivia recibirá de España 
18.000 millones de pesetas

Efe - Sta. Cruz (Bolivia)

España concederá a Bolivia 
1.800 millones de pesetas no 
reembolsables para un progra
ma de microcréditos que formará 

parte de las ayudas a la coope
ración y desarrollo, que en con
junto superarán en 1998 los 
18.000 millones de pesetas.

La cooperación al desarrollo 
es uno de los ejes centrales de la
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primera visita oficial del presi
dente español, José María Az
nar, a Bolivia, país donde la po
breza alcanza al 40 por ciento 
de sus 7,5 millones de habitan
tes y con el que ayer firmó un 
acuerdo de Amistad y Coopera
ción, inexistente hasta ahora a 
pesar de que España tiene sus
critos estos acuerdos con casi to
dos los países de Latinoamérica.

Además, el presidente del Go
bierno, que anunció una apor
tación de 2.250 millones de pese
tas para la reducción de la deu
da de esta nación, suscribirá tam
bién un programa global de co
operación financiera por valor 
de 10.450 millones de pesetas.

La cooperación al desarrollo 
de Bolivia en 1998 ascenderá a 
2.995,5 millones de pesetas, 900 
de los cuales está previsto que 
se destinen a la labor de las 
ONGS -doce de las treinta ente
ramente con personal español- 
500 para el programa Araucaria 
y 362 para proyectos de equipa
miento, según datos oficiales.

La ayuda bilateral al desarro
llo no reembolsable absorberá 
250 millones de pesetas, así co
mo la alimentaria, mientras el 
Fondo Indigena recibirá 182,5 
millones y Fonadal (Desarrollo 
Agrario Alternativo), 150 millo
nes, entre otras.

La Iglesia admite 
y deplora la culpa 
de los cristianos 
en el holocausto 
de los judios

Miguel Angel AGEA

La Iglesia Católica admite y 
«deplora profundamente», de 
forma oficial, la culpa que cupo 
a parte del pueblo cristiano tan
to en el exterminio masivo deju- 
díos en los campos nazis, como 
en la persecución en dos mil años, 
y se empeña en un futuro de cola
boración con ellos.

El cardenal Edward Cassidy 
presentó ayer en el Vaticano el 
documento titulado «Recorda
mos: una reflexión sobre la 
Shoah (Holocausto)», elabora
do por la Comisión para las Rela
ciones religiosas con los Judíos.

Una carta personal de Juan 
Pablo II, fechada el 12 de mar
zo, introduce el texto, cuyo senti
do es examinar las responsabili
dades frente a los males de nues
tro tiempo, especialmente los su
frimientos del pueblo judío du
rante la II Guerra Mundial, «el 
crimen que conocemos como la 
Shoah, que permanece como una 
mancha indeleble en la historia 
del siglo que estamos por con
cluir».
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Los ministros de Agricultura de la UE se 
reunieron ayer y hoy, en vísperas de las 
propuestas de reforma del aceite de oliva, 
cultivos herbáceos, vacuno y leche
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La ministra de Agricultura dijo ayer no sentirse «aislada» en el debate sobre la reforma

De Palacio presentó 30(1000 firmas 
en la UE contra la reforma del aceite
La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, presentó 
ayer al Consejo de Ministros de la UE, 300.000 firmas a 
favor de un manifiesto elaborado en contra de la propuesta 
de reforma del sector del aceite de oliva. Las firmas han sido 
recogidas por el Ayu?ita7niento de Jaén, el Diario de Jaén y 
otras instituciones de esa provincia, indicó De Palacio a la 
entrada del edificio del Consejo de Ministros de la UE.

Yolanda PEREZ TOVAR

La ministra tenía previsto 
entrevistarse ayer con el comi
sario europeo de Agricultura, 
Franz Fischer para «manifestar 
el rechazo del Gobierno espa
ñol a la propuesta», ya que la 
cuota garantizada prevista 
(625.210 toneladas) para Espa
ña es «insuficiente». No obstante, 
destacó como aspecto positivo el 
hecho de que se haya descarta
do la aplicación de la polémica 
ayuda al árbol, pues el dinero 
que le hubiese correspondido a 
España sería de 125.000 millo
nes de pesetas, mientras que con 
proyecto actual se eleva a 
150.000 millones. De Palacio 
calificó de «dicriminatorio» para 
España el borrador realizado por 
Fischler, que será muy probable
mente adoptado por el colegio 
de comisarios de mañana miér
coles.

"No estoy aislada"

Criticó «la clave de reparto 

utilizada para distribuir la can
tidad máxima garantizada comu
nitaria al basarse en produccio
nes correspondientes a años de 
extremada sequía, años secos o 
muy secos». «Ello supone va
lerse de un situación dramática 
para prolongar esa situación de 
penalización climática asignán
donos unas producciones que no 
corresponden a la realidad», in
dicó. La ministra dijo no sentir- 
se «aislada» en el debate sobre 
la reforma, al contar «con todo 
el apoyo del pueblo español, que 
mantiene la misma posición que 
el Gobierno y la Mesa del Acei
te».

La responsable .española in
dicó además que el proyecto de 
reforma también afecta ai resto 
de los países mediterráneos. De 
Palacio destacó la supresión de 
la intervención pública propug
nada por Fischler, sin que esa 
medida vaya acompañada de un 
incremento del gasto destinado 
al sector. «En todas las otras 
reformas de las organizaciones 
comunes de mercado incluidas 
en la Agenda 2000, cuando se ha

El ministro de Agricultura de Portugal, junto a Loyola de Palacio, ayer. EFE

planteado rebajar algún precio 
de intervención, como en leche 
y vacuno, se plantean compen
saciones muy importantes para 
los agricultores», a diferencia de 
lo que ocurre en aceite de oliva, 
añadió.

Planteamiento discriminado

«Se trata de un planteamien
to discriminado y no es así como 
se contruye Europa. Europa debe 
construirse desde la razón, des
de el equilibrio y la cohesión 
entre sus distintas regiones», dijo. 
«En el aceite de oliva nos esta

mos jugando mucho más que el 
aceite, ya que estamos hablando 
de una cuestión de principios», 
advirtió la ministra. De Palacio 
habló, por otra parte, del proyecto 
de reforma previsto en el sector 
de la leche, en el que los crite
rios de reparto del aumento de 
las cuotas garantizadas «no nos 
es desfavorable».

No obstante, la ministra se
ñaló su intención de seguir pidien
do un incremento de un millón 
de toneladas de la cuota españo
la, cantidad superior a las 221.360 
toneladas previstas el borrador 
de reforma.

España intentará 
el apoyo de los 
países 
mediterráneos

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, mantendrá en 
las próximas semanas contactos 
con sus homólogos del resto de 
los países productores de aceite 
de oliva para intentar lograr una 
posición común en torno a la re
forma del sector. De Palacio 
destacó la necesidad de mante
ner unido «el bloque 
mediterráeno» y negó que exis
ta cualquier enfrentamiento en
tre España e Italia.

La ministra indicó que la pre
sentación formal de la propues
ta de la Comisión, prevista para 
el próximo miércoles, «sólo cons
tituye la finalización de una fase 
y el inicio de los debates en el 
Consejo de Ministros». Desmin
tió que España vaya a vetar la 
reforma del mercado del aceite 
de oliva, pues la normativa co
munitaria no lo permite, pero no 
descartó que utilice su derecho 
de veto en otros asuntos comu
nitarios para lograr un acuerdo’ 
satisfactorio en ese sector. La 
ministra señaló que no tiene nin
guna intención de obtener un in
cremento de la cuota de produc
ción española a costa de recor
tar la de otros paies productores.

Italia se opone a la transferencia 
de coutas nacionales de aceite

Los Quince se reunieron en vísperas de la 
propuesta de reforma del mercado del aceite

El ministro italiano de Agricultura, Michele Pinto, se 
pronunció ayer en contra de la posibilidad de una transferencia 
entre cuotas nacionales de producción de aceite de oliva, medida 
prevista en el borrador de reforma del comisario europeo de 
Agricutura, Franz Fischler. Dicha transferencia permitiría 
compensar los rebasamientos producidos en España con las 
cantidades no utilizadas por algún otro Estado miembro a la 
hora de calcular las penalizaciones en caso de superación de los 
límites fijados. Italia se opone a esa medida, pero pide 
flexibilidad en la gestión de las cuotas nacionales, para que los 
excesos producidos en un año determinado puedan ser 
compensados al año siguiente, teniendo en cuenta el carácter 
alternativo de ese cultivo, en el que normalmente una cosecha 
abundante es seguida de una cosecha corta, señalaron fuentes de 
ese país. El ministro portugués, Fernando Gómez da Silva, por 
su parte, anunció que la Comisión Europea tiene intención de 
otorgar a su país una derogación para poder realizar nuevas 
plantaciones de olivares hasta el 2001. Tanto Italia como 
Portugal consideran el proyecto realizado por el comisario 
europeo de Agricultura, Franz Fischler, como una buena base 
para iniciar las negociaciones. Mientras tanto, la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio mostró a Fischler la fuerte 
insatisfacción creada por el borrador de reforma en el sector 
debido al tratamiento «discriminatorio» otorgado a España.

Los ministros de Agricultura de la UE se reunieron ayer y hoy, en vísperas de las propuestas de 
reforma del aceite de oliva, cultivos herbáceos, vacuno y leche, que la Comisión Europea 
presentará mañana. Bruselas adoptará las propuestas incluidas en su Agenda 2000 además del 
proyecto relativo al aceite de oliva, que será presentado de forma separada.

El Consejo de Ministros comenzó a las tres de la tarde para hablar del levantamiento parcial de 
embargo que recae sobre las exportaciones de vacuno del Reino Unido desde marzo de 1996.

La semana pasada la Comisión finalizó su proyecto sobre la nueva organización común de 
mercado del aceite de oliva, en el que Fischler prevé una cuota garantizada para España de 
625.210 toneladas, cantidad inferior en un 30 por ciento a su producción real.

Izquierda Unida y los sindicatos de trabajadores han propuesto una huelga general en 
Andalucía, contra la que se ha manifestado De Palacio..

El sector, no obstante, no descarta nuevas movilizaciones «más contundentes» en España o en 
Bruselas para protestar contra el proyecto de reforma, señalaron fuentes de las organizaciones 
agrícolas.

Tras un encuentro celebrado la semana pasada con el comisario español Manuel Marín, los 
representantes de la Mesa del Aceite se mostraron pesimistas ante la posibilidad de que el colegio 
de comisarios del próximo miércoles modifique el proyecto que está sobre la mesa.

Marín manifestó las dificultades que existen para cambiar el borrador de Fischler, aunque 
destacó la posibilidad de que el documento quede debilitado al no recibir el apoyo de todos los 
comisarios. Fischler prevé una reforma en dos fases. La primera entraría en vigor a partir de la 
próxima campaña, que comenzará el primero de noviembre de este año.

Además del aceite de oliva, otro de los asuntos que más preocupan a la agricultura española es 
la propuesta de reforma del sector de la leche, en la que la Comisión prevé un aumento de la cuota 
española muy inferior al millón de toneladas pedido por el Gobierno.
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Jové: Fischler 
oculta datos y 
quiere aplicar 
una reforma 
rápida del aceite

Efeagro

El eurodiputado de IU Sal
vador Jové aseguró ayer que 
al comisario europeo de Agri
cultura, Franz Fischler, «no le 
interesa latransparencia» al es
tablecer los criterios de la 
OCM del aceite, y añadió que 
«oculta algo y por eso quiere 
aplicar la reforma por la vía 
rápida». Jové se mostró pesi
mista sobre la decisión que 
tomará el miércoles el colegio 
de comisarios en torno a la 
reforma, y subrayó que sísale 
adelante el «lesivo» documen
to de Fischler, «quedará con
firmado que la posiciones es
pañolas están aisladas».

En su opinión, el comisa
rio europeo de Agricultura 
«está ocultando algo», y afir
mó que quiere hacer una OCM 
del aceite por la «vía rápida 
antes de que se objetivicen 
todos los datos».

Contar árboles

«Dijo que estaba contando 
los arboles, pues que los aca
be de contar antes de asignar 
esas cantidades de referencia 
y seguro que la producción que 
nos asigna no cuadra por nin
gún lado», señaló. Reconoció 
estar «desconcertado» con la 
«confunsa estrategia» del Go
bierno, y crítico que «no esté» 
trabajando en recomponer el 
frente mediterráneo que «in
tenta romper Fischler con su 
propuesta envenenada».

«Si dejamos que Fischler 
tome la iniciativa, los resul
tados serán malos», dijo y la
mentó que en la Agenda 2000 
«haya más dinero para ciertas 
producciones continentales y 
no para el aceite de oliva», 
indicó Jové.

UCAMAN visita 
en Bruselas las 
instituciones 
comunitarias

Efeagro
Una delegación de la Unión 

de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), encabezada por 
su presidente, Gregorio Mar- 
tín-Zarco, se trasladará hoy a 
Bruselas para visitar distintas 
instituciones comunitarias y 
conocer las perspectivas de 
futuro de la política agraria 
europea.

La visita que servirá ade
más, para ver el apoyo que 
pueden tener las cooperativas 
de Castilla-La Mancha en la 
capital belga, concidirácon las 
presentación por parte del 
comisario Franz Fischler, de 
las propuestas de reforma de 
las OCM del aceite de oliva, 
cultivos herbáceos, vacuno de 
carne y leche.

En la manifestación que tendrá lugar mañana en Madrid

La Mesa del Aceite prevé 
concentrar 10.000 personas

A. H.

La Mesa para la Defensa del 
Aceite de Oliva prevé convocar 
a 10.000 personas mañana miér
coles, día 18, frente a la sede 
del Ministerio de Agricultura en 
Madrid en protésta por la refor
ma de la organización común de 
mercado (OCM) del aceite de 
oliva que pretende imponer 
Bruselas. En el acto, previsto 
para mediodía, intervendrán 
todos los líderes de las organi
zaciones agrarias, sindicatos del 
campo y cooperativas, así como 
por el responsable de la Mesa de

Los transgénicos, una alegría 
contra la tristeza de los cítricos

Carlos CHEVALIER
La ingeniería genética repre

senta una alegría en la lucha 
contra el virus de la tristeza que 
afecta a los cítricos y que ha 
provocado en toda España la 
muerte de más de 18 millones 
de árboles, en los últimos 40 
años.

Así, lo explicó en entrevista 
concedida a Efeagro el jefe de 
Proyectos de Virología Vegetal, 
Ferando Ponz, del Instituto 
Nacional de Investigaciones 
Agrarias (INIA), en Madrid.

Ponz aseguró que «la inge
niería genética puede aportar 
motivos de alegría a los 
citricultores», ante la posibili
dad de crear árboles transgénicos 
resistentes a la virosis, si bien, 
matizó que «aún estamos muy 
lejos de garantizar la erradica
ción del virus».

Alabó el trabajo del Institu
to Valenciano de Investigacio
nes Agrarias (IVIA) que «des
de hace muchos años promueve 
técnicas de lucha convencional 
contra virosis, con muy buenos 
resultados», de las que destacó, 
«el desarrollo de portainjertos

Las CCAA analizarán la propuesta "Vino y 
cultura" para Patrimonio de la Humanidad

J. ! .. R
Doce comunidades autóno

mas se reunirán hoy en Logroño 
para analizar las implicaciones 
de cada una de ellas en la pro
puesta a «Patrimonio de la Hu
manidad» del bien de interés cul
tural denominado «La Ruta del 
Vino y la Cultura de los Pueblos 
del Mediterráneo». Fuentes del 

la Aceituna de Mesa, Heraclio 
Montaña, sector que ha queda
do fuera de la reforma.

La manifestación estára pre- 
sididapor la misma pancarta que 
se utilizó en la última concen
tración del sector en Madrid y 
que llevael lema «Defendamos 
el olivar, fuente de vida y em
pleo».

La concentración coincide 
con la presentación de la pro
puesta definitiva al Colegio de 
Comisarios, que de dar el visto 
bueno a este documento pasa
ría ya a ser discutido por el Con
sejo de Ministros.

sanos, campañas sobre medidas 
profilácticas, y una investigación 
constante».

El científico del INIA recor
dó que «no obstante, las espe
cies leñosas no están sólo un año 
en el campo sino mucho tiempo 
y no podemos arrancar todos los 
árboles de golpe, por eso los 
pulgones (vectores del virus) se 
inoculan tanto en cítricos como 
en malas hierbas circundantes».

«Además el material genético 
de la tristeza es ARN y esos virus 
mutan con muchísima más fa
cilidad que otros, con ADN, lo 
que crea un problema más difí
cil de resolver», matizó Ponz, 
«sin embargo, la biotecnología 
supone una herramienta nueva 
para luchar contra ellos, que 
supone una suma de fuerzas a 
las ya existentes».

Podría decirse que «ahora so
mos más fuertes en la lucha 
contra la tristeza y otras virosis», 
explicó Ponz, «científicamente 
es posible crear árboles 
transgénicos», y eso supone la 
apertura de un nuevo frente en 
la guerra contra la «tristeza».

«Muchos cítricos son clones, 
los cruces en estas especies son

Gobierno riojano indicaron que 
han anunciado su asistencia a 
la reunión los directores gene
rales de Cultura de Castilla-La 
Mancha, Andalucía, Aragón, 
Baleares,Castilla y León, Ca
taluña, Extremadura, Galicia, 
Murcia, Navarra y Valencia, 
además del anfitrión. El Gobier
no riojano, que culminó su pro
puesta sobre los Monasterios de

El comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, proyecta conce
der a España una cuota nacio
nal de producción de 625.000 to
neladas, frente a las 900.000 to
neladas que reclaman los pro
ductores españoles, y suprime 
el sistema de intervención.

Tampoco reconoce una ayu
da para la aceituna de mesa ni 
se pronuncia sobre la necesidad 
e prohibier las mezclas del aceite 
de oliva con otros aceites vege
tales, aunque descarta la ayuda 
al árbol, al menos hasta que se 
realice la reforma definitivadel 
sector.

muy lentos, y por tanto, la ob
tención de variedades dotadas de 
resistencia natural al virus, tam
bién», explicó Ponz, «una for
ma rápida de aumentar la resis
tencia es introducir fragmentos 
del genoma del patógeno, en este 
caso, el virus de la tristeza».

Esta técnica, que funciona a 
manera de «vacuna genética» 
provoca que cuando llegue el 
pulgón al árbol y.pique, el orga
nismo de la planta resista la in
fección vírica.

«Sobre esto existe mucha 
experienciaen herbáceos y algo 
en leñosas», destacó Ponz y 
aseguró que «en España hay uno 
o dos grupos científicos que están 
intentando transformar material 
vegetal para desarrollar cítricos 
resistentes a la tristeza».

De todas formas, el fin de las 
virosis, hoy por hoy, parece cosa 
de ciencia ficción, o al menos 
de un futuro lejanísimo, y en este 
sentido Ponz se confiesa «mo
deradamente optimista porque 
con esta herramienta nueva va
mos a ser más poderosos, pero 
de ahí a que vayamos a erradi
car la tristeza, sinceramente creo 
que no».

San Millán de la Cogolla, «cuna 
del castellano», declarados en 
el pasado diciembre Patrimonio 
de la Humanidad, también ha 
promovido, junto a otras CCAA, 
ésta de «La Ruta del Vino y la 
Cultura», así como la de «Icnitas 
de Dinosaurios de la Península 
Ibérica», en este último caso 
juntoaCastillayLeón, Aragón, 
Asturias y Valencia.

Los cerealistas 
españoles destacan 
la calidad del 
cultivo y la 
distorsión del clima

Efe

Representantes de los pro
ductores españoles de cereal 
explicaron ayer a sus colegas 
franceses, de visitaen Madrid, 
lasituación del cultivo, que de
finieron «como de calidad 
y condicionado por 
distorsiones climáticas».

Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA), 
Coordinadora de Organizacio
nes de Agricultores y Ganade
ros-Iniciativa Rural (COAG), 
y Confederación de Coopera
tivas Agrarias de España 
(CCAE) participaron en la 
sesión del programa de estu
dios de la Asociación de 
Trigueros (AGPB), de Francia.

El representante de ASAJA, 
Eduardo Perea comentó que 
«en España se pasa con facili
dad de cosechas de 11 millo
nes de toneladas a 22 millo
nes», aunque la media normal 
debería ser de unos 20 millo
nes de toneladas anuales.

Perea recordó que las orga
nizaciones agrarias españolas 
y el Gobierno coinciden en lo 
fundamental sobre el futuro de 
la reforma de la Organización 
Común de Mercado (OCM) del 
cereal, excepto en la forma de 
ver la modulación, y destacó 
el rechazo generalizado al 
«rendimiento estadístico asig
nado a España», el más bajo 
de Europa.

«ASAJA se muestra muy 
crítica con la Agenda 2000 y 
tememos una bajada en cade
na de los precios del cereal si 
prosperan las propuestas en 
ella recogidas», dijo Perea, 
quien es además miembro del
Comité Consultivo del Cereal 
de la Unión Europea (UE).

La ampliación 
de la UE levanta 
el embargo a las 
exportaciones de 
carne británica

Efeagro

Los ministros de Agricul
tura de la UE aprobaron ayer 
el levantamiento parcial del 
embargo que recae sobre las 
exportaciones de vacuno del 
Reino Unido por la enferme
dad de las «vacas locas». La 
presidencia británica logró en 
un que una mayoría cualifica
da de países apoyaran esa 
medida, consecuencia del 
compromiso alcanzado por los 
Quince en junio de 1996 en 
Florencia de ir levantando el 
embargo «paso a paso» en 
función de la erradicación de 
la enfermedad. Las exportacio
nes británicas de vacuno se 
encontraban totalmente cerra
das desde marzo de 1996 como 
consecuencia de la crisis de las 
«vacas locas».
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"La respuesta a la crisis es una 
menor inflación, menores déficits 
públicos y más liberalización", dijo 
el vicepresidente 2° del Gobierno im

A su Uesada a Colombia para participar en la asamblea del BID

Rato advierte que las cnsis no 
se resuelven con protecdonismo
El vicepresidente y ministro de Economía del gobierno 
español, Rodrigo Rato, advirtió ayer a América Latina que 
los problemas que sufre como repercusión de la crisis asiá
tica no se resuelven con proteccionismo ni con deva
luaciones para hacer los productos más competitivos.

Antonio MARTINEZ

«Indudablemente, la crisis de 
Asia pesa sobre las economías 
de América Latina, como tam
bién sobre las europeas, pero la 
respuesta a esa crisis -explicó 
Rato- no es un mayor proteccio
nismo ni devaluaciones compe
titivas sino, al revés, una menor 
inflación, menores déficit públi
cos y más liberalización».

«Por ese camino se adentra 
América Latina y es muy posi
tivo», dijo el vicepresidente ape- 
riodistas españoles horas antes- 
de inaugurarse ayer en Cartagena 
-balneario colombiano sobre el 
Caribe- la 39 Asamblea Anual 
del Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID).

Según Rato, aún se descono
cen las consecuencias de la cri
sis, que incluye la aparición de 
mercados más competitivos por 
devaluaciones en Asia, «pero la 
reducción de la inflación y la me
jora macroeconómica en Améri
ca Latina le dan una gran capaci
dad de estabilidad y, por tanto, 
de confianza en los mercados».

Latinoamérica, agregó, no 
debe esperar ser siempre el pro
ductor más barato sino que tie
ne que ser ahora el más eficien
te, dar mayor valor añadido a sus 
exportaciones para garantizar
se una constancia en los merca
dos internacionales.

Rato elogió que «América 
Latina, en los últimos años, no 
sólo avanzó en un modelo ma
croeconómico de estabilidad y 
de reducción generalizada de los 
déficit públicos y de la inflación, 
sino también en un modelo de 
integración regional en el que 
están no sólo los acuerdos de Es
tados Unidos con México sino, 
sobre todo, los acuerdos del Mer
cosur y de los países andinos».

«Los acuerdos que están 
negociando ahora Chile y Mer
cosur (Argentina, Brasil, Para
guay y Uruguay) con la Unión 
Europea (UE), con el respaldo 
y la ayuda de España, pueden ser 
también pasos en pro de una ma
yor libertad de comercio en el 
área», añadió.

Sobre el euro, dijo que será 
la segunda moneda de referen
cia internacional, junto al dólar, 
«lo cual permitirá a terceros paí
ses elegir entre diferentes mer
cados de capitales más diferen
ciados, no necesariamente tan in
volucrados como hasta ahora con 
la evolución de los mercados de 
capitales norteamericanos».

«Al mismo tiempo, la apari
ción de un área con moneda úni
ca, que será la primera zona eco
nómica mundial, es un merca
do nuevo, mejor, más integra
do, del que pueden beneficiar
se los productos latinoamerica
nos», aseguró Rato.

Enrique Iglesias, presidente del BID. EFE

El BID cree que América 
afronta bien la crisis asiática

La crisis asiática sigue afectando a Latinoamérica y aún se 
ignoran sus consecuencias finales, pero los gobiernos del área 
aminoraron el golpe dictando de forma rápida y oportuna 
medidas fiscales y cambiarías.

Así lo dijeron en entrevistas con Efe el presidente del BID, 
el uruguayo Enrique Iglesias; el economista jefe del Banco 
Mundial para Latinoamérica, Guillermo Perry; el Secretario 
Ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina 
(CEPAL), José Antonio Ocampo, y el vicepresidente de 
Gobierno español y ministro de Economía, Rodrigo Rato.

Para Enrique Iglesias, el hecho de que el crecimiento de la 
economía de la toda región se reduzca este año de una 
proyección de cinco por ciento a tres por ciento es producto de 
la crisis en los mercados de Asia, hecho que «tampoco es una 
tragedia».

La Junta de 
Telefónica 
debatirá la 
reestructuración 
de la empresa

Efe ■ Madrid

El Consejo de Administra
ción de Telefónica de España 
propondrá hoy a sus accionistas 
la reestructuración de la compa
ñía en cinco líneas de actividad, 
el cambio de denominación a Te
lefónica S.A. y una ampliación 
de capital de hasta 118 millones 
de acciones.

El presidente de Telefónica, 
Juan Villalonga, explicó ayer en 
rueda de prensa que el cambio 
de denominación de Telefónica 
responde a la necesidad de que 
refleje su nueva estructura, ya 
que «es tan española, como ar
gentina, chilena o peruana».

El consejo propondrá a lajun- 
ta la nueva reorganización de la 
sociedad en cinco líneas de nego
cio que tendrán personalidad ju
rídica independiente: Telefóni
ca de España, de nueva creación, 
con todos los activos de Telefóni
ca en España menos los móvi
les; Telefónica internacional; 
Telefónica Media, fruto de la fu
sión de los negocios de comuni
cación y multimedia; Telefóni
ca Móviles y la nueva sociedad 
resultante del acuerdo con Por
tugal Telecom.

El grupo Telefónica contará 
con un vicepresidente, Javier Re
vuelta, quien tendrá la responsa
bilidad de la regulación global, 
auditoría, recursos humanos y 
compras centralizadas y que ade
más tendrá el control de dos nue
vas sociedades que creará el gru
po: Telefónica Inmobiliaria y una 
sociedad de tratamiento y desa
rrollo de los sistemas de infor
mación que dará servicio a Tele
fónica y a las empresas que lo 
soliciten. En Telefónica Inmo
biliaria se gestionarán los cerca 
de cuatro millones de metros cua
drados de patrimonio inmobilia
rio que tiene la compañía.

Méndez pide incentivos 
para la reducción de jornada

Durante 1997 se crearon en España 38.000 
empresas más con respecto al año anterior

Efe - Madrid

El secretario general de UGT, 
Cándido Méndez, dijo ayer que 
la reducción de lajornada labo
ral por sí sola no genera empleo, 
por lo que debe ir acompañada 
de un «marco de incentivos eco
nómicos para los empresarios» 
que favorezca la creación de 
puestos de trabajo.

En declaraciones a Antena 3, 
afirmó que lo más positivo para 
crear empleo es incentivar a los 
empresarios con medidas econó
micas directas vinculadas a lage- 
neración de puestos de trabajo.

En estos momentos, dijo, los 
sindicatos están ejerciendo de 

motor de la izquierda sin que
rerlo, porque «abanderamos po
siciones como la reducción de 
lajornada a 35 horas o la crea
ción de empleo», medida, esta 
primera, «probable y deseable», 
aunque no quiso responder acer
ca de si es o no «posible».

Méndez denunció la «grave 
situación del olivar español», 
calificó la propuesta del comi
sario Fischlerde «atentado gra
vísimo» y añadió que el Gobier
no debe «echar todo su peso po
lítico en esta negociación para 
bloquear o vetar» la iniciativa, 
porque si no, la alternativa será 
«el paro, la desertización y el 
aislamiento de zonas».

Efe - Madrid

El número de nuevas empre
sas creadas en España el año pa
sado fue de '290.415, mientras 
que se destruyeron 252.581, con 
lo que al término de 1997 había 
37.843 empresas españolas más 
que afinales de 1996, según da
tos del Instituto Nacional de 
Estadística (INE).

De acuerdo con el Directo
rio Central de Empresas 
(DIRCE) del INE, el número to
tal de empresas a final del año 
pasado ascendía a 2,438 millo
nes, de las que algo más de 
800.000 correspondían al sec

tor comercial, unas 245.000 in
dustria y otras tantas a construc
ción, y 1,144 millones al resto 
de servicios.

En construcción había 
243.513 empresas en 1997, sec
tor que registró 35.653 altas y 
30.858 bajas, mientras que el sec
tor industrial aglutinó a 244.730 
empresas, después de haber te
nido un saldo negativo entre altas 
y bajas de 874 empresas.

En el sector de resto de servi
cios se dieron de alta 149.664 
empresas (51,5 por ciento del to
tal de las altas), mientras que se 
dieron de baja 115.469 empre
sas, cifra que representó el 45,7 
por ciento del total, mientras que 

en comercio se inscribieron 
84.012 nuevas empresas y se 
borraron 84.294.

Además, la mayor movilidad 
laboral se concentró en empre
sas muy pequeñas, de las cua
les aquellas que no emplean a 
ningún asalariado (1.383.945) 
recogieron el 65 por ciento de 
las altas y el 69,5 por ciento de 
las bajas.

Los datos del DIRCE refle
jan también que se ha produci
do un incremento en lacreación 
de nuevas sociedades de respon
sabilidad limitada, ya que fren
te alas 8.000 bajas que se produ
cen, se crean 74.000 nuevas 
empresas.
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Sesión excesívamente
monótona y sin nuevos datos 
económicos

El volumen de negociación rozó los 160.000 millones de 
pesetas, algo menor que el de las últimas sesiones, pero el sufi
ciente para demostrar una vez más la fortaleza del mercado de 
acciones que casi repitió el cierre de la semana pasada. Concreta
mente, el rbex-35 cerró en los 9.448’80 puntos, y el Indice General 
de la Bolsa de Madrid hacía lo propio apuntándose ligeras ganan
cias hasta los 820’92.

Por lo que se refiere al mercado de derivados, el futuro dcl 
Ibex-35 liquido en los 9.430’00 puntos, quedando este por debajo 
del contado en 18 puntos. La diferencia de horquilla entre ambos 
que existía en anteriores sesiones tiende a estrecnarse, ya que este 
viernes es el vencimiento de los futuros de renta variable.

En el mercado de renta fija, el bono nocional a diez años 
finalizó en su último día de negociación en los 109’50 puntos,

situándose la rentabilidad en el 5’04 por ciento. Por su parte, la 
deuda alemana cerró con un TIR del 4’86 por ciento.

En las divisas, la paridad dólar/marco cerró en 1’82 uni
dades- y mientras la peseta cotizaba a 84’81 por marco contra el 
dólar lo hacía en 154 49 unidades.

En definitiva, un día de calma, y sin datos económicos. 
Citar que ayer, lunes, el presidente de Telefónica, Juan Villalonga, 
dijo en rueda de prensa, que TISA no saldrá este año a Bolsa. 
También decir, que la ampliación de capital del Banco Central 
Hispano empezará mañana miércoles. El consejo de administra
ción de este Banco aprobó ampliar el capital en 163.800 millones 
de pesetas, en una proporción de ocho antiguas por cada nueva, a 
un precio de 4.000 pesetas.

Benito & Monjardín

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF. % VOLUM. NOMINAL ANTER. LJLTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOLUM.

Mapfre Vida 500 6.900 6.760 -2,03 92.652 Acerinox S.A. 1.000 24.250 23.900 -1,44 72.166
Picking Pack 25 89 86 -3,37 1.626.470 Amper 500 3.630 3.930 8,26 506.361

Argentaría .500 11.490 11.490 541.825 Pryca 100 2.570 2.550 -0,78 306,491 Asturiana del Zinc 52.5 ' 2.195 2.195 148.380
Banco Andalucía 500 36.700 36.000 -1,91 4.236

Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.620 6.570 -0,76 3.268
Banco Atlántico 1.000 6.190 6.100 -1,45 1.216 ■CONSTRUCCION

Dimetal 100 225
Banco Bilbao-Vizcava 260 6.920 6.980 0,87 2.277.355 ACS 250 4.400 4.395 -0,11 237.924

.... .... ....

Española del Zinc 500 1.240 1.255 1.21 14.194
Banco Exterior 500 2.780 Agromán 100 1.265 1.285 1,58 160.579....

Banco Guipuzcoano 500 8.170 8.150 -0,24 2.165 Bami S.A. 500 880 856 -2,73 240.912
Global Steel 400 445 468 5,17 336.714

Indus, del BesósBanco Herrero 500 16.050 16.600 3,4.3 331 Cementos Portland 500 10.400 10.500 0,96 10.218 500 2.395

Banco Pastor 1.000 19.000 19.100 0.53 12.745 Construcciones Lain 100 393 393 . ___ 423.373- Metal.Duro Felguera 500 2.015 2.170 7,69 384.344

Banco Popular 125 13.310 13.500 1,43 368.643 Cristalería Españ. 1.000 13.340 13.200 -1,05 25.458. Nicolás Correa 1.000 11.000 10.940 -0,5.5 1.312

Banco Santander 250 7.220 7.280 0,83 2.292.281 Dragados 500 4.895 4.920 0,51 311.719 Nueva Montaña 500 180 189 5,00 1.021.140

Banco Simeón 1.000 13.050 .... Filo 500 632 630 -0.32 126.806 Tubacex 100 440 438 -0,4.5 940.326

Banco Vasconia 500 24.000 23.250 -3,13 261 Financiera y Minera

Fomen. Cons. Contr.

500 3.570 Zardoya Otis 1.000 5.200 5.220 0,38 77.869

Banco Vitoria 500 3.730 1.000 7.190 7.490 4.17 208.538
■ AUTOMOVILBanco Zaragozano 500 5.800 5.800 11.977 Grupo Acciona 1.000 32.000 32.200 0,63 15.743

Banco de Alicante 500 3.450 3.500 - 1,45 8.297 Hisalba 1.000 2.820 2.750 -2,48 13.063 Citroen Hispania 1.000 13.300 13.790 3,68 828

Banco de Castilla 5.000 148.000 148.000 .... 13 Huarte 500 832 822 -1,20 353.192 Tudor 500 1.515 1.740 14,8,5 144.367

Banco de Galicia 500 29.500 30.000 1,69 597 Inmob. Zabálburu 1.000 1.765 1.800 1,98 37.900 Volkswagen 50 109.100 109.100 __ - 2

Banco de Valencia 500 4.340 4.350 0,23 27.017 I.Urbis 500 2.150 2.120 -1,40 191.567
Banesto 400 2.225 2.245 0,90 2.048.229 Lafarge Coppee 25 12.450 12.400 -0,40 2.524 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
Bankinter 500 9,910 10.140 2,32 131.704 Metrovacesa 500 7.800 7.710 -1,1.5 14.095 Autopistas 500 2.385 2.350 -1.47 435.766
B. Crédito Balear 500 13.500 13.330 -1,26 1.270 Obrascón 500 1.495 1.475 -1,34 55.406 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.250 3.225 -0.77 248.630
B.Central Hispano 250 4.970 4.985 0,30 1.159.130 Portl. Valderrivas 500 17.690 17.200 -2,77 6.995 Estación. Subter. 500 4.100 4.145 1,10 170.476
Commerzbank 5 5,800 5.630 -2,93 3.266 Prima Inmobiliaria 1.000 1.640 1.605 -2,1,3 188.820 Europistas 1.000 1.340 1.320 -1,49 50.757

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 479 468 -2.30 261.376 Iberpistas 300 3.520 3.500 -0,57 3.940
Uniland 1.000 10.660 10.900 2.25 6.364 Radiotrónica 500 4,650 4.560 6.413Aguas de Barcelona 500 7,210 7.160 -0.69 92.805 -1,94
Uralita S.A. 440 1.935 1.920 -0,78 403.779

Cantábrico 1.000 7.200 7.120 -1,11 99.750 Telefónica 500 6,400 6.270 -2,03 4.858.044

Eléc. R. Zaragoza 500 7.090 7.150 0.85 8.084
Urbas 500 212 ....

Valenciana Cementos 200 2.945 2.940 -0,17 16.070 ■ otros SERVK-1 46 -IMS

Enher 1.000 3.625 3.630 0.14 16.138
Vallehermoso 500 5.220 5.210 -0,19 149.222 Abengoa 500 11,000 11.300 2,73 65.880
Vidrala 500 7.480 7.550 0,94 31.317

E. de Viesgo 1.250 6.200 6.200 4.583 Corpor. Finan. Alba 1.000 19,490 19.550 0.31 36.217

Fecsa 1.000 1.460 1.470 0.68 417.275 ■inversion MOBILIARIA Dogi 100 1.830 1.845 0,82 41.804

Gas Natural SDG 500 7.600 7.700 1.32 382.167 Cía. Gener. Invers. 125 153 149 -2,61 102.099 Grupo Anaya 50Ó 3.740 3.770 0,80 4.386

Gas v Electricidad 1.000 12.310 12.580 2,19 12.789 CoFir 400 1.180 1.160 -1,69 97.129 Indo Intem. 1.000 7.780 7,800 0,26 2.232

Iberdrola 500 2.405 2.390 -0.62 2.508.677 Corpor. Banesto 500 1.790 1.760 -1,68 2.200 Midesa 100 2.500 - 2,465 -1,40 25.673

Saltos del Nansa 1.500 '12.990 13.500 3,93 • 367 Dinamia 500 2.585 2.600 0.58 29.731 Prosegur 100 1.800 1,765 -1,94 88.855

Sevillana 500 1.695 1.705 0,59 416.700 Sol Meliá 100 6.850 6,730 -1,75 223.697

Unión Elec. Fenosa 500 2.015 2.025 0,50 1.154.871 ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 18.100 18,020 -0,44 23.902
Empr. Nac.Celulosas 750 2.600 2.660 2.31 183.606

■ALIMENTACION European Paper '500 85 86 1.18 40.128 1 DIVISAS 1
Azucarera Esoañ. 500 8.700 8.520 -2,07 1.841 Iberpapel 100 2.095 2.195 4,77 49.599

1
Baron de Lev 100 3.500 3.595 2,71 32.816 Papelera Españ. 500 83 .... 1 CORONA DANESA 22,227 22,271
Bodegas Riojanas 100 1.675 1.670 -0,30 11.363 Sarrió 500 680 666 -2,06 163.743 1 CORONA NORUEGA 20,331 . 20.371
Bodegas y Bebidas

Campofrío S.A.

1.000

500

6.850

12.400

6.700

12.900

-2.19

4,03

7.386

30.045
Seda Barcelona 500 726 760 4,68 463.138 1 CORONASUECA ' 19,443 19,481
Sniace 500 349 347 -0,57 130.097

1 CHELIN AUSTRIACO 12,044 12,068
Cia. Vinícola N.Esp. 200 4.695 4.700 0,11 . 2.907 Tableros de Fibra 500 2.460 2.475 0.61 71.032

103,400 103,608Ebro Agrícolas 100 3.105 3.075 -0.97 6.444 Tavex Algodonera 500 2.445 2.415 -1,2.3 39.422
109,314 109,532El Aguila S.A. 500 1.520 1.630 7,24 361.505 Unipapel 500 4.890 4.830 -1,23 43.564

1 DOLAR CANADIENSE

1 DOLAR USA 154,329 154,637Koipe 1.000 10.900 10.900 110

Puleva-Uniasa 500 6.790 6.880 1.33 123.756 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,482 0,483

Tabacalera 500 16.070 16,500 2.68 146.909 BP Oil España 1.625 8.000 ----- ___ I ESCUDO PORTUGAL 0.828 0,829

Viscofán 100 5.360 5,610 4,66 292.120 Bayer 5 6.800 6.850 0,74 48.5 I E.C.U 168,064 168.400

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 7.200 1 FLORIN HOLANDES 75,169 75,319
Cepsa 500 5.000 5.130 2,60 33.318 1 FRANCO BELGA 4,107 - 4.115

100

100

2.030

5.220

4.860

2.020

5.130

4.800

-0,49

-1,72

-1,23

54.805

30.769

25.963

AGF U. Fénix

Adolfo Domínguez

Aldeasa

Ercros 60 194 192 -1,03 1.072.638 1 FRANCO FRANCES 25,268 25,318
E. I. Aragonesas 500 1.175 1.185 0,85 159.546 1 FRANCO SUIZO 104.382 104.590
Faes 350 9.840 9.720 -1,22 15.563

1 LIBRA ESTERLINA 257,451 257,967Azkoven 1.000 19.950 21.200 6,27 46.075 Grupo Fosforera 1.000 315 315 .... 202.853
1 LIBRA IRLANDESA 212,634 213,060Catalana Occ. 250 8.840 8.670 -1,92 26.168 Miquel y Costas 500 7.600 7.660 0,79 6.068
1 MARCO ALEMAN 84,726 84,896Continente 1'00 3.425 3.435 0.29 160.987 Repsol S.A. 500 7.020 7.120 1,42 1.037.152

Corp, Mapfre 500 4.890 4,835 -1,12 151.802 1 MARCO FINLANDES 27,90.5 27,961

Cortefiel 100 3.695 3,700 0,14 307.607 ■ siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,190 1,192

Finanzauto .350 1.860 1.880 1,08 13.788 Aceralia 1.000 2.135 2.125 -0,47 799.469 100 LIRAS ITALIANAS 8,604 8.622

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINAL HOY

■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.000 ....

OM.SA 250 1.150,00 60,00

Pascua! Hnos 250 64,00 ___

San Miguel 3.000 ___ -__

United Dutch 500

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra 3 500 ——

■ CONSTRUCCION
Ah. hatmliar 1.000 1.,580.00 20,00

Alcázar 500 .... ....

Asland Cata! 500 ___

Inmb, Vnlenc. 500 580.00 -20,00

1. Del Sur 1.000 —— ——

Max.Cent.Leisa 250 ....

Obras v S.P. 500 2.100.00 __

Vías v Const. 1.000 ....

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansuliber 730 7.930.06

Banzano 500 .... ....

Baseibar 1,000 .... ....

Bolshispania 1,000

Carmosa 500 7.730,00 40,00

LAIN

Ceivasa ,500 7.490,00

Cevasa A 1,000

DIF.

AMPLIA CIO NE SDE CA PITA L
I-COMIENZO lU-INAI. NVAS. ANTGAS. ANT.

VALOR

20-feb-98 20-mar-98

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO

395,00

NRÍO

MADRID (Gont.)
DIF.NOMINAL

ULT.

384,00

PAGO

HOY

U.Resinera 1.000 ....

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 -- ,—-

H. Vas. Leones. 500 1.080,00

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 25

■ SIDEROMETALURGICAS
Alorasa 500 6.17.100 -100.00

Cobra 500

Iber. Frió 1.000

Metalosenia 500

Moulinex Esp 1.000 ——

■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 5.500,00

■ OTROS SERVICIOS
Invpsa 1.000 ....

Prim S.A 500 1,100,00 25,00

Vidr.Leonesa 1.000 ___

1 METALES
Puw./cr. Dil'.

Oro Manufacturado 1.632,00 -11,69

Plata Manufacturada 41,84 -0,96

Platino 2.962.00 ___

Paladio 1,818,171.000
19/03/98
24/03/98

1/04/98

A CUENTA
A CUENTA
A CUENTA

22.50
26.25
75,00

30,00
35,00

100,00

INFRAN 95 
ZARDOYA OTIS 
ACERNOX

ChafUa

1 I PUtldU
Inverpastor 1.000 4.208,00 -3,00 INDU ES DE REFERENCIA DEI. BANCO DE ESPAÑA

TAL íBancos) TAE (Caías) Indic. CECA Rent. Deuda P.

INTERBANCARIO
In v. Hcnero 500 7.300.00 20,00 Pcrii’do Mibor año 1

6.387 3.5807,922 8,625Febrero 97 7,3371.000Inv.Val.Americ.

I, Lealtad
Marzo 9/ 7,216 7.568 8,500 6.155 5.788

500 .... ------ Abril 97 7,068 7.355 8.250 3.981 5.504
Mobinversora 1.000 Mayo 97 6,971 7.266 8.000 5.81.5 - 5.170

Norvasa • 3.925,00 Jupio 97 6,717 6.949 7,820. 5.680 5.101
350 ------ Julio 97 6,624 6.824 7,625 5.600 5,125

Renfila 500 .... Agosto97 6,989 6,687 7,750 5.552 5,211

Rentinver 1.000 Septiembre 97 6.463 6,580 7.62.3 5.410 4,990
-------------- Octubre 97 6,384 6,662 7.500 5.282 4,985

Union EuroP. 1.000 Noviembre 97 6.252 6,337 7.375 5,230 4.807

■ NAVEGACION Diciembre 97 6.196 6.328 7.250 5,167 4.623

Fleiamentos-B 1 826.6o -16.66 .

Pescanova 1.000 1.575,00 25,00 | FUTUROS IBEX-35
Transmedii. 500 PI-.CHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO UI.TIMO C/NEG,

■ papeleras Y TEXTILES 20 Mar. 1998 9.463.00 9.470.00 9.535,00 9.400,00 9.430.00 31.674
Pap.Navarra 1.660 .<440.66 -8,5,66 17 Abr. 1998' 9.491.00 9.505,00 9.590.00 9.435.00 9.466.00 12.94!

■ OUTMTCAS Y ENERGIAS 15 May. 1998 Z 9.514,00 9.490.00 9.490,00 9.490,00 9.490.00 78

Esp.Óxigcno I.u66 ■ TPTTTTTTliOC HriNrriMOCTnNJAI m AÑÍOSV-F ^^A^^X ^4 A A.4 A \F X AX ^ ’
Faes 500 .... .... n-CHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG,
Gassol 500 450.00 — 15 Mar. 98 109,42 — 109,61 109,43 109,50 65.704

109,10 45.413109,20 109,04109,0415 Jun. 98155Nicas

1’I.AZO TIPO Dil-,

Á un día 4,63 -0,07

A una semana 4,64 -0.08

A quince días 4,68 -0,04

Aun mes 4,68 -0,05

A tres mese.s 4,47 0,02

A séis meses 4,24 —-

A un año 4,14 -0,01

•

id 70 1M 1m 3rn 12ín ’

FONDOS
ÚLTIMO DlP. IIN/y7 ULTIMO DIP. FIN/97 UI HIMO DIL 1TN/97 UIXIMO DIF. tnN/97

■ divisa EXTRANJERA
Renta 4 Internacional 1.294,29 0,47 1.172,30 Foncrecimiento 131.567,10 5.20 130.646.59

■ dinero

Altas F.I.A.M.M 175,941.85 44.88 174.836.87 BM Dinerdivisa 1.556.26 -1.11 1.497.97 ■ mTXTO RENTA VARIABLE Fondcomercio Diner 179.743.19 46,59 178.370.17

A.B. Dinemlus - 203.521,01 35,39 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.597.34 . -— ¡.448.85 Argentaría Global 1.527,52 1.59 1,454,28 Fondoatlantico 2.530.86 -0,93 2.505.13

BBV Dinero 272.299.20 93.96 270.068.63 BBV Inversion 94 1,537,44 3,92 ] .440,49
Fondpostal 2.806.80 2.24 2.716.79■ fondtesoros

Bankpvme Fondval. 120.567.04 7.02 119.623.00 A.C. Cuenta 188.128,33 53.93 186.621.10
Eurovalencia VCG 1.250.27 1,20 952,18

Fondpostal Divisas 3.150.82 3.37 2.995,10
Eurovalor 4 FIM 33.963.07 214,38 27.238.32

Bex-Diner 179.204.69 17.87 177.975,20 A.C. Deuda 1.948.37 0.80 1.925,10
548.96 2,92 463.30 Fonpenedes FIM 1.339,79 0.93 1,331,07

Caixa Galicia Din. 133.513,52 31,83 132,515.78 Eurovalor 1
BBV Activos-HAMM 186.230,07 51.95 184.821.67

30.797,72
CavaJdiner 220,669.00 55,02 219.808,45 BBV Deuda Fondtes. 2L573,60 13.49 21.201.30

Fonbolsa 38.491,94 421,99 Fonrenta Fiia FIM 17.031.03 12,2,5 16.835.98

14.618,89
Cavaldiner Oro 137.767,00 44.36 136.614.87 Fonfomento FIM 15.523,27 43,29

Fonsabadell II 2.412.79 -0,32 2.379.69BM Fondtesoro 1.949.21 1.17 1.911.15

Cuentafondo FIAMM 205.210.29 14.16 203.642,07 Cuentafondo Renta 1.892.90 1.02 1.854,05
Fonoacrimonio 23,383,61 122,82 20.923,39

267.805,38 Fontesoreria 10.893,84 1,24 10.805.15
C.F.Oro I Bankint, 164,734,82 22,58 163.774,51 Dinermadrid-FIAMM 186.445,83 52,56 185.058.61

Indosuez Bolsa F1M 317.115,74 1.770,59

3,054,43 -0,01 3.000.67
DB Diner FIAMM 168.405.34 26.84 167.158.24

Indosuez Universal 120.689,58 182,85 106.667,69 Hispadiner
Fondeuda Ahorro 20.906.61 2.43 20.695.31

DB DinerlI 123.208.90 18,00 122.277,85 Fondeuda Electivo 202.919.99 - 6.85 201.380,67
Renta 4 Bolsa_________ 2.312,59 14,32 1.899,38 Iberahorro 2.315,30 0,22 2.292.60

Diner BM FIAMM 205.954,04 16,14 204.280,23 Ibercaia Dinero II 168,903,24 16.16 167,757.8,5 ■ renta FIJA Ibercaia Futuro 1,301,27 0,28 1.283,46

Dineractivo 210.396,55 7,74 209.083,65 Indosuez Fondtesoro 20.579,03 18,55 20.240,61 BBV Ahono__________ 1.616,64 0,51 1.593,86 Indosuez Patrimonio 19,843.48 15,34 18.519,91
Dinermed FIAMM D 169,285,78 26,62 168.272,68 Invermadrid F1M 1.995,72 0,62 1.972,63 BBV Fondvalencia 18.347,03 9,29 18.053.66

Madrid Deuda Fondt 1,439,78 0,73 1,418,02 Interes Diario BCH 1.181.90 0,2,5 1.175,55
Dinemavarra 181.729.95 41.98 180.634,51 BBV Interes 1.469,26 0.19 1.456.63

EurovalorlII 226,865,27 44,42 225.068.25 Mapfre Fondtesoro 1,856,03 0.09 1.843.37 BBV Renta 2.387.27 0.46 2.362.68 Madrid Premiere 1.676,91 1,16 1.649,36

Fondbarclays Dine. 157.791,08 —- 156.744.5i Santander Dinero 183.439.58 61.64 182.260.60 BBV Renta 9! • 1.579,56 0,32 1.562.54 Renta 4 Ahorro 1.719.51 -0.53 1.684,08

Fondimo 255.097.77 78.55 253.014.67 ■ mixto RENTA FIJA BM Dinerbolsa 1.356,79 -0,92 1.341.53 Rural Giion deuda 15.092,39 . 14.992,63
Fondirecto 192.428.29 10,14 190.777.00 Ahorrofondo 6.662.41 26.22 5.939,00 Credipas deuda 1,697,63 -0.06 1.686.0,5

Santander Ahorro 21297,85 0.47 2.285,98
2.043,71Fondmadrid 223.831,58 59.03 222.272.73 • Alhambra F.l.M. 2.241,44 4,01 2,116,15 Cuentafondo Ahorro 2.186,30 5.24

Fondpostal Moneta. 257.627,34 .22,03 255.959,11 • BM Garantizado 1,494,42 0.23 1.462.97 PrimvAlnf 11 879.59 0,30 865.86 S. Sant. 2 FIM 2.260,82 1.91 2,250,33

Fonpenedes FIAMM 1.228,75 0,39 1,220,11 Centrofondo 3 2.266.82 1.82 2.141,49 Fonbanesto 2.282,02 0,26 2.256,63

Ibercaia Dinero 225.233,03 28,93 223.818,29 . Foncenhis. F.I.M. 1.682,41 1,32 1.625.27 Foncaixa 10 2,046,09 -0,24 2.025,06 ■ renta VARIABLE

Indosuez Oro 1.570.437,19 460,00 1,558.518,76 . Fondeiecutivos 220.466.50 468.99 189.536.14 Foncaixa 11 2.164.90 -0,11 2.139.43 Cuentafondo Bolsa 1.794.00 13.5.5 1.501,71

Indosuez Tesorería 264.036,83 120,04 261,991,23 Fonpastor 2.943.25 2.59 2.842.73 Foncaixa 2 2.852.33 -0,32 2.822.94
Fonbanif____________ 2.134.58 17.34 1.726.48

Kutxarent 208,466,64 — 208.466.64 Fonpenedes Mixto 1.485.58 3,48 1.392.98 Foncaixa 6 lOO.ílOO.OO -__ 100.000.00

Indosuez Global 126.400,39 141.34 122.662,81 Foncaixa 8 1.953,57 -0,30 1.935.65 Foncaixa V 4.140,72 16.78 3.372,63
Santander Tesoreri 223.802,38 89,64 222.342,14

Su. ,Sant. FIAMM 229.023,99 72,93' 227.822,26 InversabadeH ■ 2.627.90 5,94 2.419,68 Foncaixa 9 1.967,27 -0,27 1.949,01 Fond hispano 2.805.87 9,57 2.450,06

MCD 2022-L5



28 Martes, 17 de marzo de 1998 Podría ser «una banda organizada y 
no un clan familiar», señaló el 
comisario de Torremolinos, José 
Cabrera

Este fin de 
semana murieron 
27 personas en 
accidentes de 
tráfico

C.N

Ventisiete personas perdie
ron la vida en los ventiseis 
accidentes de tráfico ocurridos 
en las carreteras españolas 
durante el fin de semana, infor
mó ayer la Dirección General 
de Tráfico. En estos sinies
tros, registrados entre las 15:00 
horas del pasado viernes y las 
24:00 del domingo, otras 
ventiseis personas resultaron 
heridas graves y otras diecisie
te leves. El viernes ocurrieron 
cuatro accidentes, con otros 
tantos fallecidos, mientras que 
el sábado hubo dieciseis vícti
mas mortales en el mismo 
número de siniestros, en los que 
además veinte personas resul
taron heridas de gravedad y once 
leves. El domingo, se contabi
lizaron seis accidentes, con siete 
muertos, seis heridos graves y 
cinco leves.

Reanudan la 
búsqueda de los 
dos tripulantes del 
velero naufragado 
en Barcelona

C.N

Efectivos del Centro Regio
nal de Coordinación de Salva
mento con sede en Barcelona 
reanudaron ayer por la mañana 
las tareas de búsqueda de dos 
personas que navegaban en un 
velero que salió el pasado jue
ves de Niza (Francia) y que nau
fragó frente a la costa catalana.

Miembros de este centro de 
salvamento encontraron el pa
sado sábado, en alta mar, el 
cadáver de un ciudadano norue
go que viajaba en el velero, y 
ayer siguieron las tareas de bús
queda de los otros dos tripulan
tes.

En la búsqueda participan 
unidades de salvamento integra
das por el barco «Golfo de 
Roses», el helicóptero Helimer 
Mediterráneo, pertenecientes a 
la Sociedad de Salvamento y 
Seguridad Marítima y el aviocar 
del SAR Palma «Rescue 18», a 
los que se les ha añadido un 
«Cesna» francés que ha permi
tido ampliar la zona de búsque
da. *

Las unidades de salvamen
to rastrearon una zona de unas 
2.700 millas cuadradas (9.200 
kilómetros cuadrados) sin avis
tar ningún resto del velero, por 
lo que se reanudaron ayer las 
tareas de rescate, que se están 
viendo afectadas por condicio
nes meterorológicas adversas.

Han detenido a cuatro personas de la misma familia

Decomisan 2.432 kilos
de hachís en Málaga
La Policía de Torremolinos 
ha detenido a cuatro miem
bros de una familia y ha 
decomisado 2.432 kilogra
mos de hachís que iban a 
ser enviados al Reino Uni
do, según informó ayer en 
rueda de prensa el comisa
rio de esta localidad mala
gueña, fosé Cabrera.

M.G.

Los detenidos son Juan 
Ezequiel V.B., de 42 años; su 
mujer, María del Carmen V.R., 
de 38, y sus hijos, Ezequiel y 
David, de 19 y 18 años, respec
tivamente, a quienes se les in
tervinieron además cuatro telé
fonos móviles y un vehículo.

La operación culminó tras 
cinco meses de investigaciones, 
cuando el pasado 25 de febrero 
se detectó un envío de muebles 
al Reino Unido «cuyo remiten
te no había facilitado la direc
ción, y la recogida estaba pre
vista en el domicilio social de 
una empresa en Manchester».

En el interior de los paque
tes se encontraron cincuenta ki
logramos de hachís, envueltos 
en una película de cera para 
evitar que la droga fuera detec
tada por los perros-policía, 
explicó Cabrera.

La Policía investigó ai res
ponsable del envío, que residía

Los casi 2.500 kilos de hachís iban destinados al Reino Unido.

en un chalé de una urbanización 
de Fuengirola en cuyo garaje se 
encontraron 2.382 kilogramos 
de hachís, algunos de los cua
les ya se encontraban envuel
tos en cera. La operación poli
cial continúa abierta, tanto en

la Costa del SoI como en el Reino 
Unido, con el objetivo de lograr 
la identificación y la detención de 
otros implicados en dicha organi
zación, ya que podría ser «una 
banda organizada y no un clan 
familiar», señaló el comisario.

La droga estaba preparada para 
enviaría al Reino Unido

Rescatan a 17 personas al 
naufragar una patera en Cádiz

M.C.R.
Diecisiete personas han sido 

rescatadas frente a las costas de 
Tarifa (Cádiz) tras el hundi
miento de la patera que ocupa
ban y en la que, según uno de 
los naufragos, viajaban hasta 27 
inmigrantes, por lo que se ras
trea la zona para tratar de loca
lizar al resto.

Según han informado a Efe 
fuentes del Centro Zonal de 
Coordinación de Salvamento 
(CZCS) de Tarifa, el suceso 
ocurrió a las dos y cuarto de Ía 
madrugada de ayer y la patera 
naufragó al Sudeste de la Isla 
de Tarifa.

En las operaciones de rescate 
participan cinco embarcaciones

Ya han sido localizadas 17 personas tras el naufragio. EFE

de Ias Fuerzas de Seguridad del 
Estado, coordinadas por el 
CZCS, para tratar de localizar

a las diez personas que, 
presumiblemente, habrían desapa
recido en el naufragio.

Condenados a 17 
años de cárcel los 
7 implicados en el 
robo del "Beatus 
de Liebana"

C.L.L.

La Audiencia de Lleida ha 
condenado a 17 años de cárcel 
a siete de los diez acusados de 
participaren el robo del códice 
«Beatus de Liebana», del siglo 
X, sustraído del Museo 
Diocesano de La Seu d’Urgell 
el 29 de septiembre de 1996.

La Audiencia considera pro
bado que Jean Lulien Felix 
Ollier propuso a los hermanos 
Fernando y Carlos Gómez 
Martín el robo del valioso có
dice, expuesto en el Museo 
Diocesano de La Seu d’Urgell.

El fallo expone que Carlos 
Gómez contactó con los auto
res materiales del robo José 
Ordóñez Hausserne, Pablo 
Miguel Torres Agulló y Sergio 
López López, quienes entraron 
en el Museo Diocesano de La 
Seu d’Urgell el 29 de septiem
bre de 1996 y, tras reducir a la 
encargada con un aerosol para- 
lizante, sustrajeron el códice. 
Posteriormente, Gilbert Jullien 
«que había dirigido y autoriza
do toda la operación delictiva, 
examinó el códice y con la ex
cusa de necesitar una prueba 
para buscar compradores arran
có la página número 15 del 
Beatus desconociéndose el des
tino último de la misma», se
gún la sentencia.

El francés engañó a los her
manos Gómez en un hotel de 
Barcelona al entregarles una 
maleta con recortes de periódico 
simulando billetes a cambio del 
manuscrito. Gilbert Ollier se fue 
entonces a Valencia y contactó 
con el psiquiatra Juan Alonso 
García del Moral en cuya con
sulta escondió el Beatus.

En enero de 1997, la Guar
dia Civil recuperó en esta con
sulta el Códice que fue devuel
to a los responsables del Mu
seo Diocesano de La Seu 
d’Urgell.

Condenado a 15 
meses por abusar 
de una deficiente 
mental en Navarra

M.S.

La Audiencia Provincial de 
Navarra ha condenado aun año 
y tres meses de prisión a José 
Luis García Jiménez por abu
sar sexualmente de una joven 
de 25 años, cuya edad edad 
mental se calcula en 7 u 8 años, 
a la que realizó tocamientos en 
pechos, nalgas y genitales. Los 
hechos recogidos en la senten
cia fueron reconocidos por el 
propio acusado tanto ante la 
policía como en el acto del jui
cio oral.
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Viaje a LONDRES con
LaTríbuna HALCON

--------- ^VIAJES---------

(de viernes a domingo -3 días, 2 noches- en régimen de alojamiento y desayuno para 2 personas)

jugando a la Gran Quiniela de los Oscar 1997

• Caso de aparecer más de 1 acertante de 

los cinco Oscar que conforman la Gran 

Quiniela, el ganador del Viaje a LONDRES 

será designado mediante sorteo entre los 

mismos. En el caso de no aparecer 

ninguno, el viaje se sorteará entre todos 

los cupones recibidos

• Participarán en este sorteo todas aquellas 

personas que envíen el cupón adjunto, a 

nuestras oficinas, antes del 22-03-98. 

Quedan excluidos del juego los trabajado

res de La Tribuna y familiares directos.

v^-ÿÉlÿ^i^e^XÎ^N^ 

ÿÿii^fj^^ëjgÿidTiljMë^

disponibilidad de plazas por parte de 
idÿÙGÔnjd^ï^ë^sdX

ijg^sá¡egijlfiStUh¡LpgjTn^ 
gÿÿ^^ydgjfÿjqi^jÿ^^

'^i^sPàràj^lÿtÿpRMiôj^

Sdedosiÿspafr^^ÿ^^

dpsteSid jo^i^^3tddj^&Ub^^d^

dji^^de^i^^üj^í^^^^^z^^

BASES 
PARA JUGARA 

LA GRAN QUINIELA

1 Oscar a la MEJOR PELICULA
1 -"FULLMONTY'
1 - ''¿.A. CONFIDENTIAL"
, - "AS GOOD AS IT GETS" 

-"TITANIC" 
-"GOOD WILLHUNTING"

¡ Oscar a la MEJOR PELICULA DE
' HABLANOIGLEM
' -"SECRETOSDELCDRiaON"(España)

' - "CHARACTER" (Holania)
■ - "THE TIER (Rusia)

»1'CUATRO DIAS EN SEPTIEMBRE" (Bnsil) □ I 
''BEYOND SflENCP (Memania)

' Oscar al MEJOR DIRECTOR 
1

- CURTIS HANSON por "LA. CONDIFENTIAL" L 
' - JAMES CAMERON por TITANIC" C
1 - PETER CATTANEO por "FULL MONTY" C 
ÍBAO^0»l)lf^S)|Í|m^^ 
||(|silO|BÍBBBR^'iC

' Oscar al MEJOR ACTOR PRINCIPAL
-JACK NICHOLSON fa‘US GOOD AS ITGEJS- □ . 

líSÉITOAíB
1 - DUSTIN HOFFMAN por "WAG THE DOG" J • 
[ P PET^iOjl^^B® F B j F SQS1
1 - ROBER DUVALL por "THE APOSTLE" J j

1 Oscar a la MEJOR ACTRIZ PRINCIPAL '
’ - WÍ BENCH por "MRS. BROWN"

-JULIE CHRISTIE fa-mm
1 -KATE WINSLET f^i-TmfiK- 
prHEIINHUNTpf^lZ&X^^^^^^

■ HELEN B0NHAM-IJAl{TERfaU& ALAS

Remitente

Domicilio 
Localidad 
Provincia

Telf.
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K»
Según el diario «The Sun», el 
heredero de la corona británica pidió 
permiso a su madre para que Camilla 
pudiera acompañarle esa noche

Carlos y Camilla Parker 
ya ejercen de anfitriones

El príncipe Carlos de Ingla
terra y su amiga Camilla Parker 
Bowles estuvieron juntos en la 
recepción ofrecida el pasado fin 
de semana en la residencia real 
de Sandringham, informó ayer, 
lunes, la prensa londinense.

Esta es la primera vez que 
Camilla acompaña al príncipe 
Carlos como anfitriona en una 
recepción dada en una propiedad 
perteneciente a lareina y a la que 
acudieron 25 invitados, entre 
ellos el ministro sin cartera Peter 
Mandelson.

Según el diario londinense 
«The Sun», el heredero de la 
corona británica pidió permiso a 
su madre para que Camilla pu
diera acompañarle esa noche.

Camillallegó aSandringham, 
residencia del noreste de Ingla
terra donde la familia real pasa 
las navidades, el pasado viernes 
pero se marchó eld omingo, des
pués de que su presencia en la pro- 
piedad se filtrara a la prensa.

Según la prensa, Mandelson 
es una figura importante en los 
planes para mejorar la imagen de 
Camilla como futura compañe
ra del heredero de la corona, y 
ha cenado con ellos en la casa que 
el príncipe Carlos posee en el 
condado de Gloucestershire, al 
oeste de Inglaterra.

El príncipe Carlos organizó en 
julio último una gran fiesta para 
celebrar el cincuenta cumpleaños

de su amiga Parker Bowles.
Recientemente, la prensa 

dominical reveló que Camilla 
pasó varios días en el palacio 
londinense de St. James’s, re
sidencia oficial del príncipe 
Carlos.

Según la prensa, ambos es
peraban aparecer juntos en 
público el pasado otoño, pero

debieron suspender sus planes 
por la muerte de Diana, ocurri
da el 31 de agosto del año pasa
do.

La relación entre Carlos y 
Camilla se conoció hace unos 
cinco años, cuando los periódi
cos de Londres revelaron la 
crisis matrimonial de los prín
cipes de Gales. Efe.

Las Spice Girls también 
enfurecieron a la prensa 
de Madrid

Las Spice Girls, que ayer presentaron en Madrid una 
colección de motocicletas «diseñadas especialmente para 
chicas», volvieron a enfurecer a la prensa cuando tras el 
pase de fotos decidieron no contestar a las preguntas que 
los periodistas les formularon.

Aunque el objetivo de la convocatoria era promocio
nar los nuevos ciclomotores, los organizadores explica
ron a los periodistas reunidos en el Hotel Ritz que hicie
ran las preguntas alto y dirigidas a cualquiera de las can
tantes en concreto.

Pero en cuanto finalizó la sesión fotográfica y las cinco 
chicas picantes hablaron brevemente de las maravillas 
de los nuevos «scooters», se bajaron de las motos y des
aparecieron corriendo, aunque a Mel B. le dio tiempo a 
decir que «el concierto de Barcelona había sido fantás
tico».

Mel B., Victoria, Mel C., Geri y Emma ofrecieron anoche 
su segundo concierto en España; el sábado pasado actua
ron en Barcelona, dentro de una gira mundial de más de 
cien conciertos, 52 en Europa y 49 en Estados Unidos, 
que finalizará, por un lado en Oslo el 28 de mayo y, por 
otro, el 31 de agosto en Nueva Jersey. Efe.

Varios vestidos de Diana 
de Gales serán exhibidos 
en un espectáculo

Varios vestidos que pertenecieron a la fallecida prin
cesa Diana serán exhibidos en un espectáculo especial, 
que tendrá lugar en mayo, en el que se mostrarán además 
los diseños de grandes creadores de la moda.

Susan Martin, organizadora del evento, dijo ayer, lu
nes, que todos los fondos que se recauden en él serán en
tregados al Fondo en Memoria de Diana, princesa de Gales, 
establecido para ayudar a diversas instituciones de cari
dad.

El espectáculo, que llevará el nombre de «Diana, Prin
cesa de Gales - Un tributo en Vestimenta», se celebrará 
día 29 de mayo en la localidad de Oswestry, Shorpshire, 
oeste de Inglaterra.

Aportaciones de joyerías

Las joyerías Tjffany y Asprey también harán algunas 
aportaciones para que sean subastados, subrayó Martin 
a la prensa.

Entre los diseñadores que mostrarán sus creaciones 
figuran Catherine Walker, Elizabeth y David Emanuel, 
Bruce Oldfield, Zandra Rhodes, Caroline Charles, Tomasz 
Starzewski, Roland Klein y Philip Somerville.

El evento tendrá lugar en una gran tienda de campaña 
con capacidad para unas 2.000 personas.

La infanta Cristina inaugura 
la Escuela de Arte Dramático

La Infanta Cristina inauguró 
ayer la nueva sede de la Real 
Escuela Superior de Arte Dramá
tico en un acto en que alumnos 
y profesores del centro realiza
ron una serie de lecturas drama
tizadas de autores claves para el 
teatro como Valle Inclán, Lope 
de Vega, García Lorca o Shakes
peare.

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, dijo 
que las enseñanzas de Arte Dra
mático son, entre las diversas 
enseñanzas artísticas, «las más 
avanzadas en lo que concierne a 
su desarrollo normativo». «La 
LOGSE -añadió- las definió como 
enseñanzas superiores y a con
tinuación se publicó su plan de 
estudios que abarca por especia
lidades los tres grandes ámbitos 
en que dicho arte puede expre
sarse: Dirección de Escena y 
Dramaturgia, Escenografía e

Interpretación. Su titulación es 
equivalentes a todos los efec
tos a la de licenciado universi
tario». El director del centro, 
Juan José Granda, recalcó la 
vieja ambición de lograr una

sede estable para este centro, que 
durante años vagó por distin
tos lugares, como el Teatro Real, 
que debieron abandonar cuan
do comenzaron las labores de 
rehabilitación de este edificio.
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Críticas ala ’’telebasura” y relaciones 
PP-CiU, temas de las fallas de este año

Las críticas a los programas 
televisivos del «corazón», cali- 
ficadoscomo «telebasura»,y las 
relaciones políticas entre el PP 
y Con vergencia i Unión (CiU) son 
los temas más comunes que apa
recen en las fallas de Valencia, 
que ayer quedaron ya totalmen
te instaladas en calles y plazas 
delaciudad. Los 370monumen
tos falleros y otros tantos infan
tiles han convertido a Valencia 
en una ciudad prácticamente 
prohibida para los vehículos, ya 
que más de 600 calles y plazas 
están cortadas al tráfico, en lo 
que, año tras año, se convierte 
tradicionalmente en un «caos 

; circulatorio organizado» en los 
accesos al centro de Valencia.

La falla de la Plaza del ayun- 
' tamiento, quecon sus 28 metros 

es una de las más altas planta- 
? das en los últimos años, y los siete 

monumentos de la sección espe- 
cial, con un prespuesto conjun
to que ronda los 94 millones de 

; pesetas, son las principales atrac
ciones de la fiesta fallera valen
ciana.

; Una «valencianadurmiente» 
preside la falla de la Plaza del 
Pilar, que tiene una altura de 23 
metros y un presupuesto de 17 

millones de pesetas. Readaptando 
escenas de cuentos famosos, 
aparecen en acción la gallina con 
los «huevos de oro del fútbol» y 
un Aladino-Pujol que le dice al 
genio-Aznar «hoy quiero más 
(dinero) que ayer, pero menos que 
mañana».

La comisión de Convento 
Jerusalén, con un monumento de 
24 metros de altura y 15 millo
nes de presupuesto, reproduce el 
campanario de la «abadía de clo- 
ny», donde se han generalizado 
las clonaciones siguiendo el 
ejemplo de la oveja «Dolly».

Entre campanas y claustros 
góticos se encuentran dirigentes 
políticos como CLONsemaría 
Aznar y Felipe CLONzález; to
reros como Enrique CLONce y 
futbolistas como CLONaldo.

Los dioses griegos Dionisio 
y Atenea presiden en la plaza de 
Na Jordana un monumento de 
19 metros de altura y 16 millo
nes de presupuesto dedicado a 
los mitos actuales: un Zeus con 
el rostro de Aznar anunciando 
que «el Olimpo va bien», Zapla
na investido como el dios de 
«Terra Mítica» y Canal 9 como 
un moderno Ulises luchando 
contra los cánticos de sirena de 

las audiencias.
La falla de la plaza de La 

Merced está dedicada al mundo 
de la televisión: unos caballos 
montados por Michael Robinson 
(Canal Plus), el padre Apeles 
(Tele 5), José María Carrascal 
(Antena 3), Ximo Rovira (Ca
nal 9) y Chicho Ibáñez Serrador 
(TVE) luchan por conseguir los 
favores del espectador. Alrede
dor de este monumento, de 15 
metros de altura y 13 millones 
de presupuesto, aparecen tam
bién los integrantes del progra
ma «Tómbola» y Pepe Navarro 
llorando la muerte de su «pelí
cano».

La hidra de tres cabezas del 
catalanismo, los programas de la 
telebasura y Javier Clemente 
buscando con lupa jugadores para 
la selección nacional de futbol 
aparecen reflejados en Sueca- 
Literato Azorín, mientras que la 
ministra Isabel Tocino es «Cmela 
de Ville» en el monumento de 
Avenida Burjasot-Padre Carbo
nell.

L,Antiga de Campanar, con 
un estilizado monumento dedi
cado al amor, ofrece un home
naje a la fallecida princesa Ga
les, al dedicar uno de sus cora

zones a la «diana real».
Fuera de concurso, el monu

mento de la plaza del Ayunta
miento, presidido por una repro
ducción de «la Victoria de Samo- 
tracia» de 28 metros de altura, 
contiene una pasarela con per
sonajes famosos de los progra
mas «rosa» y Mario Conde ves

tido de presidiario, asi como un 
confesionario desde el que Pu
jol le impone a Aznar como 
penitencia más transferencias 
para Cataluña. Entre música, 
pasacalles, «mascletás» y fue
gos artificiales, los monumentos 
falleros mostrarán su crítica.

J.C.

La moda española triunfa en la recta 
final del "prêt-à-porter" parisiense

España, con el debú de 
Loewe y las colecciones de 
Adolfo Domínguez y Nina 
Ricci, triunfó en la recta final 
del prêt-à-porter parisiense 
para el penúltimo invierno del 
siglo XX, junto a gigantes de 
la moda como Valentino y 
Emmanuel Ungaro.

El primer desfile fuera de 
España de la casa Loewe des
pertó el domingo gran expec
tación y reunió en la Acade
mia de Bellas Artes de París a 
estrellas nacionales de la fa
rándula como Bibiana Fernán
dez (ex Bibi Andersen), Ros
sy de Palma y Victoria Abril.

El modisto neoyorquino de 
origen cubano Narciso Rodrí
guez, de 37 años, quien firmaba 
su primera colección para esta 
firma implantada en España, 
recibió los aplausos entusias
tas del público. Rodríguez se 
mostró radiante y muy «hon
rado» por ser el artífice del 
desembarco en las pasarelas in- 
ternacionales de «Loewe- 
Madrid», que el líder del lujo 
mundial, el grupo francés 
Louis Vuitton Moette Hennesy 
(LVMH), adquirió en 1996.

Como es habitual en esta 
firma, la colección otoño-in
vierno 1998-99 será funcional 
y cómoda, a través de pieles, 
cueros y antes, compaginados 
con jerseys o faldas en lana.

cachemir, alpaca y mohair.
El desfile, que según Nar

ciso Rodríguez «sigue inun
dado de inspiración españo
la», contó también con vesti
dos de gasa hasta los pies, todo 
ello con predominio de bei
ges, grises, marrones claros y 
oscuros, y zapatos bajos.

Entre las grandes «top-mo-

deis» internacio
nales, Loewe in
vitó a Naomi 
Campbell, habi
tual en las prin
cipales pasarelas 
de la semana pa
risiense, al igual 
que la alicantina 
Esther Cañadas, 
quien, sin embar
go, no desfiló 
para la firma.

El español 
Adolfo Domín
guez presentó su 
colección en una 
de sus tiendas de 
París. Sus crea
ciones, consa
gradas al día, 
destacaron por la 
sutileza y por la 
elegancia senci
lla y práctica de 
los ricos tejidos 
elegidos -sobre 
todo lanas- en to
nos verdes, ma

rrones y color ciruela, para 
vestidos con amplios escotes 
en la espalda.

La diseñadora francesa 
Myriam Shaefer exhibió para 
Nina Ricci -propiedad de la 
familia española Puig desde el 
pasado enero- una colección 
«retro» de aires nostálgicos, 
inspirada en el «estilo Sabri

na», al que dio vida la legen
daria actriz Audrey Hepburn.

La línea de la firma espa
ñola estuvo en plena sintonía 
con las tendencias más mar
cadas de esta semana del «prêt- 
à-porter» parisiense, en la que 
el alemán Karl Lagerfeld, para 
Chanel, y el británico de ori
gen gibraltareño John Gallia
no, para Christian Dior, llena
ron las pasarelas con tenden
cias nostálgicas inspiradas en 
la década de los años veinte y 
treinta.

La visión española de la 
moda estuvo reforzada estos 
días en París por la colección 
de la aragonesa Cristina Ortiz, 
quien a sus 31 años y tras ser 
la mano derecha de Miuccia 
Prada en Italia, acaba de tornar 
las riendas artísticas de Lan
vin.

La sobriedad de su colec
ción, destinada a dar a la mí
tica firma francesa una nueva 
aureola de clase y modernidad, 
fue acogida el jueves con en
tusiasmo por la crítica.

También este fin de sema
na, y ante las españolas Rosa
rio Nadal, Alicia Koplowitz y 
Nati Abascal, desfiló en París 
Valentino, quien mostró en el 
Carrusel del Louvre una exqui
sita colección marcada por ese 
lujo discreto tan apreciado.
M.C.R.

Una talla de 
Salzillo desfilará 
el Domingo de 
Ramos tras su 
restauración

La talla del Cristo de la 
Esperanza, de Francisco Sal
zillo, titular de la Cofradía a 
la que da nombre, desfilará 
el próximo domingo de Ra
mos una vez terminada su res
tauración, en la que se han 
invertido dos meses y 1,5 mi
llones de pesetas.

Según explicó el director 
del Centro Regional de Con
servación y Restauración de 
la Comunidad de Murcia, 
Francisco López, donde se ha 
procedido al arreglo de la 
imagen, antes de iniciar el 
proceso «y dada su relevan
cia» fue sometida a un ex
haustivo análisis científico 
mediante placas radiográfi
cas y lámparas ultravioleta 
para detectar los daños.

El principal problema que 
descubrieron los expertos del 
Centro de Restauración fue
ron las grietas que separaban 
los brazos del Cristo cruci
ficado al cuerpo, debido a una 
desencoladura ocasionada 
por los movimientos proce
sionales, además de numero
sos golpes y repintes de al 
menos tres intervenciones 
anteriores, la última de hace 
40 años por el imaginero 
Sánchez Lozano. Efe.
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Nuria Espert dará vida a la 
diva de la ópera María Callas

La actriz Nuria Espert, en 
uno de los papeles más difí
ciles de su carrera, según re
conoció ayer, da vida a la gran 
di va de la ópera María Callas 
en «Master Class», una obra 
de Terrence Menai ly que para 
Mario Gas, su director 
escénico, es «teatro química- 
mente p«ro».

«Master Class», además, 
recupera para la escena ma
drileña un viejo teatro, el 
Marquina, que hoy abre sus 
puertas en el mismo solar de 
la calle Prim en el que estuvo 
muchos años, aunque ahora 
completamente nuevo y mo
dernizado, gracias a unas 
obras de rehabilitación en las 
que se han invertido más de 
cuatrocientos millones de 
pesetas.

"Anastasia", en los cines 
españoles desde el día 18

«Anastasia», un auténtico cuento de hadas en torno a la 
misteriosa desaparición de la joven hija de los últimos zares 
de Rusia y primera producción con la que la Twentieth Century 
Fox se abre camino dentro del mundo de la animación, lle
gará a las pantallas españolas el próximo día 18.

Una noche de 1916, la familia de los Romanov celebran su 
tercer centenario como dinastía reinante en Rusia. Anastasia, 
la hija menor de Nicolás y Alejandra, los últimos zares de 
este país, recibe de su querida abuela un regalo en el mayor 
de los secretos.

Pero el exiliado Rasputin, resentido de haber sido despla
zado por la familia real, llega a la fiesta y les maldice con la 
muerte y la desgracia. La revolución rusa comenzará y con 
ella, los zares y su familia morirán, excepto Anastasia, que 
logra escapar de los soldados, pero pierde la memoria. Diez 
años más tarde, Anya, una guapajovencita, se marcha de un 
orfanato con la intención de buscar sus orígenes y a su fami
lia, con la única pista de un collar y una frase : «juntas en 
París».

Los animadores Don Bluth y Gary Gofdman, ambos for
jados en la Disney, son los responsables de la creación de 
esta historia de amor y descubrimiento, que usa como telón 
de fondo la Rusia imperial, los locos años veinte parisinos y 
la Unión Soviética postrevolucionaria. Pero «Anastasia» es 
la primera producción con la que la Twentieth Century Fox 
entra de lleno en el mercado de la animación infantil, hasta 
ahora liderado por Walt Disney.

Cela publica el 
I tomo del 
"Diccionario 
geográfico 
popular de 
España"

El escritorCamilo José 
Cela acaba de publicar el 
primer tomo del «Diccio
nario geográfico popujar 
de España», obra editada 
por Noesis y que forma 
parte de un ambicioso pro
yecto que pretende reco
gerías múltiples manifes
taciones lingüísticas que 
guardan relación con el te
rritorio español.

Según informa la pro
pia editorial, este tomo 
contiene una erudita intro
ducción a la dictadología 
tópica, además del prime
ro de los capítulos, preci
samente sobre el topónimo 
España, de los que ha de 
constar la obra completa.

Muere Benjamin Spock, considerado como el 
pediatra más influyente de este siglo

Benjamin Spock, conside
rado como el pediatra más in
fluyente de este siglo, murió en 
California a los 94 años, tras 
conseguir que sus teorías so
bre la aplicación de lo que él 
entendió como sentido común 
en la crianza de los niños fue
ran vistas casi como un dogma.

Masivamente aceptado por 
los padres americanos, que 
hicieron de su libro «El cuida
do del Bebé y del Niño» el 
segundo más vendido después 
de la Biblia, fué también criti
cado por sus teorías. Muchos 
le llamaban «El padre de la

permisividad». La muerte le 
sobrevino el domingo a Spock 
en San Diego (California), 
donde se encontraba enfermo 
desde hacía algunas semanas, 
aunque no se ha especificado 
la causa de la defunción del 
anciano pediatra, se informó 
ayer.

«Confiad en vosotros mis
mos», decía el pediatra a los 
padres estadounidenses en 
1946, el año en que fué publi
cado por primera vez el libro, 
el más vendido del mundo en 
la categoría de no ficción de
trás de la Biblia, con 50 millo

nes de copias y traducido a 
30 idiomas.

«Sabéis sobre educación 
mucho más de lo que pensais», 
sostenía el pediatra, que se en
frentó al hermetismo que, has
ta entonces, habían domina
do la educación de los niños.

El libro fue un auténtico 
«best-seller» en laexplosión 
de nacimientos que siguieron 
al final de Ia Segunda Gue
rra Mundial en Estados Uni
dos.

Después vinieron otro tipo 
de reflexiones de Spock so
bre la educación de los hijos.

Camilo José Cela declaró 
ayer en un juzgado de 
Madrid como testigo

Un juzgado de Madrid citó a declarar ayer como testigo, 
a instancias de un juez de Barcelona, al escritorCamilo José 
Cela, en relación con una denuncia presentada contra los 
editores de un libro escrito por el premio Nobel de Litera
tura e ilustrado por el escultor Josep María Subirachs. La 
querella por apropiación indebida, contrabando y alzamiento 
de bienes está dirigida contra Luis Nubiola y su esposa Carmen 
Macia, editores de la obra "La sima y las penúltimas ino
cencias".

Casi 200 
candidaturas 
optan a los 
premios 
"Príncipe de 
Asturias 
1998"

Casi doscientas candidaturas procedentes de treinta países 
han sido presentadas hasta la fecha a los Premios Príncipe 
de Asturias 1998, que serán concedidos a partir del próxi
mo mes de mayo, informaron ayer fuentes de la Fundación 
que otorga los galardones.

El próximo viernes finalizará el plazo de presentación 
de candidaturas para los premios de Cooperación Interna
cional, Concordia, Comunicación y Humanidades, Investi
gación Científica y Técnica, Ciencias Sociales, Letras y Artes, 
mientras que el galardón de los Deportes se concederá en 
septiembre y podrán presentarse candidatos hasta agosto.

Entre los candidatos presentados hasta el momento fi
guran el presidente de Microsoft, Bill Gates; los arquitec
tos Santiago Calatrava y Rafael Moneo; la bailarina Maya 
Plisetskaya; los escritores José Saramago, Mario Benedetti, 
Juan Marsé y Alfredo Bryce Echenique, y los investigado
res Francisco J. Ayala, Ramón Margalet y Margarita Salas, 
entre otros.

En la última edición de los Premios fueron galardonados 
el Gobierno y la guerrilla de Guatemala (Cooperación In
ternacional); los músicos Yehudi Menuhim y Mstilav 
Rostropovich (Concordia); el, presidente de la República 
Checa, Vaclav Havei, y la CNN (Comunicación y Humani
dades); el escritor Alvaro Mutis (Letras); el actor Vittorio 
Gassman (Artes); el equipo científico de los yacimientos 
de Atapuerca (Investigación Científica y Técnica); el filó
logo Martín de Riquer (Ciencias Sociales) y el equipo es
pañol de Maratón (Deportes).
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Cruiidos 

Vigonzante

1
Señalar la 

tara 
biogiara

Compama de 
teatro 

N- romano 
Hoda 1
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Animal (Pl) 

Símbolo 
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Letra gnega

Á Minúsculos 
Articulo

Cubil
Arase superli- 
_cialmente_ 

vocal

1 Mculo 
ñP romanlo

4

1 Espesa 
capa corteza 

terrestre

1

HORIZONTALES.-1: Ciudad italiana.-. 2: Título de dignidad entre los malabares. 
Instrumento quirúrgico.- 3: Cosa mínima.- 4: Animal. Al revés, quítalo el movi
miento.- 5: Guiso. Al revés, arrancan los cabellos con las manos.- 6: Capital euro
pea. Mueva el viento la mar.- 7: Afluente del Tajo. Al revés, ratero.- 8: 
Embarcación. Al revés, deidad.- 9: Nómina.-10: Prolongación de la parte supe
rior de la popa en algunas embarcaciones latinas. Al revés, moderó las palabras 
o acciones.-11. Transformación de un cuerpo por la acción del oxígeno.

VERTICALES.- 1: País americano.- 2: Nota musical. Alberga. Artículo.- 3; 
Número romano. Árbol yuglandáceo. Preposición.- 4: Matrícula de coche. Al 
revés, río español. Pronombre.- 5: Especie de puñal. Al revés, río andaluz.- 6: 
Fenómeno atomsférico. Barco.- 7: Líquidas. Al revés, planta crucifera.- 8: Vasija 
utilizada por griegos y romanos (PI). Número romano.- 9: Número romano. 
Lienzo litúrgico. Nota musical.- 10: Al revés, símbolo químico. Me desplomé. 
Preposición latina.-11: Ciudad holandesa.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen ai final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z V Q P X = 24
Y U R T S = 21
P Z V T T = 20
U V S P Y - 27
R U 5 ZT = 22
21 23 24 19 27 = 114
Letras clave U = 3; Y = 6

PASTADIENTESREN 
EAVAALAICANOZAW 
ESETNEIDOLLIPEC 
DRATIEFAAMERCTU 
OYMAGDALEEAZORE 
BEARINL-SKTLLTHR 
BOARCAAKANARLOP 
ITJNOAXEKAOYAZO 
ASNTLDOFARTBXAZ 
OROROEAAIOOYASC 
AI PANGO CADTAWJR 
NTSIIMBUEORANAU 
OKEKADANDSTIFLI 
EPACIATEDEOTICE 
EAVAALAICDNOZAW

Buscar 10 
objetos 

relacionados 
con ei 
aseo 

personal

ARIES. Salud estupenda^ En el tra
bajo no adopte actitudes forzadas y 
ponga las cartas boca arriba. Día de 
felicidad para el amor

TAURO. No juegue con su salud. Se 
producirán ciertos cambios que des
pejarán su horizonte económico. Sus 
complejos le impiden ser feliz

GÉMINIS. En cuanto a la salud, no 
sea tan aprensivo. En lo laboral no 
menosprecie a ese rival. Esfuércese 
por complacer en esta ocasión al ser 
amado
CÁNCER. Salud pasable. No se 
complique más de lo preciso; si trata 
de abarcar más, no rendirá de forma 
satisfactoria. No haga caso de cierta 
persona
LEO. Salud excelente. Hoy habrá 
de realizar un gran esfuerzo para 
vencer la pereza que le produce ese 
desagradable trabajo. Amor excelen
te
VIRGO. Salud buena. No se 
muestre tan desconfiado con sus 
clientes. No intente ceunbiar de 
golpe a su pareja y acéptela tal como 
es

LIBRA. Salud excelente. Hoy 
habrá de realizar un gr¿m esfuerzo 
para vencer la pereza que le produ
ce ese desagradable trabajo

ESCORPIO. Vigile sus defensas 
cinte un posible resfriado. Repase 
bien sus cuentas y no sea tan des
preocupado. Dia propicio para el 
amor
SAGITARIO. Salud algo peor que 
ayer. Hoy tendrá suerte en el terreno 
económico. En el campo del amor 
hoy disfrutará de felicidad

CAPRICORNIO. Salud no tan 
buena como ayer. Frene un poco su 
ambición o la caída será grande. No 
se muestre tan receloso con el ser 
amado
ACUARIO. Su salud sigue sin ser 
del todo buena. No descuide su 
correspondencia de ese modo. En lo 
sentimental, no vea la vida de forma 
tan pesimista
PISCIS. Salud buena. En el terreno 
laboral se sentirá nervioso al ver que 
las cosas no marchan todo lo de 
prisa que desearía

Escribir cada palabra en círculo, según las definicio
nes, partiendo de la casilla indicada con la flecha y 
de izquierda a derecha, es decir, en el sentido de las 
agujas del reloj.

1;Golpe que se da con un cuchillo corvo.- 2: Tosca, 
ruda.- 3: Madroño, arbusto.- 4: Descarrío, alejamien
to.- 5: Zarandeé.- 6: Perteneciente al crup.- 7: Arma 
ofensiva (PI) usada por los soldados que trajo a 
Castilla Carlos V.- 8: Mamífero paquidermo de 
aspecto como el del jabato de seis meses (PI).- 9: 
Herrumbre.-10: Comentase.- 11: Cajón cuadrilongo 
que sirve para amasar pan.- 12: Fortaleza que en 
las regiones quechuas construían los indios en las 
alturas estratégicas
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Iñaki
(A las ^ de la mañana.)

"HOY POR HOY" con Iñaki Gabilondo.
De 6 a 12.30 de la mañana.

SER CIUDAD REAL 100.4 FM
SER PUERTOLLANO 104.1 FM

SER CUENCA 98.2 FM

SER TOLEDO 92.9 FM 
TALAVERA 103.3 FM 
GUADALAJARA 88.6

Siempre noticia. www.c3dcnascT.es
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El jugador francés, con una 
pequeña rotura muscular, se 
mostró convencido de que jugará 
frente al Bayern Leverkusen DEPOBB

Raúl asegura que el equipo va a "celebrar alsún título” esta temporada

Karembeu será duda frente 
al Bavern hasta última hora
Christiane Karembeu fue sometido ayer por la tarde a una 
resonancia magnética en la clínica San Camilo, y las 
pruebas confirmaron una «mínima rotura en la porción 
corta del bíceps femoral del muslo derecho», tras elprimer 
examen de Alfonso Del Corral, jefe de los servicios médicos 
de la entidad.

Efe 2.Madrid

Karembeu, quien se lesionó 
el pasado sábado ante el Racing 
de Santander, y que incluso tuvo 
que abandonar el terreno de 
Juego por ello, no padece una 
lesión de trascendencia, según 
los servicios médicos del Real 
Madrid, pero en estos momen
tos es duda para el encuentro del 
próximo miércoles en la Liga de 
Campeones.

Karembeu realizará una úl
tima prueba el mismo miérco
les por la mañana, horas antes 
del encuentro frente al Bayer 
Leverkusen, para ver si está en 
condiciones de jugar en el esta
dio Santiago Bernabéu.

Todos los indicios apuntan 
a que Karembeu sí podrá estar a 
disposición de Jupp Heynckes, 
pero habrá que esperar al mis
mo miércoles. Karembeu dijo 
ayer por la mañana en la Ciu
dad deportiva que él «estaba 
seguro de que podía jugar», antes 
de ir a la clínica San Camilo.

Raúl González, en vísperas 
del partido de vuelta de cuartos 
de final de la Liga de Campeo

El Real Madrid ratifica a Jupp 
Heynckes '’por activa y por pasiva"

Luis VILLARE.TO

El Real Madrid no se quiere 
plantear, de momento, la desti
tución de Jupp Heynckes como 
entrenador del primer equipo y 
en su junta directiva hay voces 
que no desean repetir antiguos 
errores, como el que cometie
ron en su día destituyendo a Jorge 
Valdano.

Dar el finiquito a Valdano y 
fichar a Arsenio Iglesias hace dos 
temporadas para intentar resol
ver la crisis del equipo es la 
decisión de la que más se han 
arrepentido los directivos de la 
entidad, además de ser la deci
sión que más disgusto costó en 
su momento tomar a Lorenzo 

nes, se mostró ayer optimista res
pecto al partido que el Real 
Madrid disputará el miércoles 
frente al Bayer Leverkusen en 
el estadio Santiago Bernabeu, y 
dijo que su equipo va a «cele
brar algún titulo» esta tempora
da.

«Tenemos ganas y predispo
sición de ganar y no nos vaa faltar 
el apoyo de nuestra afición. 
Tenemos que controlar el parti
do desde el principio y demos
trar que somos superiores en el 
terreno de juego, porque el Bayer 
no va a venir a regalamos nada, 
aunque es lógico que el Real 
Madrid parta como favorito», 
agregó.

En opinión de Raúl, su equi
po tiene la «oportunidad de ha
cer un gran partido» en el 
Bernabeu y así «levantar el áni
mo a los que lo tengan decaido», 
comentó.

«Tenemos mucho ánimo y 
mucha ilusión. Hay que salir a 
ganar y no podemos especular 
con echamos atrás. En los pri
meros minutos tenemos que 
metemos en su área e intentar 
marcar algún gol pronto», indi
có.

Sanz, según ha reconocido en 
multitud de ocasiones.

Antonio Méndez, portavoz de 
la junta, dijo ayer a EFE que a 
Jupp Heynckes se le ha dicho 
«por activa y por pasiva que será 
el entrenador del Real Madrid 
hasta el final de la temporada, y 
que por tanto puede trabajar tran- 
quilo y sin tener en cuenta los 

* rumores que continuamente apa
recen en los medios de comuni
cación».

«Echar a Valdano fue la peor 
decisión que tomamos, y de la 
que más nos hemos arrepentido. 
Ño soy partidario de repetir la 
misma historia. Aquello no sir
vió para nada», añadió Méndez.

Desde el Real Madrid se dice

Karembeu firma autógrafos tras realizarse la resonancia. EFE

Raúl precisó que la Liga de 
Campeones ha sido un «objeti
vo importante desde el princi
pio de temporada» para el Real 
Madrid y que para su equipo y 
su club «es muy importante al
canzar las semifinales», preci
só.

En cuanto al campeonato de 
Liga, Raúl señaló: «después del 
empate del sábado ante el Racing 
le hemos dado facilidades al 
Barcelona y la Liga se ha com

que no es la hora de plantear 
soluciones traumáticas. Entre 
otras cosas porque no hay nin
gún entrenador con crédito en el 
mercado y con garantías que 
impulse al equipo hacia una 
mejoría inmediata.

Plan de futuro
El plan de futuro de la próxi

ma temporada es otra cosa. 
Marcelo Lippi, el técnico de la 
Juventus, es el único entrenador 
que realmente convence a la 
dirección técnica del Real Ma
drid. De los españoles, sólo José 
Antonio Camacho cuenta con el 
perfil del candidato idóneo, pero 
siempre para ser entrenador, no

plicado, pero aún quedan nue
ve jornadas».

«El Barcelona ganó un par
tido complicado al Valladolid.

Nosotros, frente al Racing, 
tuvimos ocasiones que no ma
terializamos, pero hay que ser 
optimistas. Creo que jugamos 
un buen partido, uno de los me
jores de los últimos, aunque en 
algunos momentos no estuvi
mos acertados, pero ahora no 
vale de nada lamentarse», dijo. 

para ocupar el puesto de direc
tor técnico.

En cuesiones tácticas, el Real 
Madrid ha perdido, con respecto 
al de Fabio Capello, poder 
rematador en los golpes fran
cos, y también tensión defen
siva. Roberto Carlos es brillante 
en su juego ofensivo, pero con 
Capello corregía más sus des
ajustes defensivos, que cada día 
que pasa se han acusado más en 
el comportamiento general del 
conjunto.

Desde el Real Madrid se 
quiere dar un mensaje de áni
mo a la afición, ante el partido 
del próximo miércoles de Copa 
de Europa, ante el Bayer 
Leverkusen.

Morientes: "El 
Barcelona lo tiene 
todo a favor para 
ser campeón"

Efe ■ Madrid

Fernando Morientes, jugador 
del Real Madrid, dijo ayer que 
si el Barcelona no tiene un tro
piezo escandaloso en las nueve 
jornadas de Liga que quedan, 
será campeón.

«No hay que engañarse, a 
nosotros la Liga se nos ha pues
to muy cuesta arriba y lo tene
mos bastante difícil, sin embargo 
el Barcelona tiene todos las 
posibilidades de adjudicarse el 
título», precisó.

Por lo que si apuesta Morien
tes es por el segundo puesto de 
la clasificación, que da opcion 
a disputar la Liga de Campeo
nes la próxima temporada, y por 
seguir adelante en dicha com
petición. «Nuestra andadura en 
Copa es bastante sólida. Nosju- 
gamos mucho y tenemos ganas 
de hacerlo bien», agregó.

Seedorf no ve 
bueno el empate a 
cero antes de jugar 
ante el Bayern

Efe “ Madrid

El holandés Clarence 
Seedorf, jugador del Real Ma
drid, dijo ayer que no firma un 
empate sin goles frente al Bayer 
Leverkusen en Liga de Campeo
nes antes de jugar el partido, que 
se disputará el próximo miérco
les en el estadio Santiago 
Bernabéu.

Seedorf apuesta fuerte por su 
equipo en el partido de vuelta de 
los cuartos de final. El Real 
Madrid empató a un gol en Ale
mania y el empate a cero le da
ría la clasificación para semifi
nales. No obstante, el holandés 
solo piensa en ganar. «Al final 
del partido daría por bueno el 0- 
0. Ahora pienso en ganar, por
que nuestra mentalidad está 
puesta en ello».

Ortuondo vuelve al 
banquillo del Rayo 
Vallecano

Efe - Madrid

Josu Ortuondo, cesado hace 
una semana de su cargo como 
entrenador del Rayo Vallecano, 
fue confirmado ayer como nue
vo entrenador del equipo de 
Vallecas en sustitución de Máxi
mo Hernández, que volverá a 
ocupar el puesto de secretario 
técnico del club.
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Radomir Antic contará con toda la plantilla al completo frente al Aston Villa

El At de Madrid busca recuperar 
el carácter en medio de la crisis

Oscar GONZÁLEZ

El Atlético de Madrid afron
ta hoy su pase a las semifinales 
de la Copa de la UEFA, con una 
mínima ventaja que defender en 
el campo del Aston Villa inglés 
y la esperanza de una clasifica
ción, que acabe con la grieta 
abierta entre dirigentes y plan
tilla por la derrota en 
Compostela.

La forma en que el Atlético 
se dejó los tres puntos en San 
Lázaro, el pasado sábado, ha 
dolido en el club. Jesús Gil, 
presidente del club, ha hablado 
de «vergüenza» y de respeto a 
la camiseta, por lo que la elimi
natoria ante el Aston Villa ha 
adquirido un dramatismo ines
perado. «No estamos contentos 
con la impresión que dimos en 
el último partido y, en víspera 
de un encuentro tan importan
te, por supuesto que existe pre
ocupación, pero esperamos re
cuperar el carácter», indicó ayer.

Antic apela al «espíritu» que 
mostró el conjunto en su ante
rior visita a Inglaterra esta tem
porada, contra el Leicester, en 
los treintaidosavos de final, para 
no considerar que el gol de ven
taja (1-0) sea un resultado que 
haya que defender.

«Es un resultado positivo, 
pero no nos da confianza frente 
a un equipo potente que ha re
cuperado jugadores de ataque 
importantes. Si algo nos carac
teriza, es que somos un equipo 
con una personalidad propia y

que varía su forma de jugar. Está 
claro que nuestra clasificación 
pasa por marcar en Villa Park», 
dijo. - . - .

El Atlético recupera para este 
encuentro al checo Radek Bejbl, 
un jugador poco apreciado por 
la afición, pero indispensable en 
el esquema de Antic. «La vuel
ta de Bejbl es muy importante, 
porque nos permite ejercer una 
mayor presión sobre el rival», 
señaló.

Para el Aston Villa, el parti
do llega en el mejor momento 
posible, después de la crisis en 
la que ha estado inmerso duran
te toda la temporada.

La llegada al banquillo de 
John Gregory ha dado tranqui
lidad a una entidad que vivió todo 
el año del cruce de declaracio
nes entre jugadores, directivos 
y el anterior técnico, Brian Little, 
al que se le achacó poco carác
ter frente a las figuras de la plan
tilla.

Alineaciones probables

Aston Villa: Bosnich; 
Staunton, Grayson, Southgate, 
Ehiogu, Wright; Taylor, Draper, 
Hendrie; Milosevic; Yorke.

Atlético de Madrid: Molina; 
Aguilera, Santi, Andrei, Prodan; 
Bejbl, Vizcaíno, Pantic, Cami
nero; Kiko, Vieri.

Arbitro: Mario Van derEnde 
(Holanda).

Estadio Villa Park de 
Birmingham. 19.45 hora local 
(20.45 horas).

La vuelta de Bejbl al equipo es muy importante para Antic.

GU Mann: "Ni jugadores ni 
técnico pueden vivir del recuerdo"
Miguel Angel Gil Marín, director general del Atlético de 

Madrid, dijo ayer que su equipo tiene que cambiar mañana ante 
el Aston Villa inglés la imagen ofrecida en las últimas jornadas 
de liga y advirtió que «ni ningún jugador ni ningún técnico 
puede vivir permanentemente de la historia».

El director general del Atlético aseguró que su 
«preocupación» no es más que «realismo» e, incluyó al técnico, 
Radomir Antic, en sus reproches. .

«El futuro del equipo depende del rendimiento. Ni ningún 
jugador ni ningún técnico puede vivir permanentemente de su 
historia. Nadie puede vivir del recuerdo ni de su caché», 
agregó. Gil Marín, por ese motivo, considera primordial que el 
•Atlético se clasifique hoy para las semifinales de la Copa de la 
UEFA con buen juego.

Figo espera que 
los perseguidores 
acusen el golpe 
de Valladolid

Efe - Barcelona

Luis Figo, delantero del FC 
Barcelona, espera que los per
seguidores de los azulgrana en 
la clasificación acusen «el gol
pe» que supuso la victoria con
seguida por el equipo de Louis 
van Gaal en Valladolid (1-2) y 
que aumentó la ventaja a siete 
puntos con relación al segundo 
clasificado, el Real Madrid.

«Para no conseguir la liga 
deberíamos perder todos los 
partidos. Seguro que perdemos 
algún punto, pero los rivales 
también», indicó Figo, quien 
espera que su equipo no tenga 
que sufrir en los nueve encuen
tros que quedan.

Figo no quiso hablar de por
centajes ni de posibilidades de 
éxito. «Hasta que no ganemos 
la liga es difícil hablar, porque 
el campeonato español es difí
cil y complicado», afirmó.

El portugués, autor del tan
to de la victoria en el Nuevo 
Zorrilla, se mostró satisfecho 
por el gol conseguido y se refi
rió a que cuando se juega más 
cerca de la portería contraria 
siempre existen más posibilida
des de marcar.

Guillermo Amor recordó que 
«la liga no está ganada», así 
como que «todavía queda mu
cho por hacer». «La situación 
es muy buena, porque ayer di
mos un gran paso. Ahora el 
equipo está muy bien yes difí
cil que fallemos», agregó.

El meta Rudd Hesp, que ayer 
trabajo al margen de la planti
lla a causa de las molestias que 
sufre en el tobillo, explicó que 
la liga española tiene «mucha 
más calidad» que la de su país. 
«En Holanda ganan siempre los 
equipos fuertes, mientras que en 
España un conjunto modesto 
puede ganar a cualquiera», dijo.

Kresic dijo que el árbitro 
demostró no estar preparado

Santana incluye a Alonso en 
el equipo de Copa Davis

Efe - VaUadobd

El entrenador del Real Va
lladolid, Sergio Kresic, dijo que 
Iturralde González, encargado 
de dirigir el partido del domin
go pasado ante el Barcelona, 
«demostró no estar preparado 
para dirigir estos partidos».

«Se equivocó en momentos 
concretos y siempre contra el 
pequeño», añadió el técnico 
blanquivioleta, que expuso las 
jugadas claves en las que con
sideró que había sido perjudi
cado el equipo vallisoletano.

«Primero, sancionó con falta 
inexistente un salto en la dis
puta del balón entre'Peña y 
Rivaldo al borde del área. Des
pués, nos cortó una ocasión clara 
de gol de Peternac señalando 
falta previa de Quevedo, que se 
había anticipado al rival. Final
mente, no sancionó una falta de 
Figo sobre Peña, al que desequi
libró impidiéndole despejar, y 

llegó el segundo gol de ellos, 
en el que también hubo un fue
ra de juego de Giovanni», co
mentó Kresic.

En idéntico sentido se expre
saron los jugadores del Valla
dolid. Santamaría dijo que el 
árbitro dio un trato diferente a 
ambos equipos. «Es muy tris
te, pero es así y siempre sali
mos perjudicados los equipos 
modestos».

César Sánchez, se quejó de 
que «no había lugar para tanto 
descuento» y añadió: «no sé lo 
que hubiera sucedido si hubie
ra sido al contrario, aunque en 
esos momentos lo mejor es 
callar y no decir lo que se pien
sa, porque luego vienen las 
sanciones», afirmó.

El máximo goleador del 
equipo. Alen Peternac coinci
dió con el técnico en las mis
mas jugadas que consideró 
como «errores arbitrales que les 
perjudicaron». ,

Efe » Barcelona

Manuel Santana, capitán 
español de Copa Davis, ha de
cidido contar por primera vez 
con el mataronés Julián Alonso 
para la eliminatoria de primera 
ronda del Grupo Mundial ante 
Brasil y también ha integrado 
en el equipo a Alex Corretja 
(octavo jugador mundial), Car
los Moyá (18) y al doblista Ja
vier Sánchez Vicario.

La convocatoria de Alonso, 
que en la actualidad ocupa la 43 
posición del ATP Tour, resulta 
sorprendente, sobre todo por el 
hecho de que la eliminatoria ante 
Brasil se disputa sobre tierra 
batida, en Porto Alegre, una 
superficie en laque España tiene 
especialistas más consumados 
y experimentados que el 
mataronés.

Sin embargo, Santana ha 
tenido en cuenta la progresión 
de Alonso, un jugador de 20 años 

que entró entre los cien mejo
res del mundo en julio del año 
pasado y que demostró su ca
rácter tras derrotar en la final 
del torneo de Santiago de Chi
le a Marcelo Ríos, con lo cual 
este último no pudo clasificarse 
para el Campeonato del Mun
do del ATP Tour.

Entre los resultados más 
destacados de Alonso, además 
de su victoria en Chile, desta
ca la condición de finalista en 
Kitzbuehel (perdió conra el 
belga Filip Dewulf) y la de fi
nalista en el torneo estadouni
dense de Long Island.

Ante Brasil, Santanacontará 
seguramente con Alex Corretja, 
octavo mejorjugadormundial, 
como número uno del equipo y 
con Carlos Moyá (18) como 
segunda, mientras que Corretja 
y Javier Sánchez Vicario for
marían el doble y Alonso que
daría, en principio, como juga
dor reserva.

Se enciende la luz 
de alarma en 
Albacete por los 
malos resultados

Efe-Albacete

La luz de alarma se ha en
cendido en Ibs entornos futbo
lísticos de Albacete ante la 
evidente crisis por la que atra
viesa el conjunto preparado por 
Javier Val cuando aún restan 
diezjomadas para la conclusión 
del campeonato. La desconfian
za por parte de los aficionados 
tanto con el equipo como con 
los técnicos es total, después de 
escuchar palabras como «equi
po roto», «buscamos el once 
ideal» cuando se está en la rec
ta final de la liga.

Esto ha hecho que se hayan 
alzado algunas voces que recla
man un giro radical en cuanto 
a la dirección del equipo y que 
no habría que descartar que 
pudiera suceder a lo largo de 
la presente semana.
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Los de Bilbao sacaron partido a las jusadas a balón parado

El Athletic se toma la 
revancha y mira a Europa
Ath. de Bilbao 2

Mallorca

ATHLETIC:lmanol Etxe
berria; Lacruz, Carlos Gar
cía, Larrazabal, Lasa; Urru
tia, Alkiza; Guerrero (José 
Mari, min.85); Joseba Etxe
berria (Ziganda, min.85), 
Urzaiz y Jorge Pérez (Javi 
González, min.71).

MALLORCA: Kike; Olaizo
la (Eskurza, min.68), Mar
celino, Iván Rocha, Rome
ro; Mena, Engonga, Vale
rón, Carreras (Gálvez, 
min.85); Amato y Moya 
(Ezquerro, min.61).

Arbitro: Prados García 
(Colegio Andaluz). Expul
só a Urzaiz, en el minuto.76 
por agresión a Marcelino. 
Esta jugada supuso, ade
más, penalti a favor del 
Mallorca al haberse produ
cido en el área local. Tam
bién expulsó a Ivan Rocha 
al ver la segunda tarjeta 
amarilla. Mostró tarjetas a 
los locales Lasa y Carlos 
García y al visitante Olai
zola.

Goles: 1-0, min.30: Larra
zabal. 2-0, min.68; Carlos 
García. 2-1, min.78; Ama
to, de penalti. 3-1,min.95: 
Larrazabal, de penalti.

lncidencias:Unos 40.000 
espectadores en un cam
po de San Mamés que pre
sentaba un terreno de jue
go en buenas condiciones. 
Estruendosas pitadas al 
Real Mallorca, tanto al salir 
a calentar como al hacer
lo antes del inicio del par
tido.

Arlauckas y el Real Madrid, 
sin acuerdo, tendrán que 
litigar en los tribunales

Efe - Madrid

El Real Madrid y el estado
unidense Joe Arlauckas litigarán 
en los tribunales después de no 
haber alcanzado un acuerdo en 
el acto de conciliación sobre la 
demanda que el jugador, antes de 
ser despedido el pasado sábado, 
presentó contra el club por el

Ramón OROSA

El Athletic de Bilbao logró 
ayer el doble objetivo de vengar 
anteriores afrentas de su rival y 
consolidar sus opciones euro
peas, con la victoria por tres goles 
a uno, 1-0 al descanso, ante el 
Real Mallorca.

El equipo bilbaíno logró un 
triunfo muy deseado, gracias al 
acierto de sus centrales enjuga
das de ataque a balón parado y 
después de superar una compli
cada situación en el último cuarto 
de hora, tras la jugada que supu
so un penalti en contra, que trans
formó Amato, y la expulsión de 
Urzaiz.

La primera parte ofreció un 
Athletic con claras intenciones 
de dar un importante ritmo al 
encuentro y un Mallorca que 
buscaba, sobre todo, la posesión 
de balón para ‘enfriar’ las accio
nes locales.

Primer gol, de falta
No parecía que ninguno de los 

dos equipos estuviese consi
guiendo su objetivo, cuando lle
gó a la media hora de partido, el 
golpe franco con el que Aitor 
Larrazabal, desde 25 metros, 
abrió el marcador.

El tanto en la primera mitad 
abrió un cuarto de hora final en 
ese primer parcial con más lle
gadas visitantes, si bien más 
producto de un replanteamiento 
estratégico del Athletic, que de 
un más adelantado posiciona
miento de los de Héctor Cuper.

El principio de la segunda 
mitad, muy discontinuo por nu
merosos parones, tuvo unos 
parámetros similares a la los de 
la primera: mucha intensidad 
local y más aplomo visitante.

En esto, yacon 20 minutos de 
la continuación, llegó el gol de 
Carlos García, tras un saque de 
esquina realizado por Julen Gue
rrero y peinado en el primerpalo, 
en un salto entre Joseba 
Etxeberria y Carreras.

Esta jugada se antojaba como

impago de algunas de las canti
dades estipuladas en su contra
to. Las dos partes comparecie
ron en uno de los juzgados de lo 
Social de Madrid, pero finaliza
ron la conciliación sin avenen
cia y, a partir de este instante, el 
caso seguirá los cauces jurídicos 
etablecidos al efecto hasta que 
se fije una fecha para el juicio.

decisiva, pero la falta de temple 
de Urzaiz abrió de nuevo el par
tido y desenterró opciones de 
victoria para el Mallorca. -

Expulsión dk Rocha

El sufrimiento local final se 
terminó en el minuto 95, con el 
penalti que Prados García seña
ló tras una entrada de Iván Ro
cha, que por ello vio la segunda 
cartulina amarilla, a Javi 
González. Con su transforma
ción, Larrazabal se encarama, 
con seis goles, a nueve jornadas 
del final de la liga al segundo 
puesto de máximos goleadores 
del Athletic. Iván Rocha y Romero, jugadores del Mallorca.

Para 27 midones de refugiados, 
esto es ¡0 más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.

. ACNUR protege y asiste a los refugiados, y lo hace, en gran medida,gracias al interés 
de personas como tú. __

\

EFE

Si quieres ayudar, informate. 
Envía el cupón o llama: 
Tel: (91) 369 06 70 

^ Fax: (91) 369 10 69 
‘' ACNUR ayuda al refugiado,

ayúdanos tú.

•ACTO
HÁ£©HBrü8roÁ5 PARA
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El Belmonte hizo olvidar la goleada 
recibida en Almagro, con una buena 
reacción de los jugadores que derrotaron 
a los de Alcázar el pasado domingo

Los de Belmonte han sido de los equipos más regulares en la sesunda fase de la lisa

Girón: "Lo de Almagro no 
reflejaba la trayectoria del equipo"
El Belmonte recuperó la credibilidad, un tanto dudosa tras 
su traspié en Almagro, como mejor lo podía hacer, con una 
victoria, por la mínima, ante el Gimnástico Alcázar, en un 
encuentro gue vuelve a colocar a los hombres de Girón enla 
parte media de la tabla, sin más opciones gue terminar la 
temporada con el mayor número de puntos en su casillero, 
y para dejar satisfecha a su buena afición

Carlos MANGAS

El Belmonte volvió alzar el 
vuelo, tras el duró tropiezo del 
domingo anterior en Almagro, y 
derrotó al Gimnástico Alcázar por 
uno a cero, en un partido donde 
los hombres de Fernando Girón 
retomaron el buen nivel de la 
segunda vuelta.

El entrenador belmonteño, 
Fernando Girón, hizo balance 
positivo de la primera parte "en 
la que pudimos hacer 4 ó 5 goles, 
pero no tuvimos la fortuna de 
convertirlos, en la segunda parte 
los de Alcázar se tiraron más arri
ba, sobre todo a base de pelota- 
zoslargos".

Como consecuencia del buen 
juego belmonteño, en una primera 
parte bastante buena, llegó el gol 
de Makel, a la postre definitivo.

En la segunda mitad el Bel
monte se resintió de dos lesionados 
que trastocaron, "lo que me obligó 
hacer los cambios, y a cambiar a 
algunos jugadores de posiciones, 
además a ello se unió la expul
sión de Aguilar", lo que se tradu
jo en un menor dominio local, y 
mayorpresión visitante que achu

chó pero sin orden ni profundi
dad. El equipo belmonteñoen esas 
circunstancias, cedió campo y se 
dedicó a salvaguardar su venta- 
ja.

Con su victoria del domingo 
el Belmonte ocupa la décima plaza 
con 41 puntos, ajenos ya a cual
quier problema de descenso.

Sobreel episodio de Almagro, 
el preparador Femando Girón, fue 
contundente "les dije a los juga
dores que se lo tomarán como si 
hubiera sido un sueño, qué no 
hubiese asistido, que esa no era 
la trayectoria seguida por el equi
po durante la segunda vuelta. 
Hemos ganado y perdido parti
dos, pero de forma diferente a 
cómo se perdió en Almagro".

Los jugadores demostraron en 
el campo y con el juego que esta
ba totalmente olvidado, porque 
como afirma su entrenador "de
ben ser conscientes que el orgu
llo y el quedar bien ante la gente 
que te va a ver el lo esencial, hay 
que ser trabajador y terminar -el 
campeonato- con dignidad".

En el próximo partido tendrán 
una difícil salida a tierras de 
Ciudad Real, con el Puertollano, 
como rival. Él equipo ciudarrea-

El Belmonte se desplazará el domingo a Ciudad Real para jugar con el Puertollano. FOTO-RES

lense ocupa la cuarta plaza, con 
los mismos puntos que el Conquen
se y el Villarrobledo.

La principal inquietud de los 
conquenses radica en poder recu
perar a los lesionados, y los san
cionados, para poder enfrentarse 
con todas las garantías a un ri

val, que en las últimas semanas 
va ascendiendo en la tabla. A 
Femando Girón lo que le intere
sa es que sus hombres "se dejen 
la piel en el campo, después se 
podrá ganar o perder". Los par
tidos como el de la próximajor- 
nada, frente a uno de los gallitos 

de la categoría, servirá para 
mostrar la solidez de un equipo, 
el Belmonte, que ha estado siem
pre entre los mejores de la segunda 
vuelta, con una racha de diez 
partidos sin conocer la derrota.

El objetivo es seguir consi
guiendo el máximo de triunfos.

Cuenca acogerá la Asamblea 
de la Territorial de fútbol

La Tribuna

La Federación de Fútbol de 
Castilla-La Mancha ha elegido 
Cuenca para la celebración, el 
próximo día 28 de marzo en la 
Provincial de Fútbol, de su Asam
blea General. Los actos darán 
Comienzos a partir de las 1 l,con 
una segunda convocatoria media 
hora más tarde.

En el transcurso de esajorna- 
da se celebrará primero una Asam- 
blea General Ordinaria, y poste
riormente una Asamblea Gene
ral de carácter extraordinario.

En la reunión ordinaria el 

presidente presentará el informe 
de las actuaciones emprendidas 
por su junta directiva. Además 
se elegirán tres miembros de la 
Asamblea para verificar el acta, 
para pasar a tratar los temas de 
índole económica. Primero se 
dará el balance y la cuenta de 
resultados a fecha 31 de diciem
bre del 97. Seguidamente se pre
sentará el presupuesto económico 
para 1998.

Como cuarto punto de orden 
del día se presentará el Plan 
General de competiciones para 
la próxima temporada.

Los directivos del fútbol cas

tellano-manchego tratarán la re
forma estatutaria.

Asamblea Extraordinaria

A continuación la Federación 
Territorial de Fútbol procederá a 
celebrar una Asamblea de tipo 
extraordinario donde se tratarán 
dos puntos en el orden del día.

En el primero de los puntos se 
recogerán las modificaciones a los 
Estatutos y Reglamentos que ri
gen las actuaciones de la Territo
rial de Fútbol de Castilla-La Man
cha. Después se examinarán las 
propuestas de los asambleístas. La sede local de la Federación Territorial de Fútbol.
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El conquense ha marcado en las jornadas disputadas 16 goles, a tres del líder Cuesta, con 19

El belmonteño Sito ocupa la tercera 
posición del ’’Pichichi’’ del grupo XVII

Efe-Toledo

El delantero torrijeño Félix 
Cuesta ha aumentado su ventaja 
en la tabla de goleadores del gru
po XVII de Tercera División al 
anontar su décimonoveno tanto, 
el del triunfo en Azuqueca, y te
ner dos goles de ventaja sobre el 
alcarreño Montero.

En los siguientes puestos no hay 
variaciones, pues Sito (Belmon
te) sigue con 16, Edu (exCuen- 
ca) con 15, y Juli (Torpedo 66) con 
14, mientras con 12 sigue Mejías 
(Villarrobledo), al que se le ha 
unido el tomellosero Treviño.

Con once dianas continúan 
Guillermo (Tomelloso), Borrás 
(Hellín) con diez, y con nueve José 
Cristóbal (Almansa), Soriano 
(Conquense), Zurdi (G. Alcázar), 
Morales (Puertollano), Pedro 
(Torpedo 66) y Ramón (Valdepe
ñas) a los que se ha sumado Pe
dro Ruiz (Guadalajara).

La vigésimonovena jornada 
ofreció un pobre bagaje goleador, 
con sólo 16, ocho locales y otros 
tantos visitantes, quedándose ocho 
equipos sin marcar y otros ocho 
con una diana.

El Socuéllamos-At. Teresiano 
(2-1) fue el choque en el que más 
goles se marcaron, porque en 
Consuegra, Valdepeñas y Bola- 
ños se vieron dos.

La Clasificación después de 
disputada la vigésimonovenajor- 
nada que de la siguiente manera:

19 goles: Félix Cuesta (Ip) 
(Torrijos). 17 goles: Montero

(Guadalajara).
16 goles:Sito (2p) (Belmon

te).
15 goles: Edu (Cuenca). 14 

goles: Juli (Torpedo 66).
12 goles: Treviño (Ip) (To

melloso), y Mejías (Villarroble
do).

11 goles: Guillermo (Tome
lloso).

10 goles: Borrás (4p) (He
llín).

9 goles: José Cristóbal (Al
mansa); Soriano (Conquense); 
Zurdi (G. Alcázar); Pedro Ruiz 
(Ip) (Guadalajara); Morales 
(Puertollano); Pedro (Torpedo 
66) y Ramón (Valdepeñas).

8 goles: Cachas I (At. Te
resiano), y Ramón (Villarroble
do). 7 goles: Raúl Tirado 
(Almansa); Rojo(Hellín); Cabre
ra (4p) (Puertollano); Lomas 
(Socuéllamos); Carmelo (La 
Solana), e Israel y Antonio (To
melloso).

6 goles: Amores (Ip) y 
Monti (Almagro); Víctor Balu
fo (Almansa); Valero (Ip) (Azu
queca); Juanjo (Conquense); 
Sergio y Arjonilla (2p) (At. 
Teresiano), y Julio (2p) (Villa
rrobledo).

5 goles: Lite (Azuqueca); 
Berrocal (Belmonte); Cañadas 
(Conquense); Cazalilla (3p) (G. 
Alcázar); Vidal (Guadalajara); 
Arsenal y Parada (Hellín); Ma
rio (3p) (Socuéllamos); Roso (La 
Solana), y Castellanos (Torrijos).

4 goles: Rios (2p) (Alma
gro); Juanma y Francis (Belmon
te); Dueñas y Bartolomé (Con-

po XVII de Tercera.Pocos goles en la última jornada del ^ 

quense); Morales y David Mar
tín (At. Consuegra); Meléndez 
(Guadalajara); Castellanos (He- 
llín);Edu (Puertollano); Julio (So
cuéllamos); Jaro y Angel Gon
zález (La Solana); José Ruedas 
(At. Teresiano); Moreno (Tome-

lioso), y Mir y Mariño (Villarro
bledo).

3 goles: Mora (2p), Víctor 
Manuel y Coca (Almansa); Kub- 
alay Makel (Belmonte); Isidro 
(Bolañego); Onteniente (Con
quense); Carro y Ariza (At. Con

suegra); Charly y Guillermo 
(Cuenca);Felipe (Ip) (Gimnás
tico Alcázar); Vico (Guadalaja
ra); Bodipo (Hellín); Alvaro y 
Julián (Socuéllamos); Fefe (La 
Solana); José Angel ( Ip) (Tome
lloso), Maroto, Parada (Ip).

El Pedernoso no pudo en el Navazo con la 
mayor superioridad del Villarrobledo

Pedernoso

Villarrobledo

PEDERNOSO: Salva, Saéz 1, 
Molina (Pablo), Villanueva, Saéz 
11, Zarco, Algara 11, Saéz 11, López, 
Algara I y Muñoz.

VILLARROBLEDO: Requena, 
Arribas (Morcillo), Jerez, Casti
llo, Martínez, Calero, García, 
Padilla (merchante), Domínguez, 
González y Romera.

Goles:1-0, minuto 60. González 
aprovecha un buen servicio para 
conectar un chut cruzado y raso 
que bate a Salva.
2-0, minuto 70. González vuelve 
a marcar de fuerte disparo que 
sorprende al meta local, que no 
puede hacer nada por evitarlo.
Arbitro: Fernando Remeses Ro-

mero, de Quintanar de la Orden. 
Correcto arbitraje. Pitó un penal
ty contra el Pedernoso, que 
González desaprovecho. Mos
tró cartulina amarilla al local 
Pablo.
Incidencias: Partido de la 
vigésimotercera jornada del gru
po III de la Segunda División Au
tonómica. Estadio Municipal del 
Navazo de Perdernoso. con bue
na entrada en una tarde soleada 
y agradable.

Luis MOLINA

El Pedernoso salió desde el 
principio ajugar, a pesar de sa
ber de la superioridad del Villa
rrobledo, aguantando toda la 
primera parte. Los hombres de 
Jesús López Madrid dieron la 
talla, demostrando que el Peder
noso es un pequeño pero gran 
equipo.

En la segunda parte siguie

ron manteniendo la firmeza has
ta el primer cuarto de hora, con 
la consecución del primer gol del 
Villarrobledo, la ilusión del Pe
dernoso no pudo contra el ven
daval de juego que se les vino 
encima.

La afición local siguió apoyan
do al equipo, pero con el segun
do gol éste se vino un poco aba
jo. El capitán Algara I, Zarco y 
Olmo impidieron una mayor go
leada de los visitantes, con el 
constante ánimo hacia sus com
pañeros, evitando caer en el 
desorden.

El técnico del Villarrobledo 
valoró el juego y algunos deste
llos por parte de los locales, su
pieron aguantar durante muchos 
minutos auno de los equipos más 
fuertes de la categoría.

El Pedernoso se mantiene vi
cecolista con 18 puntos. EI Perdenoso jugó un buen partido en el Navazo.
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El cuadro de Cuenca ocupa la cuarta posición de la Segunda Division Masculina

BM Cuenca despidió la temporada en el 
Luis Yúfera ganando al colista Tomelloso

La Tribuna

32-BM. CUENCA(15+17): 
Chafé y Juan Pedro; Ortega (3), 
Peñuelas (5), Raúl (8), Pablo Mo- 
lina(2), Guillermo, Domínguez (3), 
Angel Molina (2),Castillo (4), 
Manolo (1) y Lirio (4).

23 - BM. TOMELLOSO 
(11 + 12): Pérez y Huertas; Re
guillo, Donoso (1), Pedroche, 
Belló (7), Jiménez (9), Plaza (5), 
Gigante (1) y Olmedo.

MARCADOR CADA 5 
MINUTOS: 1-0,4-4,6-7,10-9, 
13-10, 15-11, descanso; 19-13, 
20-14,22-16,24-18,28-21 y 32- 
23.

ARBITROS: Gallardo Ortiz 
y Rienda Torrenova, de Ciudad 
Real. Muy mal. Se equivocaron 
en lás anotaciones de la exclu
siones, armando un gran follón 
entre los jugadores locales. 
Amonestaron a los locales Cha
fé, Pablo Molina y Angel Moli
na, y a los visitantes Donoso y 
Gigante. Excluyeron dos minu
tos alos conquenses Raúl (2), Pa
blo, Guillermo y Angel Molina (3), 
por lo que fue descalificado, y a 
los tomelloseros Reguillo, Dono
so y Plaza.

INCIDENCIAS: Partido de 
la decimoctava  jomada de Segun
da División masculinade balon
mano, jugado en el pabellón Luis 
Yúfera. Poco público.

Comentario: El BM. Cuen
ca despidió la temporada en su 
feudo con una clara victoria so
bre el colista BM. Tomelloso en

un partido muy soso, con escaso 
juego y una mala actuación arbi
tral, con errores en la anotación 
de tarjetas, que encrespó a los 
jugadores locales.

En agradecimiento a los afi
cionados, que han apoyado du
rante la temporada, el club con
quense obsequió una flor a todas 
las señoras presentes en el "Luis 
Yúfera".

Los jugadores conquenses se 
enfrentaron aun equipo inferior, 
muy voluntarioso, pensando más 
en el partido aplazado con el 
Villarrobledo, que en el propio 
encuentro que estaban disputan
do.

El Tomelloso ha sido uno de 
los equipos de menos nivel téc
nico y táctico de lacategoría, pero 
entre sus virtudes destacan la 
constancia y la voluntariedad.

Sin hacer un juego brillante, 
basado sobre todo en las indivi
dualidades, los conquenses siem
pre tuvieron el partido bajo con
trol. Ni siquiera el 4-4 del minuto 
10 hizo temer de que lado caería 
el triunfo, porque el Tomelloso se 
fue difuminando con el paso de 
los minutos.

El B.M.Cuenca cobró venta
ja en el tramo final del primer pe
riodo, al que se llegó 15-11, y en 
lareanudación,con muchos hom
bres poco habituales en cancha 
por el lado local, como el meta 
Juan Pedro, puso más diferen
cia a su favor alcanzando lamáxi- 
ma rentacon el pitido final: nue
ve goles (32-23).

Capítulo aparte merece la 1a-

EI BM Cuenca se deshizo fácilmente del colista Tomelloso. JP/FOTO-RES

bor arbitral. Todo el lío llegó con 
una falta que cometió Pedro Do
mínguez, pero que se la adjudi

caron a Angel Molina, viendo la 
amarilla. En una jugada pareci
da vio la primera exclusión, ala

que siguió una segunda, esta vez 
justa, y una tercera injusta. El 
partido no dio para más.

El Campus de Cuenca acogió los deportes 
individuales del Intercampus 1998

La Tribuna
Durante el pasado lunes se 

celebró en el Campus Universi
tario de Cuenca el Intercampus 
de deportes individuales, concre
tamente de ajedrez, badminton, 
squash, tenis de mesa y fronte- 
nis.

Todas las competiciones se 
desarrollaron, por primera vez, en 
un solo día, con una jornada 
maratoniana que comenzó a ho
ras tempranas de la mañana y 
concluyó en la tarde-noche.

La competición ha sido un 
éxito no sólo en el plano depor
tivo, sino anivel de organización, 
y especialmente de participación. 
En Cuenca se han reunido 75 
deportistas procedentes de todos 
los campus de la geografía cas
tellano-manchega.

En frontenis llegaron a la fi
nal masculina las parejas alba
ceteñas compuestas por José R.

Ortega-Ángel E. Moya y Gon
zalo Navarro-José Cebrián. La 
final fue muy disputada aunque 
el triunfo sea. En mujeres la pareja 
ganadora, también del Campus 
de Albacete, fue la formada por 
María Dolores López y Mari Paz 
Escobar.

En tenis de mesa sucedió lo 
esperado, los favoritos se hicie
ron la victoria. José Carlos Lei
va, primero en categoría regio
nal, fue el ganador. Tanto el pri
mero como el segundo, Sebas
tián García, procedían del Cam
pus de Albacete. En mujeres 
María José Palencia, de Albacete, 
se llevo el campeonato.

En ajedrez, tras una larga dis
puta, el ciudarrealense Rafael 
Portugués ganó a los albacete
ños Juan Miguel Martín, Manuel 
Córdoba y Gabriel Jiménez, se
gundo, tercero y cuarto respec
tivamente. En la competición 

conquenses dieron cita 12 ajedre
cistas.

En badminton David de laCruz 
fue primero en su partido final con 
Pedro Enrique Ortuño, ambos de 
la universidad albaceteña. En 
féminas la albaceteña Carolina 
Calero fue la ganadora.

Por último, en squash Ramiro 
Parra, en categoría masculina, se 
llevo el torneo, seguido del tam
bién albaceteño Antonio Carre
tero. El único triunfo de Cuenca 
llegó de manos de Teresa Ma
drigal, al no presentarse su rival 
albaceteña

El Campus de Albacete ha 
arrasado en el Intercampus 98 
haciéndose con la práctica tota
lidad de las competiciones, de
mostrado una superioridad aplas
tantes sobre el resto de los cam
pus de Castilla-La Mancha, lle
vándose ocho de los nueve títu
los. Los deportistas de Albacete demostraron su superioridad.
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La Ttíbuaa

Guía de servidos turísticos y de 
OCIO de la serranía de Cuenca^ "

SEGURIDAD CIUDADANA 
PolicíaNacional.........................  
Comisaría de Policía.................  
Policía Municipal......................  
GuardiaCivil...................  
Protección Civil......................... 
Bomberos....................................

091
23 23 02
22 48 59
22 05 00
22 25 11
22 10 80

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja.................................... 230131
Hospital Virgen de la Luz....... 22 4211
INSALUD.................... .............. 22 34 51

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua............................... 22 21 17
Averías electricidad................. 22 09 54

TRANSPORTES
RENFE......................................... 22 07 20
Estación autobuses................... 22 70 87
Vehículos de alquiler................ 23 41 48

ADMINIS TRACION
Ayuntamiento de Cuenca........ 21 1600
Ayuntamiento - Alcaldía....... 21 2041
OMIC........................................ . 21 1358
Economía y Hacienda.............. 21 1023

Jefatura de Tráfico................... 22 21 56
Delegación de Defensa...........  21 21 12
Oficina de Turismo23 21 19
Obras Públicas y Transportes 22 78 21
Educación y Ciencia................. 22 20 51
Trabajo y Seg. Social22 02 12
Asuntos Sociales........................ 22 32 61
Industria y Energia................... 22 33 11
Agricultura.................................. 22 53 58
Cultura..........................   21 2149
Sanidad........................................ 21 2000
Diputación Provincial..............  17 71 77

TELEFONICA
Averias......................................... 002
Información................................. 003
Oficinas....................................... 004
Despertador................................ 096

VARIOS
Correos........................... ............. 22 40 16
Audiencia.................................... 2241 18
Auditorio...................................... 22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca... 22 82 06
Recogida de Residuos.............  23 19 36
Cámara de Comercio..............  22 23 51
Fundación de ayuda contra 
ladrogadicción..........................  900 16 15 15
Información Toxicológica 
Nacional....................   91 562 04 20
Ayuda en Carretera........... ..... 91 742 12 13
Tele-Ruta..................................  91 535 22 22
Teléfono de la Esperanza....... 91 459 00 50

Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70 y3130 02 ■ ;
Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza LaVereda. y ; .7

Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono; 14 0161 y 23 00 52 ■ 

Alojamientosturísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00 .
CIub de golf Villar de Olalla. Vi llar de Olalla, teléfono: 26 7198 ;

PicaderoTaranto:Cañete.213814
Hotel Los Tilos. Beteta.Teléfono:3180 98

Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99

. Hotel Rasil. Nohales.Teléfono: 140090y 140113
Hotel Río Cuervo. Vegadei Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24

Hotel El Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2814 88
Apart-hotel H.S.. Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 7104

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61. ;
Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36

Camping Caravaning {2-): Pinar Jabaga. Teléfono 2326 80

Camping Caravaning {2-). Cuenca. 2316 56
Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 283214.
Restaurante Latía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 45 y 28 3216 .
Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05
Restaurante Zaballos. U ña. Teléfono281302
Restaurante Homo de las campanas. Cuenca. Teléfono: 231000
Restau rante-barbacoa La H oz. Hoz del Huecar. Teléfono: 211571
Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 310237
Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2812 75

Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 313142
Hostal Eloy. Jabaga, Teléfono: 271011
Hostal Tiná del tío Salomé, Buenache de la Sierra, Teléfono: 28 50 05

; Hostal restaurante LaToba. Cañete,Teléfono: 34 63 53 y 34 6314.
Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50

: Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52

Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 281153
Bar restaurante Stop 11, Valverde del Júcar. Teléfono: 201235
Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25

Pub Peatonal. Cuenca.Teléfono:22 78 39

felíS'»'?»,!

CUENGA

Museo de Arte Abstracto Español de 
Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto Espa- 
ñof' en la sala de exposiciones tempo
rales.85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 14 de junio

Círculo de la Constancia 
111 aniversario de la Fundación

-Exposición de pinturas y collages con 
flor seca de Domingo Casas y Rosario 
Tórtola.
Del 14 de marzo al 28 de marzo.

I Ciclo de Piano de Jóvenes Intérpretes 
- Día 20 de marzo. Alexis Delgado.
- Día 22 de marzo. Alexis Delgado y 
Anouschka Lara (soprano).
- Día 28 de marzo. Pedro Navia.

- Día 29 de marzo. Elena R. Chamón y 
Arancha Urruzola (soprano).

Teatro Auditorio
-Día 20 de marzo: Grupo Corydon. 
Cantatas de Cámara
-Día 21 de marzo: Profesores en el es- 
cenario/3
-Día 26 de marzo: Revólver
-Día 27 de marzo: Orquesta filarmónica 
de Oviedo

Factoría Etnica
Exposición de escultura de Miguel Or
tega
Del 6 de marzo al 27 de marzo

Galería de Arte "La escalera 
Exposición de Julián Pacheco. 
Del 10 de marzo al 12 de abril.

Galería de Arte "Los Pilares"
Exposición de pintura de Miguel Angel 
Moset
Del 6 de marzo al 1 de abril.

Sala de Exposiciones de CCM 
Exposición de pintura de Bernardino Saiz 
"Bersa". Del lo al 28 de marzo.
Parque de San Julián, 20 
Exposición de grabados de Jesús Albadalejo. 
Del 16 al 28 de marzo. 
Carretería, 22

Café Hispano
Exposición de pintura de Celia Martínez 
16 de marzo
Centro de Artesanía Iglesia de Santa Cruz
Exposiciones periódicas
Horario: martes-sábado, ll-14h./17-21h.

domingos: ll-14h.
Del 3 de marzo al 19 de abril: "Cerámica Ar
tística, Tradicción y Vanguardia"
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Bolsa del Trabajo
1 .- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

Bolsa del Automóvil
1 .- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68__________  

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

902-10 17 68__________

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional ( 18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

1 .- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

£7 68_________________

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
90220 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-10 17 
68____________________  

HAZTE Restaurador de
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 1768

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA 0b-

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68_________

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE ala Universi-

dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

La Tríbuiia
| de Cuenca 1

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

S.G.L.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos difí
ciles y desesperados. Reza 
nueve Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres deseos, 
uno de negocios y dos im
posibles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

ORACION A SAN 
.TUDAS TADEO 

Abogado de los casos difí
ciles y desesperados. Reza 
nueve Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres deseos, 
uno de negocios y dos im
posibles. Al noveno día pu- 
blicaesteaviso.Secumplirá 
aunque no lo creas.

J.L.V.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. AI noveno día pu
blica este aviso. Se cum- 
pliráaunque no lo creas.

P.E.A.

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
^MdeCuenca

1 11 Bcons JLTING Úí¥Y7BB V INMOBILIARIA >UU/
MANGANA

COMPRA-VENTA. PtSCS, LOCALES, FINCAS RUSTICAS, 
TRASPASOS, AlOUILEREB, VALORACIONES, HIPOTECAS, ETC.

GESTION Y Asesoramiento Inmobiuario

Carretería, n.® 3, 1,®

Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

HNOS. BECERRIL.
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocinaamue- 
bladacon electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR. '

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, ' 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Duplex, 5 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra

dos, cocina amueblada, 
NUEVO.

MATEO M. AYLLON. 
92 m2,4 dorm., 2 baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI
NA. 100 m2, 3 dorm., 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4 
dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICA ARGEN
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE”. 4 dormi, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nuevaconstrucción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS.

RIO GABRIEL. 4dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv., NUEVO

SAN LAZARO, casade 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO.________________ 

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 pías.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas a laHoz del 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.____________  

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

ANTON MARTIN: 89 
ra2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Duplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS,

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, coci- 
naamueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.
ESCULTOR ^ 

PEREZ, 80 m2, 2 
dorm, calef, trastero, 
REFORMADO, IN
TERESANTE

FERMIN CABALLE- 
RO. 150m2, Uplanta, 
acondicionado, IDEAL 
ORCINAS.

FERNANDO ZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcelado 
3.23 8 m2, 18.000,000 
ptas.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

PINAR DE JABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2,000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA; Casa de 3 
plantas, 185 m2, 3 
dorm, 3 baños,jacuzzi, 
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime
nea, 2 terrazas, patio, 
garaje, calef, 
12.500,000 ptas.

CHILLARON. Parce- 
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.
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INMOBILIARIA ROMERO

Cestón y Asoscramienlo Inmobifiano 
Compra-venta, pesos, locales, tincas rústicas. 

Traspasos, Alquileres, Valoradonos. hípoiocas

d Cervantes, 7, bajo
Teléf. 969/ 22 70 85 - 22 M 54
Fax. 969/ 22 70 85 16004 CUENCA

RO, 5 dorm, 3 baños, 
garaje, trastero.

110 m2,4dorm, 2baños, 
calefacción central.

CZGASCAS, l dorm,lujo.

CZ GRUPO LA PAZ, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

CZ SAN COSME, 4 dorm, 
2baños, cocina amuebla
da con electrodomésticos, 
garaje.

C/ SANCHEZ VERA, 3 
dorm, cocina amueblada, 
vistas a Carretería, cale
facción individual.

CZ HERMANOS
BECERRIL, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

CZ HERMANOS
BECERRIL, 2 dorm, ga
raje.

CZ SANTA MONICA, 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
calefacción central, nue-

CZ HURTADO DE vo, amueblado.

MENDOZA, 6 dorm, 2 
baños, cocina amueblada.

CZ JACINTO 
BENAVENTE, 3 dorm, 
sin calefacción, cocina 
amueblada, económico.

CZSANTIAGO LOPEZ, 
3 dorm, calef central, 
ascensor, 50.000.

CZ SUBIDA SANTIA
GO, 2 dorm, calef indi
vidual, 30.000.

CZ MARIANO CATALI
NA, 4 dorm, baño y aseo, 
cocina amueblada, cale
facción central.

CZ TENIENTE 
BENITEZ, 4 dorm, baño 
y aseo, sin muebles, ga
raje.

CZ PARQUE HUECAR, 
4 dorm, 2 baños, garaje y 
trastero.

CZ TRAVESIA LOREN
ZO GOÑI, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

CZ PARQUE SAN 
JULIAN, 1 dorm, cocina 
amueblada, ascensor, 
calefacción central.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm,calefacción, 
bien amueblado 45.000.

CZ PLAZA CARDENAL

calefacción individuaba 
estrenar, 110 m2.

MADRID (ZONA 
MORATALAZ), 2 dor
mitorios, exterior, 70.000 
ptas.

VENTA Y ALQUILER
DEOFICINAS T

PAYA, 3 dormitorios, 
amueblado, nuevo, cale
facción central, lujo.

CZ CARRETERIA, 100 
m2, VENTA, edificio 
exclusivo de oficinas.

CZ PLAZA SAN NICO
LAS, 2 dormitorios, 
semiamueblado, calefac
ción, 55.000.

CZ PRINCESA ZAIDA,

CZ ^CARRETERIA, 
90m2, aire acondiciona
do, caja, luz, 85.000 ptas.

CZ CARRETER! A, 2 des
pachos, luz. Edificio de

oficinas.

C/ COLON, exterior 120 
m2, 60.000.

C/ GIL CARRILLO DE 
ALBORNOZ. 40 m2. 
EXTERIOR.

PLAZAS DE GARÁJE

TODAS LAS ZONAS 
DE CUENCA

Venta a partir de 750.000 
pesetas.

Alquiler a partir de 5.000 
pesetas/mes.

ALQUILER DE PISOS

ALICANTE, 3 dorm, 
cocina amueblada, ascen
sor.

ALVARO DE LUNA, 3 
dorm, calef individual, 
reformado, trastero.

ANTON MARTIN, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA) 2 
dorm, garaje, trastero, 
calefy agua central, lujo.

AVDA. LOS ALFARES, 
sin muebles, 1 dorm, ca
lefacción individual.

C/ BELEN, 2 plantas, 
calefacción de gas-oil, 
trastero, 4 dorm, cocina 
amueblada.

BARRIO 
BUENAVISTA, 4 dorm, 
calefacción, exterior.

C/ CAMINO
RESINERA, 1 dorm, es
tudio, amueblado, garaje.

C/ CARRETERIA, 2 
dorm, calef central, par
quet, ascensor.

C/CERVANTES, 2dorm, 
cocina amueblada, céntri- 
co, NUEVO, 55.000.

C/CERV ANTES, 3 dorm, 
cocina amueblada, cale
facción central, baño y 
aseo.

C/ CERRILLO SAN 
ROQUE, estudio, calef 
individual, NUEVO.

C/ COLON, 2 dorm, ca
lefacción individual, 
45.000._______________  

C/ DIEGO JIMENEZ, 2 
dorm, calef individual 
(gas-oil), amueblado.

C/FEDERICO GARCIA 
LORCA, 4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

C/FERMIN CAB ALLE-

C/ PLAZA DE 
CANOVAS. 100 m2.

C/ PLAZA DE 
CANOVAS. 300 m2. 
Entrada directa desde la 
calle.

C/RAM0NYCAJAL,r 
plantado oficinas, 120 m2, 
calefacción, aire acondi
cionado, precio a conve
nir.

VENTA DE: LOCALES

C/AVD AMEDITERRA- 
NEO, 51 m2 de planta -i- 
52 m2 de sótano, econó
mico.

C/ CARRETERIA, 130 
m2 útiles + 75 m2 de 
sótano, acondicionado.

C/ CERVANTES 90 m2 
-i- 90 de sótano.

FUENTE DEL ORO. 
PLAZA. 100 m2, acondi
cionado, ideal para ofici
nas.

C/ PASEO DE SAN 
ANTONIO. 50 m2 + 30 
de sótano, esquina, acon
dicionado.

C/ SANCHEZ VERA, 400 
m2.

C/ CALDERON DE LA 
BARCA, sótano (luces y 
ventilación), 270 m2.

C/ CARRETERA VA

LENCIA (JUNTO AL 
NH), 120 m2 + 180 de 
semisótano.

C/CAÑETE, 90 m2, y 90 
de sótano.

C/ COLON, 80 m2 -h 140 
m2 de sótano.

C/COLON, 80 m2 -h 140 
m2 de sótano.

C/ ERAS DEL TIO 
CAÑAMON 140 m2 + 
140 altillo. Acondiciona
do.

C/ FUENTE DEL ORO 
(junto farmacia), 200 m2, 
acondicionado.

CZ HNOS. BECERRIL, 
VARIOS TAMAÑOS.

C/PLAZA DEL ESPLIE
GO, 230 m2, revaloriza
ción.

CZ REPUBLICA AR- 
GENTINA, 90 m2.

RESIDENCIAL SAN 
JOSE. Varios locales. 70 
m2. 500 m2. 230 m2.

C/REYES CATOLICOS. 
100 m2. Esquina. Nueva 
construcción.

CZ STA. ANA, 200 m2, 
ideal talleres, carpinterías, 
almacenes.

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, pri
mera línea.

C/JORGETORNER, 130 
m2, mucha fachada.

CZ CAÑETE, 80 m2 de
rechos de calefacción, 
muy económico.

CZ CAÑETE, 160 m2, 
buen precio.

ALQUILER DE 
LOCALES

C/ ANTONIO MAURA. 
Céntrico, 30 m2, junto al 
bar Togar, ECONOMI
CO.__________________

CZCANONIGO MUÑOZ 
Y SOLIVA, 80m2, acon
dicionado.

CZ CALDERON DE LA 
BARCA. 90 m2, buen 
precio.

CZ CARRETERA VA
LENCIA, acondicionado, 
propio para academias, 
estudio delineantes, etc.

CZ COLON, nueva cons
trucción. 90 m2.

CZ DIEGO JIMENEZ. 
200 m2.

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 120 m2, 
acondicionado, 1’ línea.

CZ HERMANOS 
BECERRIL 70 m2, pri
mera línea.

CZ HNOS. BECERRIL. 
400 m2. ACONDICIO
NADO

CZ JORGE TORNER, 90 
m2 -f- 90 m2 altillo, ES
QUINA, 18 metros de 
fachada, buena situación, 
ideal para Pub.

CZ JORGE TORNER. 60 
m2, acondicionado, ofici
nas, 50.000.

COLEGIADO 9009
INMOBILIARIA

Tfno: (Esquina Cuatro

969-232248 ^,-^
PREGUNTENOS POR NUESTRA EXTENSA OFERTA 

DE FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES, SOLARES 
GARA.IES Y PISOS NUEVOS Y USADOS 

"Con toda confianza"

VENTAS

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS"
ARCAS PUEBLO 
EN CONSTRUC
CIÓN CHALETS 
188 m2. Entrega 

Nov. 98.
13.000.000 ptas.

SANTA ANA. 3 dormi
torios, mucha luz. 
6.800.000 pts

SANTA ANA. 3 dormi
torios, calefacción, refor
mado.

SAN RAFAEL. Casa 3 
plantas, 135 m2, para 
reformar, económico.

SAN COSME. 4 dormi
torios, calefacción, tras
tero, vistas Plaza de Rei
na Sofía.

SANTIAGO LOPEZ, 3 
dormitorios, ascensor, 
calefeacción, exterior,

SARGAL. 3 dormitorios, 
amplio salón, mucha luz

SIERRA CANALES. 
Casa, 3 dormitorios, 2 
plantas.

TERVES. Duplex 175 
m2, 5 dormitorios, gara- 
je. •

TIRADORES. 3 casa a 
estrenar, vistas casco 
antiguo.

TINTES, Apartametno, 3 
dormi torios, 6,00,000 
ptas,

VALERIA, 3 dormito
rios, garaje opcional, buen 
precio,

ALICANTE. 3 dormito
rios, calefacción central, 
ascensor, mucha luz.

ANTON MARTIN. Va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DELUNA. P“ 
San Antonio. 3 dormito
rios. Mucha luz.

ALFONSO VIH. Aparta
mento 2 dormitorios. To
talmente reformado. 
6.500.000.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 ptas. m2. URBA- 
NAS. •

AVDA.,CASTILLAÍA 
MANCHA 80 m2.3 dor
mitorios. OCASION

AVDA, ALFARES. 2 
dormitorios, garajéy tras
tero. Como nuevo. Am
plia terraza con vistas.

AVDA. SAN JULIAN. 4 
dormitorios, garaje y tras
tero.

BELEN. Varios desde 
3.000.000 ptas.

CERVANTES, Atico 
para reformar. 4 dormi
torios. 5.000.000 ptas.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CAÑETE. 90 m2. 3 dor
mitorios. MUCHA LUZ. 
9.500.000 ptas.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 y 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, desde 
17.400.000.

COLON. 170 m2,5 dor
mitorios, 3 baños,calefac
ción, reformado.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefacción 
central. Mucha luz.

DIEGO JIMENEZ. 3 dor
mitorios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL. 1’ 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HOSPITALILLO. 2 plan

tas con corral.

HURTADO, DE 
MENDOZA. 3 dormito
rios, garaje, trastero. A 
ESTRENAR. ' '

JOSE DE 
VILLAVICIOSO. Apar
tamentos a estrenar.

JORGE TORNER. 3 y 4 
dormitorios, calefacción 
central.

MUÑOZ Y SOLIVA. 
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas.

PARQUE S. JULIAN. 
100m2,4 dormitorios, ca
lefacción, ascensor, vis
tas al parque.

RAMON Y CAJAL. 
Todo exterior. Cámara de 
45 m2.

REPUBLICA ARGEN
TINA 120 m2. 4 dormi
torios. REFORMADO

RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO. Pisos de 90 
y 100 m2, garaje, traste
ro. NUEVA CONS
TRUCCION desde 
12.800.000.

REYES CATOLICOS. 
75 m2.3 dormitorios, ca
lefacción individual. EX- 
TERIOR. 8.000.000.

LA MONEDA, 70 m2.3 
dormitorios, reformado, 
calefacción. 7.500.000.

SAN PEDRO, aparta
mento con vistas al Para
dor y S. Pedro. 6.500.000.

TENIENTE 
GONZALEZ (Carrete

ría). 4 dormitorios, gara
je, trastero.

VALENCIA, CTRA. 
(Coop. Alfonso VIII) 105 
m2.4 dormitorios, 2 pla
zas de garaje. EXTE- 
RIOR, A ESTRENAR-

DIEGO JIMENEZ. 125 
m2,4dormitGrios, TODO 
EXTERIOR. Calefac
ción, ascensor.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2, 4 dormitorios, 2 ba
ños, garaje, trastero, 
EXTERIOR.

GASCAS. 90 m2, 3 dor
mitorios, garaje,trastero, 
EXTERIOR. VISTAS 
CASCO ANTIGUO.

RIO GABRIEL, Chalet 
240 m2,4 dormí,, 70 m2 
de jardín,

RIO GABRIEL, 90 m2,4 
dorm, garaje, trastero, 
EXTERIOR,

SAN LAZARO, 45 m2, 
2 dorm, TOTALMENTE 
REFORMADO,

VENTAS 
PUEBLOS

VENTAS 
PUEBLOSPALOMARES. 
Chaletde lujos 400m^, de 
vivienda, 700 m^ de par
cela

CHILLARON, Chaletde 
300 m^ 6.000 m^ de te
rreno, frutales, piscina, 
nave. 15.500.000 pts.

FUENTES. Casa de 400 
m^ en plantas centro del 
pueblo.

SOTOS. Chalet con pis
cina, frutales. 300 m- de 
terreno.

ARCAS. 5 dormitorios, 
garaje, 400 m- de parce
las.

MAJADAS, 300m2. 5 
dormitorios, garaje. A 
ESTRENAR.__________

PALOMERA, Aparta
mento a estrenar, 
4.800.000 pts._________

PALOMERA. Duplex, 
150m2. 11.000.000 pts. 
NUEVO______________

NOHEDA. (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plan
tas reformada.

CAÑADA SAN MAR
TIN. Chalets 700 m2, 
parcela 140 m2 útiles, 
enterese inmediatamente.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. (Pueblo y urb. 
"El Zarzejo") parcelas 
desde 440m2.

CARDENETE

Discoteca en 
funcionamiento, 

300m2

VENTA Y ALQUILER

LOCALES , 
- Y 

NAVES:,

LOCALES Y NAVES EN 
VENTAY ALQUILER

ZONA FERMIN CABA
LLERO, 40, 140 y 300 
m2, alquiler y venta.

RESIDENCIAL S. JOSE, 
de 15 a 400 m2.

EDIFICIO ALEGRIA, 
local directo a-cálle.

ZONA POZO DE LAS 
NIEVES, desde.35.000 
ptas, alquiler y 5.000.000 
en Venta aptos para Bar.

PARQUE S, JULIAN, 
100 a 300 m2.

COLON, totalmente 
acondicionado, 150 m2, 
2 plantas.

PSO. S. ANTONIO, to
talmente instalado. 
10.500.000_________ __

PSO. S. ANTONIO, 120 
m2, acondicionado. Al
quiler económico.

LOCALES MUY ECO- 
NOMICOSparaacondi- 
cionar en Avd. Mediterrá
neo, Ctra. Valencia, zona 
Ramón y Cajal, Ávda. 
Castilla-La Mancha.

NAVE CUBERG, 500 
m2, camiones, 110.000 
ptas alquiler.

NAVE totalmente acon
dicionada. 11.350.000.

NAVE 800 m2.Alquiler 
y Venta.

SOLAR para NAVES 
Ctra. Madrid E línea des
de 500 m2.

TODOS LOS 
POLIGONOS VENTA 
Y ALQUILER Consul
te precios y metros.
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MAD
De acuerdo con este proyecto, se 
reproduce el mismo modelo 
utilizado por las matronas o los 
médicos farmaceúticos

Estos profesionales deberán suscribir un contrato específico en su formación

Presentado el proyecto de Orden 
para ser enfermero especialista
El Ministerio de Sanidad presentó ayer ante el Consejo 
Interterritorial del Sistema Nacional de Salud el proyecto 
de Orden por el que se desarrolla el Real Decerto para la 
obtención del título de enfermero especialistas.

Efe - Madrid

Según el proyecto, antes de 
iniciar su formación estos pro
fesionales deberán suscribir un 
contrato de trabajo específico y 
remunerado para el periodo de 
formación.

EL periodo de residencia, 
explica el proyecto, obliga aí 
enfermero residente a que simul
táneamente reciba una forma
ción y preste un trabajo, ambos 
a tiempo completo, sin que pue
da compatibilizarse la formación 
de una espeialidad de enferme
ría con el seguimiento de otro 
programa formativo.

En lo refrente al sistema do 
selección y acceso a la forma
ción, y de acuerdo con el citado 
proyecto, se reproduce el mis
mo modelo utilizado por Ias

Expertos mundiales en reproducción 
asistida se reunieron en Londres

La Tribuna

Expertos internacionales en 
reproducción asistida se reunie
ron, esta semana, en Londres para 
debatir sobre el futuro de la 
Fecundación In Vitro, coincidien
do con el vigésimo aniversario 
del primer bebé profeta, Louise 
Brown. .

La empresa europea, lideren 
medicina de reproducción huma
na, Organon, dará a conocer a 
la opinión pública del nuevopro- 
ducto, Puregon, especial para el 
tratamiento de la esterilidad. Este 
nuevo producto es fruto de diez 
largos años de investigación.

Lord Robert Winston, cate
drático del hospital Hammers
mith de Londres, manifestó "que 
el tratamiento de la infertilidad 
será cinco veces más barato y 
más fácil para la mujer en el 
futuro". Este especialista se re
firió a ciertas corrientes de opi
nión críticas contra este trata
miento como antinatural.

Winston replicó afirmando 
"que nosotros no creamos la vida, 
pero ia hacemos usando los 

matronas o médicos farmacéu
ticos.

Este modelo consiste en su
perar una prueba de carácter 
estatal que se celebrará simul
tánea y descentralizadamente, 
seleccionando a los aspirantes 
en función de sus méritos y su 
capacidad.

Por último y como norma tran
sitoria, queda prevista, a la en
trada en vigor de esta órden, la 
convocatoria para iniciar la for
mación especializada en Enfer
mería de Salud mental.

El establecimiento de esta 
especialidad, afirma la órden 
ministerial, viene a abrir nuevas 
perspectivas para estos profe
sionales, que hasta el momento 
veían limitadas sus posibilidades 
de especialización únicamente a 
la de las matronas.

materiales que la naturaleza nos 
hadado".

En la reunión londinense se 
congregaron los mayores espe
cialistas de fertilidad asistida del 
mundo, entre ellos el doctor Hénk 
Jan Out asesor médico de Or
ganon, quien habló de las venta
jas del nuevo producto, que se 
caracteriza por su elevada pu
reza y por evitar las reacciones 
alérgicas a las pacientes. Se 
reducen múltiples inconvenien
tes, facilitando al máximo la 
administración del producto, se 
reduce las dosis, se eliminan 
efectos secundarios y se acorto 
el tiempo y los costes del trata
miento.

Robert Edwards, científico 
que participó en el nacimiento de 
Louise Bro wn, primer bebé pro
beta, asistente ai simposium de 
Londres, calculó en más de 
300.000 niños nacidos de la uti
lización de la técnica de fertili
dad in vitro, desarrollada por él 
mismo y por el desaparecido 
Patrick Steptoe.

En España el primer bebé 
probeta nació en 1984, siete años

El enfermero recibirá una formación y prestará un trabajo.

Más de 300.000 niños han nacido por fecundación in vitro.

más tarde que Louise Brown, en 
la clínica Dexeus, gracias al 
equipo del doctor Pedro Barri. 
La niña recibió el nombre de 
Victoria-Ana.

En la actualidad la infertilidad 
afecta a una de cada diez pare
jas, al 10% de Ias mismas, con-

viertiéndose en un gran proble
ma sanitario a nivel mundial, tal 
como lo ha reconocido la propia 
Organización Mundial de la 
Salud.La fertilidad in vitro es un 
buen remedio, ya que gracias a 
ella una de cada tres parejas con 
consigue un embarazo viable.

Spock dedicó su vida a los niños.

Muere Benjamin 
Spock, pionero 
de la pediatría 
moderna

Efe - Los Angeles

El doctor Benjamin Spock, 
uno de los pioneros de la pedia
tría moderna y el especialista 
en medicina infantil más famo
so de EEUU, murió en su casa 
de San Diego, se anunció hoy, 
lunes.

Spock, quien tenía 94 años, 
se hizo inmensamente popular 
con sus teorías sobre la aplica
ción del sentido común en el 
cuidado y crianza de los niños, 
que influyeron en varias 
generacionoes de padres.

Estos principios aparecieron 
en la obra «Libro del sentido 
común sobre el bebé y el cui
dado infantil», publicado en 1946.

El libro, que recomendaba la 
comprensión y flexibilidad de los 
padres hacia los hijos, arrojó por 
tierra las tradicionales teorías 
sobre la disciplina rígida.

Con más de 30 millones de 
ejemplares editados, este libro 
fue uno de los mayores éxitos 
editoriales de la historia y Spock 
se convirtió en un apellido po
pular en millones de hogares.

Entre 1955 y 1970 publicó 
otros seis libros en los que pro
fundizó sus consejos sobre cui
dado de niños, explicó cómo 
ocuparse mejor de hijos 
descapacitados e incluso escri
bió sobre comportamiento po
lítico individual.

Rotundo opositor a la Gue
rra de Vietnam, Spock fue juz
gado y condenado en 1968 por 
aconsejar públicamente a los 
jóvenes que evitaran el reclu
tamiento para luchar en el con
flicto, aunque esa condena fue 
retirada tras una apelación.

En 1972 fue candidato a la 
vicepresidencia de EEUU en 
una candidatura minoritaria 
presentada por el Partido del 
Pueblo.

Nacido en 1903 en New 
Haven (Connecticut), Spock 
estudió medicina y psiquiatría, 
y posteriormente practicó la 
pediatría a la vez que enseñaba 
psiquiatría y desarrollo infantil 
en varias universidades de Es
tados Unidos.
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Vian Ortuño afirma que el agua es un 
bien escaso que, además, es objeto de 
un deterioro escandaloso por el mal uso 
continua que se está haciendo de ella. UlIDIOMM

Se§ún afirma el catedrático y miembro del Colesio Libre de Eméritos, Ansel Vian

Los problemas ambientales 
se pueden corregir con agua
El catedrático y miembro del Colegio Libre de Eméritos, 
Angel Vian Ortuño, que abrió ayer un ciclo de conferen
cias sobre el agua, afirmó que los problemas de medio 
ambiente en España se pueden corregir con agua, «un 
factor de progreso imprescindible y también de controver
sia».

Efe-Madríd

Vian Ortuño, coordinador del 
ciclo «El agua como problema», 
organizado por el Colegio Libre 
de Eméritos en colaboración con 
la fundación Alfonso Martín 
Escudero, opinó que el medio 
ambiente es la parte que pesa 
más hoy en la política de aguas 
y los problemas de medio am
biente en España sólo se pue
den corregir con agua.

Explicó que la tierra, el agua, 
el fuego y el aire son elementos 
fundamentales de la humanidad 
y «a medida que esta ha ido 
evolucionando se ha comproba
do que el agua «es un bien esca
so que, además, es objeto de un 
deterioro escandaloso por el mal 
uso continua que se está haciendo 
de ella».

Vian Ortuñó, también miem
bro de la Real Academia de 
Farmacia, indicó que el agua «es 

un factor de progreso imprescin
dible» y resaltó la importancia del 
agua en la salud y el medio 
ambiente.

A su juicio es necesario po
ner a punto los sistemas de de
puración de aguas residuales y 
desarrollar actuaciones en ma
teria de aprovechamiento de 
aguas saladas.

Se mostró a favor de la cons
trucción de embalses para alma
cenar agua y evitar grandes 
avenidas, y apostó por introdu
cir medidas que eviten la pérdi
da de agua en las conducciones 
preparadas para la agricultura, 
un sector que consume el 80 por 
ciento de los recursos existen
tes en España.

Vian Ortuño, quien dedicó su 
conferencia a exponer el ciclo 
natural del agua, expresó que uno 
de los principales problemas del 
agua en España es su desigual 
distribución geográfica, ya que

El catedrático denuncia el mal uso del agua. FOTO-RES

mientras en el norte hay abun
dancia en el sur y el litoral me
diterráneo existen limitaciones 
claras.

En este ciclo, que se prolon
gará hasta mayo, contará con la 
participación de una decena de 

destacados expertos de distintos 
campos, desde la alimentación 
hasta la ingeniería, entre ellos el 
nutrólogo Gregorio Varela, el 
especialista en política de aguas 
Ramón Llamas, y el catedrático 
Federico López Mateos.

El INM logró 
un 90% de 
acierto en sus 

redicciones a 
4 horas en 1997

Efe - Madrid

Las actividades de prospec
ción y vigilancia del Instituto 
Nacional de Meteorología 
(INM) alcanzaron un nivel de 
acierto de las predicciones a 24 
horas de un 90 por ciento du
rante el último cuatrimestre de 
1997.

Según una nota del Ministe
rio de Medio Ambiente, depar
tamento al que está adscrito el 
INM, este grado de fiabilidad 
figura entre los que se registran 
en los países con la meteorolo
gía más desarrollada.

«Aunque es difícil lograr una 
mejora sustancial de estos da
tos, debido a la naturaleza de 
los fenómemos y a las limita
ciones de las propias técnicas 
de predicción, el instituto tiene 
la prioridad de continuar con la 
potenciación y mejora pogresiva 
de su actual sistema de predic
ción».

Con ello, se pretende lograr 
una mayor exactitud espacial y 
temporal en las predicciones, 
especialmente en las referidas 
a los fenómenos de carácter 
adverso.

En cuanto a los fenómenos 
meteorológicos adversos, el INM 
emitió durante 1997 alrededor 
de 2.500 avisos, con un acierto 
del 80 por ciento de los episo
dios que realmente ocurrieron, 
entre los que se incluyen los que 
tuvieron un fuerte impacto so
cial.

Convocados los premios nacionales 
de Medio Ambiente de 1998

Efe-Madríd

El Ministerio de Medio 
Ambiente tiene ya preparada la 
convocatoria de los Premios 
Nacionales de Medio Ambien
te 1998, que en la presente edi
ción aumenta la cuantía de su 
dotación, informó ayer este de
partamento.

Las tres modalidades de la 
décima convocatoria se destinan 
a personas físicas, con un pre
mio de tres millones de pesetas, 
a medios de comunicación (dos 
millones) y a organizaciones no 
gubernamentales (dos millones).

que acrediten actividades para 
mejorar y proteger el Medio 
Ambiente. También habrá una 
mención honorífica a la que po
drán concursar entidades depen
dientes de las administraciones 
públicas, personas físicas oju- 
rídicas, centros educativos o 
institutos que más hayan cola
borado en la defensa de valores 
ambientales.

La convocatoria será publi
cada en los próximos días en el 
BOE, donde se darán a cono
cer los plazos para la presenta
ción de candidaturas y la com
posición del jurado.

Los premios nacionales de 
Medio Ambiente aumentan su 
cuantía esta edición

Los premios de Medio Ambiente se centran en tres modalidades. FOTO-RES

"El niño" 
continuará hasta 
mayo, según un 
estudio japonés

Efe - Tokio

La alteración del clima 
mundial provocada por el fenó
meno climatológico El Niño 
continuará hasta mayo, según 
un estudio dado a conocer el 
pasado fin de semana por la 
Agencia Metereológica de Ja
pón. Según observaciones efec
tuadas desde diciembre a febrero 
pasado, la agencia japonesa 
determinó que El Niño es la 
causa de las altas temperatu
ras y las fuertes lluvias, sin 
precedentes, que se registran 
en la isla de Kiushu, sur del 
Japón. Otras consecuencias del 
fenómeno metereológico que 
afecta el clima mundial, por 
decimotercera vez desde 1950, 
son las lluvias escasas en el sur 
de Asia y Centroamérica, la 
fuertes precipitaciones en Afri
ca y las altas temperaturas en 
la parte norte de Sudamérica.
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También informará sobre el encuentro "In Art 97''

Santiago Segura en 
"La Mandragora"

José PRIETO

En el Puerto de la Cruz, en 
Santa Cruz de Tenerife, se cele
bró el pasado mes de diciembre 
un encuentro internacional de 
artistas, críticos y especialistas 
en Cibercultura y arte electróni
co, «In Art 97», donde se estu
diaron las manifestaciones 
creativas de los últimos años en 
animación, fotografía, informá
tica, CD, etc. La revista cultu
ral de La 2 «La Mandrágora», 
informará en uno de sus aparta
dos de este acontecimiento, y 
entrevistará a Santiago Segura, 
que está realizando un auténtico 
maratón para promocionar su 
película «Torrente, el brazo tonto 
de la ley», de la que es director 
y protagonista.

La pianista portuguesa Ma
ría Joao Pires; el escritor espa
ñol, escasamente conocido, Cris
tóbal Serra y el pintor Eduardo 
Arroyo, al que el Museo Reina 
Sofía le dedica estos días una

Aston Villa- At. de Madrid, encuentro de 
vuelta, esta noche por Antena 3

J. PRIETO

Antena 3 TV ofrece hoy en 
directo, a partir de las 20,40 de 
la tarde, el encuentro de vuelta 
entre el Aston Villa y el Atlético 
de Madrid, correspondiente a los 
cuartos de final de la Copa de la 
UEFA.

El Atletico de Madrid consi
guió, en el partido de ida cele

Santiago Segura.

retrospectiva, son otros protago
nistas de esta edición de «La 
Mandrágora».

Monstruos y abejas

Tres largometrajes, tres, ha 
realizado el director cinemato
gráfico español Víctor Erice, su
ficientes para colocarle entre lo 

brado en el Vicente Calderón, un 
gol de penalty que le da claras 
opciones para pasar a las semi
finales. La vuelta de Kiko es otra 
buena noticia para los 
rojiblancos.

El Aston Villa jugará en su 
campo y ha de evitar que los de 
Antic marquen algún gol, por
que en caso de empate los goles 
valen dobles.

más granado de la historia del cine 
español, y por los que ha recibi
do numerosos premios, más que 
películas ha realizado.

Aunque hizo cortometrajes, 
ejerció la crítica cinematográfi
ca y elaboró guiones de pelícu
las, este donostiarra de 56 años 
no alcanzó el reconocimiento 
internacional hasta 1973 con su 
primer largometraje «El espíri
tu de la colmena», que emite esta 
noche La 2.

Por esta producción recibió 
ese mismo año la «Concha de 
oro» del Festival de San Sebastián 
y el «Hugo de Plata» del Festi
val de Chicago.

En vez de aprovechar la ra
cha, volvió a lo que había sido 
antes su modo de vida: realizar 
spots publicitarios. «El espíritu 
de lacolmena» fue alabada en el 
mundo entero y se convirtió en 
un clásico, la obra maestra del 
cine español, años antes de que 
realizara su segunda película, «El 
sur», en 1982.

Tres guitarristas en 
«Lo + Plus»

Joan Bibiloni, Larry Coryell 
y «Tomatito» son tres virtuosos 
de la guitarra que no necesitan 
presentación alguna.

Juntos estarán hoy en el pro
grama «Lo -i- Plus-i-, que Canal 
+ ofrece en su programación no 
codificada.

"07 con el 2 delante"
La 2. 11,00 *
Dir: Ignacio F. Iquino. Int: 

Cassen, Encarnita Polo, Gusta
vo Re, Fernando Rubio. Espa
ña. 1966.

El jefe del servicio de espio
naje inglés está preocupado por
que los espías enemigos dan caza 
a todos sus agentes; por ello, 
quiere enviar aun agente que les 
despiste totalmente y se fija en 
Jaime, un camarero que envía a 
Barcelona a buscar una pelota 
de fútbol, sin decirle que dentro 
se guardan unos microfilms, ni 
que su vida está en peligro.

"Nosotros el jurado" 
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Sturla Gunnarsson. Int: 

Kelly McGillis, Christopher 
Plummer, Lamon Hutton. EEUU. 
1996.

Wynne, una de las mejores y 
más populares presentadoras de 
televisión del momento, va a ser 
juzgada por homicidio en primer 
grado, al haber asesinado a su 
marido en plena infidelidad. 
Después de haberse formado el 
jurado, será determinante la de
claración de una doctora espe
cializada en malos tratos. Una 
vez concluida la última declara
ción, la de la propia acusada, el 
jurado delibera, y lo que en una 
primera votación es homicidio 
involuntario, después de muchas 
deliberaciones va cambiando de 
acuerdo con el punto de vista y 
las convicciones personales de 
cada miembro del jurado.

"Enfermeras"
Antena 3. 16,40 s.c.
Un grupo de enfermeras y 

médicos tiene como misión po- 
neren funcionamiento un hospi
tal abandonado en una remota 
región de México. Cuando via
jan hacia el pueblo donde está

* Regular *=^ Buena - *** Muy buena

localizada la clínica, sufren un 
terrible accidente en mitad de la 
selva.

"Gladiator Cop"
Antena 3. 01,20 s.c.
Andrew es un agente de po

licía de Nueva York, experto en 
el arte de la esgrima, que posee 
poderes extrasensoriales capa
ces de revelarle la forma de morir 
que han tenido los cadáveres con 
sólo tocarlos.

"El espíritu de la colmena"
La 2. 01,30 **•**
Dir: Víctor Erice.
Un domingo del año 1940, 

llega aun pueblo perdido de la 
meseta castellana ladenomina- 
da «camioneta del cine». En un 
destartalado edificio se impro
visa la proyección de la pelícu
la «El doctor Frankenstein». Du
rante los noventa minutos que 
dura la sesión, las calles del 
pueblo permanecen solitarias. 
Entre los espectadores, se en
cuentran dos pequeñas herma
nas, Isabel y Ana.

Ana le pregunta a Isabel el 
motivo de que el monstruo muera 
al final, puesto que ella piensa 
que el monstruo es un espíritu 
que puede aparecer siendo su 
amigo, convocándole al pronun
ciar ciertas palabras.

"Amor sobre ruedas"
Antena 3. 04,35 s.c.
Tras muchos años de ausen

cia, colmados de éxitos en His
panoamérica, la famosa cantante 
Rosario Banderas, llega a Es
paña de incógnito con la inten
ción de pasar unas tranquilas 
vacaciones. Para evitar a la 
prensa, se hace pasar por su 
doncella, y bajo esta personali
dad conoce a Pepe, un taxista 
que pretende triunfar e el mun
do de la canción.

.**** Excelente s.c. Sin calificar

APOYO A LAS 

GOMUNIOAOES 

INOÍGENAS OEL 

AMAZOMAS

Tlfno: 902/ 114494
E. Mail.:

pazydesa@nodo50.ix.apc.org

(COÍLASOAA C®IKI

APOYO ECONÓMICO: 
LA CAIXA

2100-1887-77-0200007536
Paz y Desarrollo agradece la 

_ publicación gratuita de este anuncio
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1] La programación de hoy

La Primera tvel Antena 3 ^ Teles 1^ IXanar/’F/^^G
36,00 CANAL 24 06,30 LOS 06,15 REPORTEROS 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 1

HORAS MARGINADOS 07,00 NOTICIAS G x G PROGRAMACION NEWS CON 1
37,30 TELEDIARIO "Morir en Benares" 0730 CLUB ggg GY ESPACIOS G M PETER

MATINAL 07,30 CON MUCHA MEGATRIX MGGGpROMOCIONALES IMG^^^^^^  ̂ 1
39,10 LOS MARCHA 09,00 MAYORES SIN 06,00ENTRE HOY Y 08,OOAVANCE

DESAYUNOS 09,30'EMPLEATE A REPAROS GMIMAÑANA REDACCION
DE TVE t:W?F0ND0 0930 EL PRIMER 06,25 LAS NOTICIAS 08,10 (P+ó-Xó:)

-programa de 10,00 TV. EDUCATIVA: CAFE BUENOS DIAS 09,00MADJSON
- Tertulia. LA AVENTURA 1035 EL KANGURO 09,20LA COCINA CON 0935 PIN PLIS:

10,00 PERLA NEGRA DEL SABER DE A3Z FUNDAMENTO VERONICA
11,35 SABER VIVIR 11,00 LA PELICULA DE 10,55 MENU DE SIETE Espacio culinario 1 GGFORQUE
12,30 ASI SON LAS 'G^ifiLA MAÑANA ESTRELLAS G G gcon Carlos 09,30 CINE:

COSAS «07 con el 2 1130 TODOS EN GGMGArguifíano. G ' ^«Corsarios del
13,25'LA BOTICA DE delante» G CASA 09,30CAM1NO DE G chip»

LA ABUELA 1: Cassen, 1230 CHEERS IgGgA^ 11,04 CINE:
13,55 NOTICIAS Encarnita Polo, 1230 EL EQUIPO A 10,30VACACIONES EN xG l «Una jaula de
14,00 INFORMATIVO Gustavo Re 1335 LOS xMl GEL MAR ^grillos

TERRITORIAL 12,40JBARRIO SESAMO PROBLEMAS 11,30DIA A DIA - MEE.UU/1996
|14,30CORAZONDE 13,05 CON MUCHA CRECEN 14,OOEL JUEGO DEL 13,00 (P+ó-Xó:)

MNVIERNO MARCHA 1435 C0SAS DE EUROMILLON 13,30 LOS 40
115,00 TELEDlARlO-1 15,10 CLUB DISNEY ‘CASA 14,30 LAS NOTICIAS 14,15:REDAGCI0N.
15,49 EL TIEMPO 15,15 SABER Y GANAR 15,00 NOTICIAS iGGllInformativo. IGIMNOTICIAS

15,55 CALLE NUEVA 15.45 GRANDES 15,50 EXTRA ROSA 15,15AL SALIR DE Í4,3Ó;mAS DEPORTE
16,30 HURACAN -MD M Espa CLASE Espacio deportivo.

'Telenovela "El mundo natural" t informativo de la 15,50TARDE DE CINE 15,3001NE:
protagonizada por crónica social de MG G S«Nosotros el Gil

| Angelica Rivera. 17,20TENDIDO CERO los famosos con MG-MJurado» (1996) G^GxG/carta»
18,00 DIGAN LO QUE 17,50 PARA Rosa Villacastín y GGM GD: Sturla 1 GMEE.UU/1995

DIGAN NOSOTROS G G; Ana Rosa IGg IGunnarsson 17,08 CINE:
19,05 NOTICIAS Incluye: "El chavo" gg Quintana. MGOI: Kelly McGillis, «El perro del
19,10 EL FLECHAZO y "Las aventuras 16,40 CINE: Christopher hortelano»

Programa de t-rex" G G «Enfermeras» GGGGxGPlummer. España/1995
1 concurso 19,00 BLOSSOM 1993/83 minutos 17,45 DIAGNOSTICO 18,54 DOCUMENTAL
| presentado por 19,30 PROGRAMA gg;gg: -D: Larry Shaw G ASESINATO NATURALEZA:1 Anabel Alonso. PREVIO UEFA G Gl: Lindsay Wagner, Serie "Pasen y vean.
20,OOGENTE 20,00 INFORMATIVO Robert Loggia protagonizada por G comienza el

| Espacio de TERRITORIAL 18,35i FARMACIA DE 1 G Dick Van Dyke. G espectáculo"
| variedades con 20,30 UN CHAPUZAS GUARDIA 18,30ANA 20,00 TELESERIE:1 Pepa Bueno y en ENCASA 19,20 EN ANTENA 20,00 EL SUPER. FRIENDS1 la sección de la 21,00 QUATRO 20,35 FUTBOL COPA HISTORIAS DE ^erie de humor.
| crónica social con Programa g DE LA UEFA z1 Œ0D0S LOS 20,30LO + PLUS1 - Jose Toledo. Aston Villa- • ILUDIAS - 21,30 REDACCION.
121,00 TELEDiARlO-2 presentado por Atlético de 20,30LAS NOTICIAS NOTICIAS
121,45 EL TIEMPO Paco Vergara. Madrid G G Informativo. GGlriformativo.

121,50 CRUZ Y RAYA 21,30 ViVlR CON MR. 22,30 LA PARODIA ¿1,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ
1 ESTE NO ES EL COOPER ' NACIONAL M:MG En directo, sorteo 22,00 ESTRENO
■ programa DE Serie. G Programa G G del número .CANAL+:
| LOS VIERNES 22,00 LA 2. NOTICIAS G concurso que G premiado en el G G «Dos por el precio
122,35 NI CONTIGO NI 22,25 EL TIEMPO :presenta • cupón de la ONCE. de una»
1 SINTI 22,30 LA NOCHE Constantino 21,35 PERIODISTAS EE.UU/1996
■23,40 EL DEBATE DE LA ABIERTA Romero.' " Serie de G D: Andy Tennant
■ PRIMERA 00,30LA 00,50 NOTICIAS producción Gl: Mary-Kate
101,15 TELEDIARIO-3 MANDRAGORA 01,20 CINE: española G G Olsen, Ashley
|02,00 TURNO DE . x Espacio cultural. - «Gladiator Cop» GG G protagonizada por Ólsen.
■ OFICIO 01,30 CINE CLUB: 1994/88 minutos José Coronado, Diane Barrows,
| "Regalos del CICLO Canada x G M entre otros actores al hombre
1 padre" ^FERNANDO D: Nick Rotundo y actrices. de su vida, y sigue
| ; Serie de M sFERNAN GOMEZ M—1: Lorenzo Lamas, 23,00 CRONICAS Gvolcada en los
■ producción M'' t«El espíritu de la // M Claire Stansfield MARCIANAS x niños del orfanato
1 española colmena» 02,55 TELEVENTA : G x Espacio con Javier donde trabaja.
1 protagonizada por 1973/93minutos O4,35C1NE: Sardá. 23,39 CINE:
1 Juan Luis Galiardo1' D: Victor Erice G Gx «Amor sobre 01,45 ENTRE HOY Y «Solamente se
1 y Juan Echanove. M1: Ana Torre^^ ruedas» /MAÑANA vive una vez»
■ 02,50 VALENTINA ; jt Fernando Fernán MGM Esp3pa B/N G Informativo. 01,09 MUSICA NOCHE:
■ 03,15 CORAZON DE MGómez 11110: Ramón Torrado 02,15 INFOCOMERCIALES L’incoronazione di
■ INVIERNO 03,05 DESPEDIDA Y 11111: Carmen M Orell, 02,45 HUNTER M poppea, de
|03,45 TELEDIARIO-4 CIERRE 101 Pepe Blanco 04,30 ANTONELLA monteverdi (Acto I)

Tele Madrid
08,00 TELE EMPELO
07,45 TELEN0TiC¡AS
- Espacio informativo.

08,30 BUENOS DÍAS, 
MADRID

09,15 TELE EMPLEO
09,30 A VER QUIEN 

GANA
10,00 TELENOTICIAS 

Espacio informativo.
10,30 MADRID DIRECTO 
11,00 EN TELA DE 

D JUICIO
MR Presentado por Luis 

del Val.
12,50 CYBERCLUB
RDM' .incluye: "Garfield" 

"Doraemon: El gato 
cósmico" y "Los

D Picapiedra"
13,55 TELENOTICIAS

Espacio informativo.

15,30 CON T DE TARDE
Magazine que

M; presenta Terelu
• Campos.

Í7,30 LA HORA DE MARI
PAU
Entrevistas con
Mari Pau

M R Domínguez.
19,00 MADRID DIRECTO
20,30TELENOTICIAS

Espacio informativo, 
que ofrece las 
noticias más

gS limportantes de la 
OxG^ijornada.
1 G lEi periodista Rafael 
IM : Del Luque colabora 
OíM ^n este programa,

D presentando un
MD reportaje sobre un 

tema de actualidad.

21,30 LEY Y DESORDEN 
22,30 CINE: UNA

ACOMEDIA 
«Laberinto de 
engaño» EE.UU/ 

B- 1994/95 minutos 
Jeno Hodi

I: Michael Pare, 
Patrick Bergin 

00,10 CINE: UNA
COMEDÍA 
«PCU» EE/UU/ 

01,35 SOLA EN LA
CIUDAD 

02,40 TELENOTIClAS

03,00 CINE: SALA DE 
MADRUGADA

G «Cruzando la calle» 
04,30 INFORMACION

CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

LaTríbuna ¿iOÍ^TlM Dj âÜjtJjUPCJÔM
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Carretería

Dar la vara

En estos días tan malos, 
por él daremos la cara. 
El sabe mucho de palos 
acostumbrado a la vara.

En Mora es el motivo 
de poetas y pintores, 
de músicos y cantores 
la musa es el olivo.

Singular protagonista 
de los montes toledanos, 
hacia él vuelven la vista 
muchos miles de paisanos.

Es la ocasión manifiesta 
para recordar ahora, 
a la comarca de Mora 
cuando se acercan las fiestas.

L&i COfí&ééltí

Tiene el Gobierno el empeño 
de centrar este problema 
en el paisaje sureño 
que no sólo a ellos quema.

Tazos
* Algunos días transcurren 

como si en la ciudad no pasa
ra nada, nadie moviera un pelo, 
y ayer fue uno de esos.

* Por primera vez y por 
mucho tiempo, este evento de 
la mañana de los martes se 
traslada al nuevo recinto de 
las ferias de San Julián.

* Por si alguien no lo re
cuerda, estará situado cerca 
del Parque de Santa Ana o Vi
vero.

* A los aficionados a re
volver montones del merca
dillo al aire libre les recorda
mos que ha cambiado de ubi
cación.

n U^f/ma

La universidad de Castilla-La Mancha presentó ayer la obra de teatro "No 
hemos perdido aún este crepúsculo" de Fernando Martín Iniesta, representada 
por la compañía de teatro "C+C" de Almagro. Ante un auditorio repleto de público, 
sobre todo de gente jóven, los actores se sucedían en ia escena recogiendo 
imágenes de la posguerra española en los años sesenta. Según mañano de 
Paco, "¡o que en ella dramatiza Iniesta está muy cercano para ser historia". 
FOTO-RES

* Para los aficionados a la 
filatelia, el sello de Cuenca 
Patrimonio de la Humanidad 
será emitido el 19 de septiem
bre.

* Apoyamos la iniciativade 
la Cámara de Comercio de 
Cuenca cede su módem a los 
exportadores que lo pidan por 
un año.

El PSOE de 
Cuenca rechaza 
la inminente 
privatización 
del agua

LaTríbuna

La Ejecutiva Local del 
PSOE de Cuenca muestra su 
rechazo ante la inminente 
aprobación de la privatización 
del servicio de agua por parte 
del Gobierno Municipal del PP.

Esta Agrupación conside
ra que el PP pretende apro
bar en el pleno de manera 
precipitada el cambio de ges
tión del servicio municipal de 
agua en una empresa priva
da, por el cual se privatizará 
dicho servicio para los próxi
mos 25 años.

Según un comunicado re
mitido a este periódico por el 
mencionado partido, «a cam
bio, el PP del Gobierno muni
cipal espera recibir de la 
empresa adjudicataria en tomo 
a 2.000 millones de pesetas, 
con lo cuales enjugar la mala 
imagen que tiene entre los ciu
dadanos de la capital ».

Comienzan la formación de los
becados en archivos y bibliotecas

La Tribuna

A lo largo de esta semana, 
un total de nueve titulados uni
versitarios se incorporarán a la 
Biblioteca Pública "Fermín 
Caballero" y al Archivo Histó
rico Provincial de Cuenca para 
iniciar un ciclo de prácticas en 
el que formarse, hasta final de 
año, en materia de investiga
ción, archivística o bibliografía. 
A las becas, de la Junta de 
Comunidades, por un importe 
que oscila entre las 800.000 y 
el millón de pesetas, accede
rán licenciados o diplomados,

En concreto, tres becarios 
se dedicarán a especializarse 
en la catalogación de fondos 
bibliográficos de carácter his
tórico, además de participar en 
la realización del catálogo co
lectivo del Patrimonio Bibliográ
fico de Castilla-La Mancha, que

la consejería de Educación y 
Cultura realiza en colaboración 
con el Ministerio.

A las prácticas biblioteca
rias, a través de las cuales van 
a introducirse en la labor coti
dianas de estos centros, se 
destinarán otros cuatro beca
dos. La importancia de esta 
experiencia viene dada porque, 
cada vez, los profesionales de 
las bibliotecas requieren una 
formación más compleja y con
tinua por la implantación de 
nuevas tecnologías, y también 
porque se está produciendo una 
mayor demanda de biblioteca
rios en la red de Castilla-La 
Mancha, que se está desarro
llando y modernizando.

La oferta también incluye la 
realización de prácticas en ar
chivos de la Junta, de los uni
versitarios en Patrimonio Do
cumental para que se acostum
bren al trabajo en los archivos. Nueve titulados se incorporarán a la biblioteca "Fermín Caballero".
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